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LA RAÍZ DE LOS JUSTOS 
 

A.W. TOZER 
 
 

CAPITULO 1 
 
UNA DIFERENCIA ENTRE LA FÉ DE NUESTROS PADRES COMO ELLOS LA CONCIBIERON Y LA MISMA 
FÉ INTERPRETADA Y VIVIDA POR SUS HIJOS ES QUE LOS PADRES SE PREOCUPABAN POR LA RAÍZ 
DE LAS COSAS MIENTRAS QUE SUS DESCENDIENTES ACTUALES PARECEN SOLO PREOCUPARSE 
POR EL FRUTO. 
 
ESTO SE PRESENTA EN NUESTRA ACTITUD  HACIA CIERTAS GRANDES ALMAS CRISTIANAS CUYOS 
NOMBRES SON HONRADOS ENTRE LAS IGLESIAS, COMO POR EJEMPLO AGUSTÍN Y BERNARDINO 
EN LOS PRIMEROS TIEMPOS, O LUTERO Y WESLEY EN ÉPOCAS MAS RECIENTES. HOY ESCRIBIMOS 
LAS BIOGRAFÍAS COMO CELEBRANDO SUS FRUTOS, PERO LA TENDENCIA ES IGNORAR LA RAÍZ DE 
LA CUAL EL FRUTO BROTÓ. “LA RAÍZ DE LOS JUSTOS PRODUCE FRUTO” DICE EL HOMBRE SABIO 
EN LOS PROVERBIOS. 
 
NUESTROS PADRES VIERON BIEN LA RAÍZ DEL ÁRBOL Y DESEARON ESPERAR CON PACIENCIA            
A QUE EL FRUTO APARECIERA. NOSOTROS DEMANDAMOS EL FRUTO INMEDIATAMENTE AUNQUE 
LA RAÍZ PUEDA SER DÉBIL Y PEQUEÑA O CARENTE EN CONJUNTO. LOS ACTUALES CRISTIANOS 
IMPACIENTES EXPLICAN LAS CREENCIAS SENCILLAS DE LOS SANTOS DE OTROS TIEMPOS CON 
UNA SONRISA SEPARÁNDOLA DE UNA APROXIMACIÓN CONCIENZUDA A DIOS Y A LAS COSAS 
SANTAS. FUERON VÍCTIMAS DE SUS VISIONES RELIGIOSAS LIMITADAS, PERO LAS ALMAS 
GRANDES Y FIRMES QUIENES SE LAS ARREGLARON PARA CONSEGUIR UNA EXPERIENCIA DE 
SATISFACCIÓN ESPIRITUAL QUE HICIERA EL BIEN AL MUNDO A PESAR DE SUS LIMITACIONES. 
IMITAREMOS SUS FRUTOS SIN ACEPTAR SU TEOLOGÍA O NOS INCOMODAREMOS A NOSOTROS 
MISMOS EN GRAN MEDIDA AL ADOPTAR TODA SU ACTITUD HACIA LA RELIGIÓN. 
ENTONCES DECIMOS (AUNQUE MAS BIEN ES UN PENSAMIENTO EN SILENCIO) Y CADA PALABRA 
DE SABIDURÍA, CADA REGISTRO DE EXPERIENCIA RELIGIOSA, CADA LEY DE LA NATURALEZA NOS 
DICE CUAN EQUIVOCADOS ESTAMOS. LA RAMA DEL ÁRBOL QUE SE ROMPE EN LA TORMENTA 
QUIZÁS FLOREZCA LEVEMENTE DANDO AL TRANSEÚNTE LA IMPRESIÓN DE QUE ES UNA RAMA 
SANA Y FRUCTÍFERA, PERO LOS BOTONES RÁPIDAMENTE SE MUEREN, LA RAMA MISMA SE SECA Y 
MUERE. NO HAY VIDA APARTADOS DE LA RAÍZ. 
 
MUCHO DE LO QUE PASA EN EL CRISTIANISMO ACTUALMENTE ES EL BREVE ESFUERZO DE 
MUCHAS RAMAS POR PROVOCAR FRUTO EN SU TEMPORADA. PERO LAS LEYES PROFUNDAS DE            
LA VIDA ESTÁN EN CONTRA. PREOCUPACIÓN POR LAS APARIENCIAS Y LA NEGLIGENCIA  POR VER 
LAS SEÑALES DE LA RAÍZ DE LA VERDADERA VIDA ESPIRITUAL SON SIGNOS PROFÉTICOS DE QUE 
VAMOS DESCUIDADAMENTE. 
 
LOS “RESULTADOS” INMEDIATOS SON UN PROBLEMA, LA PRESENCIA DE PRUEBAS RÁPIDAS SIN 
ÉXITO PARA LA SIGUIENTE SEMANA O EL SIGUIENTE AÑO. EL PRAGMATISMO RELIGIOSO 
CORRIENDO SIN CONTROL ENTRE LOS ORTODOXOS. LA VERDAD ES CUALQUIER COSA QUE 
FUNCIONA. SI SE CONSIGUEN RESULTADOS ESTÁ BIEN. HAY UNA PRUEBA PARA LOS LÍDERES 
RELIGIOSOS: EL ÉXITO. TODO SE LES PERDONA, EXCEPTO FALLAR. 
UN ÁRBOL PUEDE SUPERAR CASI CUALQUIER TORMENTA SI SU RAMA ESTÁ SANA, PERO CUANDO 
LA HIGUERA QUE MALDIJO NUESTRO SEÑOR “SE SECÓ DESDE LA RAÍZ” INMEDIATAMENTE              
“SE MARCHITÓ”, UNA IGLESIA QUE ESTA SANAMENTE ENRAIZADA NO PUEDE SER DESTRUIDA, 
PERO NADA PUEDE SALVAR AQUELLA CUYA RAÍZ SE HA SECADO. NO HAY ESTÍMULOS, 
CAMPAÑAS PUBLICITARIAS, REGALOS DE DINERO NI EDIFICIOS HERMOSOS QUE PUEDAN 
DEVOLVERLE VIDA AL ÁRBOL SIN RAÍZ. 
CON FELIZ INDIFERENCIA POR LA CONSISTENCIA DE LA METÁFORA, EL APÓSTOL PABLO NOS 
EXHORTA A VER NUESTROS ORÍGENES “ENRAIZADOS Y PLANTADOS EN AMOR” ÉL DICE, EN LO 
QUE ES OBVIAMENTE UNA CONFUSIÓN DE FIGURA, Y DE NUEVO ENCOMIA A SUS LECTORES A SER 
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“ENRAIZADOS Y EDIFICADOS EN EL”, LO QUE LLEVA AL CRISTIANO A  VER TANTO EL ÁRBOL QUE 
ESTÁ BIEN ENRAIZADO COMO EL TEMPLO QUE SE LEVANTA CON UN FUNDAMENTO SÓLIDO. 
LA BIBLIA ENTERA Y LA GRAN  CANTIDAD DE SANTOS QUE HAN PASADO SE UNEN PARA 
DECIRNOS LA MISMA COSA “NO TOMAR NADA COMO IMPORTANTE”, NOS DICEN “VUÉLVETE A 
LAS RAÍCES. ABRE EL CORAZÓN Y BUSCA EN LAS ESCRITURAS. TOMA TU CRUZ Y SIGUE A TU 
SEÑOR Y NO PRESTES ATENCIÓN A LA MODA RELIGIOSA. LAS MASAS SIEMPRE ESTÁN MAL.               
EN CADA GENERACIÓN EL NÚMERO DE JUSTOS ES PEQUEÑO. ASEGÚRATE DE ESTAR ENTRE 
ELLOS”. “UN HOMBRE NO DEBIERA ARRAIGARSE POR LA MALDAD SINO QUE LA RAÍZ DE LOS 
JUSTOS NO DEBERÍA MOVERSE. 
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CAPITULO 2 
MI TIEMPO CON DIOS: LA RUTA HACIA EL CRECIMIENTO ES PIRITUAL  
 
ES PROBABLE QUE EL PROBLEMA MÁS DIFUNDIDO Y PERSISTENTE QUE SE ENCUENTRA ENTRE 
LOS CRISTIANOS SEA EL PROBLEMA DEL LETARGO Y RETARDO EN EL PROGRESO ESPIRITUAL.           
¿A QUÉ SE DEBE QUE, AÑOS DESPUÉS DE HABER HECHO UNA PROFESIÓN CRISTIANA, MUCHAS 
PERSONAS NO HAYAN AVANZADO DESDE SU PUNTO DE PARTIDA CUANDO CREYERON POR 
PRIMERA VEZ? 
 
ALGUNOS TRATARÍAN DE RESOLVER LA DIFICULTAD AFIRMANDO CONCRETAMENTE QUE DICHAS 
PERSONAS NUNCA HABÍAN SIDO SALVAS, QUE NUNCA FUERON REGENERADAS. NO SON MÁS QUE 
SIMPLES PROFESANTES QUE SE QUEDARON CORTOS EN LA VERDADERA CONVERSIÓN. 
ESTA PUDIERA SER LA RESPUESTA PARA UNA PEQUEÑA MINORÍA. SIN EMBARGO, ESTE TIPO DE 
PERSONA NO ES LA QUE SE LAMENTA POR LA FALTA DE CRECIMIENTO ESPIRITUAL, SINO EL 
VERDADERO CRISTIANO QUE HA TENIDO UNA EXPERIENCIA REAL DE CONVERSIÓN Y QUE CONFÍA 
EN CRISTO PARA SU SALVACIÓN. MUCHOS SE ENCUENTRAN ENTRE LOS DESILUSIONADOS QUE SE 
LAMENTAN DE SU FRACASO EN EL PROGRESO DE LA VIDA ESPIRITUAL. 
LAS RAZONES Y CAUSAS DE TAL RETARDO EN EL DESARROLLO SON MÚLTIPLES. NO SERÍA JUSTO 
ATRIBUIRLE LA DIFICULTAD Y EL MAL A UNA SOLA FALLA O FALTA. EXISTE UNA, SIN EMBARGO, 
QUE ES TAN UNIVERSAL QUE FÁCILMENTE PUDIERA SER LA CAUSA PRINCIPAL: LA FALTA DE NO 
DEDICARLE TIEMPO AL CULTIVO DEL CONOCIMIENTO DE DIO S. 
 
ES MUY FUERTE Y PODEROSA LA TENTACIÓN DE QUE LE DEMOS A NUESTRA RELACIÓN CON DIOS 
UN CARÁCTER JUDICIAL EN VEZ DE PERSONAL. MUCHOS CREEN QUE LA SALVACIÓN SE HA 
REDUCIDO A UN ACTO ÚNICO QUE NO REQUIERE ATENCIÓN POSTERIOR. EL NUEVO CREYENTE 
ESTÁ CONSCIENTE DE UN ACTO QUE REALIZÓ EN LUGAR DE RECONOCER QUE EXISTE UN 
SALVADOR VIVIENTE AL CUAL DEBE SEGUIR CON LEALTAD Y A QUIEN DEBE ADORAR. 
 
EL CRISTIANO ES FUERTE O DÉBIL EN PROPORCIÓN DIRECTA EN LA MEDIDA EN QUE SE DEDIQUE 
AL CULTIVO DE LA INTIMIDAD Y DEL CONOCIMIENTO DE DIOS. NUNCA PODRÍAMOS DECIR QUE 
PABLO ERA PARTIDARIO O DEFENSOR DE LA ESCUELA AUTOMÁTICA DEL CRISTIANISMO QUE 
ABOGA POR UNA DECISIÓN DE UNA VEZ POR TODAS. LE DEDICÓ TODA SU VIDA AL ARTE DE 
CONOCER A CRISTO. «Y CIERTAMENTE, AUN ESTIMO TODAS LAS COSAS COMO PÉRDIDA POR LA 
EXCELENCIA DEL CONOCIMIENTO DE CRISTO JESÚS, MI SEÑOR. POR AMOR A ÉL LO HE PERDIDO 
TODO, Y LO TENGO POR BASURA, PARA GANAR A CRISTO.... QUIERO CONOCERLO A ÉL Y EL PODER 
DE SU RESURRECCIÓN, Y PARTICIPAR DE SUS PADECIMIENTOS, HASTA LLEGAR A SER SEMEJANTE 
A ÉL EN SU MUERTE…PROSIGO A LA META, AL PREMIO DEL SUPREMO LLAMAMIENTO DE DIOS EN 
CRISTO JESÚS.» (FILIPENSES 3.8, 10, 14.) 
 
AVANZAREMOS EN NUESTRA VIDA CRISTIANA A MEDIDA QUE DESARROLLEMOS UN 
CONOCIMIENTO DEL DIOS TRINO EN NUESTRA EXPERIENCIA PERSONAL. Y TAL EXPERIENCIA 
REQUIERE UNA VIDA ENTERA DE DEVOCIÓN A DICHA TAREA Y LA INVERSIÓN DE 
CONSIDERABLES PERIODOS DE TIEMPO EN CULTIVAR LA INTIMIDAD CON DIOS. SE PUEDE 
CONOCER A DIOS ÚNICAMENTE CUANDO NOS DEDICAMOS Y CONSAGRAMOS NUESTRO TIEMPO A 
ÉL. SIN QUERER HACERLO Y, DE MODO INADVERTIDO, HEMOS TRASPASADO ESTA FALTA TAN 
SERIA A LOS TÍTULOS DE NUESTROS LIBROS Y LAS CANCIONES EVANGÉLICAS. «UN MOMENTO 
CON JESÚS» CANTAMOS, E INTITULAMOS NUESTROS LIBROS EL MINUTO DE DIOS, O ALGO POR EL 
ESTILO QUE REVELA Y DELATA NUESTRA ACTITUD. EL CRISTIANO QUE ESTÁ SATISFECHO CON 
DARLE A DIOS SU «MINUTO» Y A PASAR «UN MOMENTO CON JESÚS» ES EL MISMO QUE SUELE 
APARECER EN LOS CULTOS DE EVANGELIZACIÓN SOLLOZANDO POR SU RETARDO EN SU 
DESARROLLO ESPIRITUAL Y ROGÁNDOLE AL EVANGELISTA QUE LE MUESTRE EL CAMINO PARA 
SALIR DE SU ESTANCAMIENTO.  
 
MÁS VALE QUE LO ADMITAMOS DE UNA VEZ POR TODAS: NO EXISTE UN ATAJO POR EL CUAL 
PODAMOS ALCANZAR LA SANTIDAD. AUN LAS CRISIS QUE ATRAVESAMOS EN LA VIDA 
ESPIRITUAL, POR LO GENERAL, SON EL RESULTADO DE LARGOS PERÍODOS DE MEDITACIÓN Y 
ORACIÓN. A MEDIDA QUE LAS MARAVILLAS AUMENTAN Y DESLUMBRAN NUESTRA VISIÓN ES 
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PROBABLE QUE OCURRA UNA CRISIS DE PROPORCIONES TRASCENDENTES Y REVOLUCIONARIAS. 
PERO ESA CRISIS ESTÁ ÍNTIMAMENTE VINCULADA CON LO QUE HAYA OCURRIDO 
ANTERIORMENTE. ES UNA EXPLOSIÓN SÚBITA Y REPENTINA DE DULZURA, UN MANANTIAL QUE 
BROTA POR LA PRESIÓN INTERIOR DEL AGUA QUE SE HA IDO ACUMULANDO HASTA QUE ES 
IMPOSIBLE CONTENERLA. DETRÁS DE TODO ESTO ESTÁ EL VIGOR Y LA PREPARACIÓN QUE 
PROCEDE COMO RESULTADO DE ESPERAR Y CONFIAR EN DIOS. 
 
MIL DISTRACCIONES NOS QUISIERAN SEDUCIR PARA APARTAR NUESTROS PENSAMIENTOS DE 
DIOS, PERO SI ACTUAMOS CON SABIDURÍA, LAS REPRENDEREMOS CON SEVERIDAD Y LE 
DAREMOS LUGAR Y MORADA AL REY E INVERTIREMOS TIEMPO EN ATENDERLO COMO NUESTRO 
HUÉSPED. ES POSIBLE QUE SEAMOS NEGLIGENTES EN ALGUNAS ÁREAS DE LA VIDA ESPIRITUAL 
SIN SUFRIR GRAN PÉRDIDA, PERO SERLO EN LA COMUNIÓN CON DIOS ES LASTIMARNOS Y 
PERJUDICARNOS DONDE MENOS PODEMOS PERMITIRNOS ESE LUJO. DIOS RESPONDERÁ A 
NUESTROS ESFUERZOS DE CONOCERLO. LA BIBLIA NOS DECLARA Y ENSEÑA CÓMO; SE TRATA 
EXCLUSIVAMENTE DE NUESTRA DETERMINACIÓN DE DEDICARNOS A ESTA SANTA TAREA DE 
CONOCER A DIOS. 
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CAPÍTULO 3   
¡CLARO… VIVIR CON DIOS ES FÁCIL! 
 
EL PRIMER ATAQUE DE SATANÁS A LA RAZA HUMANA FUE SUTIL Y ASTUTO PARA DESTRUIR LA 
CONFIANZA QUE EVA TENÍA EN LA BONDAD DE DIOS. DESAFORTUNADA Y LAMENTABLEMENTE 
PARA ELLA Y PARA NOSOTROS, ÉL TUVO ÉXITO. DESDE ESE DÍA HASTA LA FECHA, LOS HOMBRES 
HAN SOSTENIDO UN CONCEPTO FALSO DE DIOS. ESTO ES PRECISAMENTE LO QUE HA MINADO Y 
SOCAVADO EL TERRENO DE LA JUSTICIA Y LES HA INDUCIDO A UNA VIDA DESCUIDADA, 
TEMERARIA, ATOLONDRADA Y UN DESTINO DESTRUCTIVO. 
 
NADA TUERCE Y DEFORMA AL ALMA MÁS QUE UN CONCEPTO BAJO E INDIGNO DE DIOS.                   
POR EJEMPLO, LOS FARISEOS, A PESAR DE QUE CONSIDERABAN QUE DIOS ERA SEVERO Y 
AUSTERO, LOGRARON MANTENER UN NIVEL RELATIVAMENTE ALTO DE MORALIDAD EXTERNA;                     
SIN EMBARGO, SU PROPIA JUSTICIA ERA EXTERNA. POR DENTRO ERAN «SEPULCROS 
BLANQUEADOS», COMO NUESTRO SEÑOR MISMO SE LOS DIJO. SU CONCEPTO EQUIVOCADO DE 
DIOS RESULTÓ EN UNA IDEA ERRADA DE LA ADORACIÓN. EL FARISEO NO AMABA A DIOS Y EL 
SERVICIO QUE LE RENDÍA LO CONSIDERABA UNA ESCLAVITUD, PERO NO PODÍA ESCAPAR DE 
DICHO SERVICIO SIN AFRONTAR UNA PÉRDIDA DEMASIADO GRANDE. NO ERA FÁCIL VIVIR CON EL 
DIOS DEL FARISEO, ASÍ QUE SU RELIGIÓN SE VOLVIÓ INFLEXIBLE, DIFÍCIL Y SIN AMOR. NO PODÍA 
SER DE OTRO MODO, PORQUE NUESTRA NOCIÓN O CONCEPTO DE DIOS SIEMPRE TIENE QUE 
DETERMINAR LA CALIDAD DE NUESTRA RELIGIÓN.  
 
GRAN PARTE DEL CRISTIANISMO DESDE LOS DÍAS EN QUE CRISTO ANDUVO EN LA TIERRA COMO 
HUMANO HA SIDO INFLEXIBLE Y SEVERO. Y LA CAUSA O RAZÓN HA SIDO LA MISMA: UN 
CONCEPTO INDIGNO, O UN PUNTO DE VISTA INADECUADO DE DIOS. DE MODO INSTINTIVO 
TRATAMOS DE SER SEMEJANTES A NUESTRO DIOS, Y SI CREEMOS QUE ÉL ES AUSTERO, DURO Y 
EXIGENTE, ASÍ SEREMOS NOSOTROS. 
 
DE ESTE FRACASO EN LA COMPRENSIÓN DE DIOS SURGE UN MUNDO DE INFELICIDAD Y TRISTEZA 
ENTRE BUENOS CRISTIANOS HASTA EL DÍA DE HOY. SE CREE QUE LA VIDA CRISTIANA SE TRATA 
DE QUE CARGUEMOS LA CRUZ EN FORMA MALHUMORADA E INDIFERENTE BAJO EL OJO 
ESCRUTADOR DE UN PADRE SEVERO, QUIEN ESPERA MUCHO Y NO PERDONA NADA, NI PERMITE 
EXCUSAS NI DISCULPAS. SE CREE QUE DIOS ES AUSTERO, ENOJADIZO, IRACUNDO, DE 
TEMPERAMENTO MALHUMORADO, Y EXTREMADAMENTE DIFÍCIL DE COMPLACER. LA CLASE DE 
VIDA QUE NACE Y SURGE DE DICHAS CALUMNIAS Y NOCIONES TAN DIFAMATORIAS CONDUCE A 
UNA MERA PARODIA DE LA VERDADERA VIDA CRISTIANA. 
 
PARA NUESTRO BIENESTAR ESPIRITUAL, ES DE SUMA IMPORTANCIA QUE SIEMPRE TENGAMOS 
PRESENTE UN CONCEPTO CORRECTO DE DIOS. SI PENSAMOS QUE ÉL ES FRÍO Y EXIGENTE, NOS 
SERÁ IMPOSIBLE AMARLO, Y NUESTRAS VIDAS SE ENCONTRARÁN SUMIDAS EN UN TEMOR 
SERVIL. SI, POR EL CONTRARIO, CONSIDERAMOS QUE ES BONDADOSO Y COMPRENSIVO, TODA 
NUESTRA VIDA INTERIOR REFLEJARÁ ESA IDEA. 
 
LA VERDAD ES QUE DIOS ES EL MÁS ATRACTIVO, SIMPÁTICO, AMABLE Y AMANTE DE TODOS LOS 
SERES, Y SERVIRLE CONSTITUYE UN PLACER INDESCRIPTIBLE. ÉL ES TODO AMOR, Y QUIENES 
CONFÍAN EN ÉL NO NECESITAN CONOCER NADA MÁS QUE ESE AMOR. ÉL ES JUSTO A CABALIDAD, 
Y NO PODEMOS ESPERAR QUE TOLERE EL PECADO PERO, POR INTERMEDIO DE LA SANGRE DEL 
PACTO ETERNO, ÉL PUEDE ACTUAR HACIA NOSOTROS EXACTAMENTE COMO SI NUNCA 
HUBIÉSEMOS PECADO. PARA LOS HIJOS DE LOS HOMBRES, CUYA CONFIANZA ESTÉ DEPOSITADA 
EN ÉL, SU MISERICORDIA SIEMPRE SE IMPONDRÁ Y TRIUNFARÁ SOBRE LA JUSTICIA. 
EL PLACER DE LA COMUNIÓN CON DIOS SUPERA LAS EXPRESIONES DEL LENGUAJE HUMANO.               
ÉL SE COMUNICA CON SUS REDIMIDOS EN UNA COMUNIÓN FÁCIL, SIN INHIBICIONES NI 
IMPEDIMENTOS, QUE PROPORCIONA DESCANSO, SALUD Y SANIDAD AL ALMA. DIOS NO SE SIENTE 
OFENDIDO, NI ES EGOÍSTA, NI TEMPERAMENTAL. LO QUE DIOS ES HOY, ENCONTRAREMOS QUE LO 
SERÁ MAÑANA Y AL DÍA SIGUIENTE Y EL PRÓXIMO AÑO. NO ES DIFÍCIL COMPLACERLO, AUNQUE 
TAL VEZ SEA DIFÍCIL SATISFACERLO. ÉL ESPERA DE NOSOTROS ÚNICAMENTE AQUELLO QUE ÉL 
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MISMO NOS HA SUPLIDO. ÉL ESTÁ PRESTO A TOMAR NOTA DEL ESFUERZO MÁS SENCILLO Y LEVE 
DE AGRADARLE, E IGUALMENTE ESTÁ PRESTO Y LISTO A PASAR POR ALTO LAS IMPERFECCIONES 
CUANDO SABE QUE TUVIMOS LA INTENCIÓN DE HACER SU VOLUNTAD. NOS AMA POR LO QUE 
SOMOS Y VALORA NUESTRO AMOR MÁS QUE LAS GALAXIAS DE MUNDOS RECIÉN CREADOS. 
 
DESAFORTUNADAMENTE, MUCHOS CRISTIANOS NO PUEDEN LIBERARSE DE SUS NOCIONES 
PERVERTIDAS DE DIOS, Y ESTAS NOCIONES ENVENENAN SUS CORAZONES Y DESTRUYEN SU 
LIBERTAD INTERIOR. SIRVEN A DIOS DE MANERA TERRIBLE E INFLEXIBLE, COMO LO HICIERA EL 
HERMANO MAYOR, HACIENDO EL BIEN SIN ENTUSIASMO NI GOZO, Y SE LES HACE TOTALMENTE 
IMPOSIBLE COMPRENDER LA CELEBRACIÓN ALEGRE, Y LA FIESTA ANIMADA Y VIVAZ PORQUE EL 
HIJO PRÓDIGO REGRESA AL HOGAR. SU IDEA DE DIOS DESCARTA LA POSIBILIDAD DE QUE ÉL 
EXPERIMENTE FELICIDAD Y GOZO EN SU PUEBLO, Y ATRIBUYEN EL CANTO Y LA ALGAZARA A UN 
MERO FANATISMO. SON ALMAS INFELICES, CONDENADAS A CAMINAR PENOSA Y PESADAMENTE 
EN SU SENDERO MELANCÓLICO, CON DETERMINACIÓN INFLEXIBLE DE HACER EL BIEN AUNQUE 
SE LES CAIGA EL CIELO ENCIMA Y A ESTAR EN EL GRUPO O PARTIDO GANADOR EL DÍA DEL 
JUICIO. 
¡CUÁN BUENO SERÍA SI PUDIÉSEMOS APRENDER Y COMPRENDER QUE ES FÁCIL VIVIR CON DIOS! 
ÉL SE ACUERDA DE NUESTRA CONDICIÓN Y SABE QUE SOMOS POLVO. TAL VEZ TENGA QUE 
CASTIGARNOS A VECES, POR CIERTO, PERO AUN ESTO LO HACE CON UNA SONRISA, LA SONRISA 
ORGULLOSA Y TIERNA DE UN PADRE QUE PRORRUMPE EN PLACER POR UN HIJO IMPERFECTO 
PERO PROMETEDOR, CUYA IMAGEN SE ASEMEJA CADA DÍA MÁS A LA DE AQUEL CUYO HIJO ÉL ES.  
 
ALGUNOS DE NOSOTROS NOS SENTIMOS SALTONES Y TIRITONES, ESTAMOS CONSCIENTES DE 
NOSOTROS MISMOS Y CARECEMOS DE NATURALIDAD PORQUE SABEMOS QUE DIOS VE HASTA 
NUESTRO MÁS ÍNTIMO PENSAMIENTO Y CONOCE A CABALIDAD NUESTROS CAMINOS. NO HAY 
NECESIDAD DE QUE SEAMOS Y VIVAMOS TAN ATEMORIZADOS. DIOS ES LA SUMA TOTAL DE TODA 
PACIENCIA Y LA ESENCIA DE LA BONDADOSA BUENA VOLUNTAD. LE AGRADAMOS AL MÁXIMO, 
NO TRATANDO CON FRENESÍ DE SER BUENOS Y HACERNOS MEJORES, SINO ARROJÁNDONOS EN 
SUS BRAZOS CON TODAS NUESTRAS IMPERFECCIONES, CREYENDO QUE ÉL COMPRENDE TODO Y 
NOS AMA A PESAR DE ELLO. 
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CAPÍTULO 4 
ESCUCHAR AL HOMBRE QUE ESCUCHA A DIOS 
 
SI MIENTRAS ESCUCHAMOS UN SERMÓN  HAYAMOS UNA VERDADERA JOYA, EL  TIEMPO QUE 
HEMOS DEDICADO HA SIDO PREMIADO. ES COMO SI UNA GEMA FUE DESCUBIERTA DURANTE EL 
SERMÓN QUE ESCUCHAMOS, COMO EN UN SERMÓN QUE ESCUCHÉ HACE TIEMPO, Y DE ALLÍ 
SAQUÉ UNA ORACIÓN VALIOSA, Y NO MAS, PERO FUE UN SERMÓN BUENO. PERO NO PUEDO 
RECORDAR QUIEN PREDICÓ PARA DARLE EL CRÉDITO. ENTONCES PASA EL DICHO “NO ESCUCHAR 
AL HOMBRE QUIEN FALLA PARA ESCUCHAR A DIOS” 
 
EN UN GRUPO DE 10 PERSONAS AL MENOS NUEVE ESTÁN SEGURAS DE CREER QUE ELLAS 
ESTABAN CALIFICADAS PARA AYUDAR ASESORAR A OTROS. NO HAY OTRO CAMPO DE INTERÉS 
EN LOS HUMANOS DONDE HAY TANTA GENTE LISTA PARA OFRECER ASESORÍA COMO SOBRE 
MORAL Y RELIGIÓN. Y AÚN ASÍ, ES EN ESTE CAMPO DONDE LA PERSONA PROMEDIO ESTÁ MENOS 
CAPACITADA PARA DAR UN CONSEJO SABIO Y ES CAPAZ DE CAUSAR EL MAYOR DAÑO CUANDO 
HABLA. POR ESTA  RAZÓN DEBERÍAMOS ELEGIR CON CUIDADO A NUESTROS CONSEJEROS. ESTA 
SELECCIÓN INEVITABLEMENTE  VA ACOMPAÑADA DE LA IDEA DE RECHAZO. 
 
DAVID ADVIRTIÓ CONTRA EL CONSEJO DE LOS IMPÍOS, Y LA HISTORIA DE LA BIBLIA DA 
EJEMPLOS DE HOMBRES QUIENES FALLARON EN SUS VIDAS POR TOMAR EL CONSEJO 
EQUIVOCADO. ROBOHAM POR EJEMPLO ESCUCHÓ A OTROS HOMBRES  QUE NO ESCUCHABAN A 
DIOS Y COMO CONSECUENCIA EL FUTURO DE TODO ISRAEL FUE AFECTADO ADVERSAMENTE. EL 
CONSEJO DE AHITOFEL FUE COSA MALA Y AÑADIÓ MUCHA INIQUIDAD A ABSALOM. 
 
NINGÚN HOMBRE TIENE LA RAZÓN COMO PARA OFRECER CONSEJO SI PRIMERO NO HA 
ESCUCHADO A DIOS HABLAR. EL HOMBRE QUE NO ESTÁ PRESTO PARA OÍR Y SEGUIR EL CONSEJO 
DEL SEÑOR NO ESTÁ LISTO PARA ACONSEJAR A OTROS. LA VERDADERA SABIDURÍA MORAL DEBE 
SIEMPRE SER UN ECO DE LA VOZ DE DIOS. LA ÚNICA LUZ SEGURA EN NUESTRO CAMINO ES LA 
LUZ QUE REFLEJA A CRISTO, LA LUZ DEL MUNDO. 
 
ES ESPECIALMENTE IMPORTANTE QUE LOS JÓVENES APRENDAN QUIEN ES UN CONSEJERO 
VERDADERO. AL HABER PASADO POCO TIEMPO EN EL MUNDO, NO TIENEN MUCHA EXPERIENCIA Y 
DEBEN RECURRIR A OTROS POR ASESORÍA. SI ELLOS LO SABEN  O NO, TODOS LOS DÍAS ACEPTAN 
OPINIONES DE OTROS Y LAS ADOPTAN EN SU PROPIA VIDA. AQUELLOS QUE PRESUMEN A VOCES 
SU INDEPENDENCIA TOMARON DE ALGUIEN LA IDEA QUE LA INDEPENDENCIA ES UNA VIRTUD, Y 
SU  IMPACIENCIA PARA SER INDIVIDUALISTAS ES EL RESULTADO DE LA INFLUENCIA DE OTROS. 
SON LO QUE SON POR EL CONSEJO DE QUIEN SIGUIERON. 
 
ESTA REGLA DE SOLO SEGUIR A QUIENES PRIMERO HAN ESCUCHADO A DIOS NOS SALVARÁ DE LA 
TRAMPA. TODOS LOS PROYECTOS RELIGIOSOS DEBERÍAN SER PROBADOS ASÍ. EN ESTA ÉPOCA DE 
ACTIVIDAD RELIGIOSA INUSUAL DEBEMOS GUARDAR LA CALMA Y PREPARARNOS. ANTES DE 
SEGUIR A CUALQUIER HOMBRE DEBERÍAMOS BUSCAR EL ACEITE EN SU FRENTE. 
NO ESTAMOS BAJO OBLIGACIÓN ESPIRITUAL DE AYUDAR A UN HOMBRE EN SU ACTIVIDAD SI 
ÉSTA NO ESTÁ MARCADA POR LA CRUZ. 
 
NO HAY APELACIÓN A NUESTRA SIMPATÍA, NI HISTORIAS TRISTES, NI FOTOS ESTREMECEDORAS 
QUE NOS MUEVAN A DAR DINERO O NUESTRO TIEMPO EN ESQUEMAS PROMOVIDOS POR 
PERSONAS QUE ESTÁN MUY OCUPADAS PARA ESCUCHAR A DIOS.  DIOS HA ESCUCHADO A 
HOMBRES QUE SIN EXCEPCIÓN SON BUENOS OYENTES. PUEDEN ESCUCHAR CUANDO EL SEÑOR 
HABLA. NOSOTROS PODEMOS ESCUCHARLOS CON SEGURIDAD A ESTE TIPO DE HOMBRES Y NO A 
OTROS. 
ESTA REGLA DE SOLO SEGUIR A QUIENES PRIMERO HAN ESCUCHADO A DIOS NOS SALVARÁ DE LA 
TRAMPA. TODOS LOS PROYECTOS RELIGIOSOS DEBERÍAN SER PROBADOS ASÍ.  
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CAPÍTULO 5 
DEBEMOS ESCUCHAR DIGNAMENTE 
 
MUCHAS PERSONAS NO PONEN CUIDADO CUANDO UN PREDICADOR PRONUNCIA UN MENSAJE DE 
VERDAD Y LAS PALABRAS SE CAEN DE LOS OÍDOS DE LOS OYENTES, ESTO ES UN ACTO DE BUENA 
CONFIANZA DE SU PARTE. ASUMEN QUE HAN SIDO INSTRUIDOS  POR QUE HAN ESCUCHADO LA 
PALABRA DE DIOS. PERO NO LA SIGUEN. 
SI VAMOS A SER BIEN ENSEÑADOS DEBEMOS SER RESPETUOSOS PARA ESCUCHAR, O CON MAYOR 
EXACTITUD, DEBEMOS ESCUCHAR DE MANERA RESPETUOSA. AL ESCUCHAR UN SERMÓN, LEER 
UN BUEN LIBRO O AUN AL LEER LA BIBLIA POR SI MISMA, SE PIERDE MUCHO POR QUE NO 
CONSIDAMOS VALIOSO LA VERDAD QUE ESCUCHAMOS. ESTO ES, NO HEMOS CONOCIDO LOS 
TÉRMINOS MORALES NECESARIOS PARA ESCUCHAR LA VERDAD CORRECTAMENTE. 
EL TEXTO “ASÍ SERÁ  MI PALABRA QUE SALE DE MI BOCA: NO VOLVERÁ A MI VACÍA” (ISAÍAS 
55.11) NO DA APOYO A LA IDEA DE QUE LA VERDAD DE DIOS ES EFECTIVA DONDE SEA Y CUANDO 
SEA QUE SE PREDIQUE. 
EL LAMENTO DE LOS PROFETAS DEL VIEJO TESTAMENTO ERA QUE ELLOS CLAMABAN  CON VOZ 
FUERTE EN ISRAEL PERO SUS PALABRAS NO ERAN RECORDADAS. “POR QUE YO LLAMÉ Y  NO 
QUISISTE ESCUCHAR, HE TENDIDO MI MANO Y NO HAY NINGÚN HOMBRE QUE ATIENDA SINO QUE 
DESECHAN MIS CONSEJOS Y MI REPRENSIÓN” (PROV. 1:24, 25) 
LA PARÁBOLA DE NUESTRO  SEÑOR DEL SEMBRADOR Y LA SEMILLA ES OTRA PRUEBA DE QUE ES 
POSIBLE ESCUCHAR LA PALABRA SIN BENEFICIARSE. PABLO SE VUELVE A LOS JUDÍOS CON LA 
DECLARACIÓN “ESCUCHANDO ESCUCHAN PERO NO ENTIENDEN” (HECHOS 28.26) Y COMIENZA SU 
MINISTERIO A LOS GENTILES. 
ANTES DE QUE PUEDA HABER UN ENTENDIMIENTO INTERIOR DE LA VERDAD DIVINA DEBE HABER 
UNA PREPARACIÓN MORAL. NUESTRO SEÑOR HACE ESTO CLARO EN VARIOS PASAJES EN EL 
EVANGELIO.”EN ESA OCASIÓN JESÚS CONTESTÓ Y DIJO, TE AGRADEZCO OH PADRE, SEÑOR DE LOS 
CIELOS Y LA TIERRA, PORQUE ESCONDISTE ESTAS COSAS DE LOS SABIOS Y LOS PRUDENTES, Y LO 
HAS REVELADO A LOS NIÑOS. PADRE, POR QUE ASÍ LO VISTE BIEN” (MATEO 11:25,26) 
EL EVANGELIO SEGÚN JUAN SE LLENA DE ENSEÑANZAS QUE NOS DEJAN VER QUE DEBE HABER 
UN ESTAR LISTO ESPIRITUALMENTE EN EL ALMA ANTES DE QUE PUEDA HABER UN 
ENTENDIMIENTO REAL DE LA VERDAD DE DIOS. ESTO SE AÑADE A JUAN 7.17 “SI ALGUIEN QUIERE 
HACER SU VOLUNTAD, CONOCERÁ SU DOCTRINA”. Y PABLO DIJO CLARAMENTE “EL HOMBRE 
NATURAL NO RECIBE LAS COSAS DEL ESPÍRITU DE DIOS,  PARA EL SON LOCURA, NI LAS PUEDE 
ENTENDER, PORQUE SON DISCERNIDAS ESPIRITUALMENTE (1COR 2.14) 
 
CUANDO CONSIDERAMOS A UN PASTOR LA IGLESIA PROMEDIO PREGUNTA, ¿ESTE HOMBRE ES 
DIGNO DE HABLARNOS? SUPONGO QUE ESTA PREGUNTA ES VÁLIDA, PERO HAY ALGO MAS POR 
CONSIDERAR CON LAS CIRCUNSTANCIAS, ¿SOMOS NOSOTROS DIGNOS DE ESCUCHAR A ESE 
HOMBRE?. UNA ACTITUD DE HUMILDAD DE PARTE DE LOS OYENTES LES ASEGURARÍA MÁS LUZ A 
CUALQUIER TIPO DE ILUMINACIÓN QUE EL SEÑOR SE  COMPLACIERA EN ENVIAR. 
CUANDO UN HOMBRE O MUJER  SE TRANSFORMA EN DIGNO DE ESCUCHAR, DIOS A VECES LE 
HABLA A TRAVÉS DE MEDIOS POCO DIGNOS. COMO EJEMPLO PEDRO FUE LLAMADO A 
ARREPENTIRSE EN LA MULTITUD POR UN GALLO. POR SUPUESTO EL GALLO FUE UNA PARTE 
INOCENTE DEL PAPEL QUE ESTABA JUGANDO, PERO EL SEÑOR PREPARÓ LAS COSAS PARA QUE EL 
CANTO DEL GALLO QUEBRANTARA EL CORAZÓN DE SU APÓSTOL RETRACTOR Y LE ENVIARA UNA 
CUBIERTA DE LÁGRIMAS PENITENTES.  
 
AGUSTÍN FUE LLEVADO AL ARREPENTIMIENTO POR VER UN AMIGO ASESINADO POR UN RAYO. 
NICOLÁS HERMAN SE CONVIRTIÓ AL VER UN ÁRBOL CON FRANJAS EN SUS HOJAS DURANTE EL 
INVIERNO. SPURGEON SE VOLVIÓ CRISTIANO DESPUÉS DE ESCUCHAR A UN LÍDER DE CLASE 
METODISTA HUMILLADO EXHORTANDO A LA CONGREGACIÓN. MOODY FUE LLEVADO EN UNA 
CLARA UNCIÓN CUANDO CONOCIÓ EL  TESTIMONIO DE UNA SENCILLA ANCIANA.  
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TODOS ESTOS EJEMPLOS ENSEÑAN LO MISMO. DIOS HABLARÁ AL CORAZÓN DE AQUELLOS 
QUIENES SE PREPARAN A SI MISMOS PARA ESCUCHAR Y EN CAMBIO AQUELLOS QUE NO SE 
PREPARAN A SI MISMOS NO ESCUCHARÁN NADA AUNQUE LA PALABRA DE DIOS CAYERA SOBRE 
ELLOS CADA DOMINGO. LOS OYENTES DE DIOS SON TAN IMPORTANTES COMO LOS BUENOS 
PREDICADORES. NECESITAMOS MÁS DE AMBOS. 
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CAPÍTULO 6. 
UN CRISTO UTILITARIO 
 
NUESTRO SEÑOR NOS ADVIRTIÓ QUE FALSOS CRISTOS VENDRÍAN. LA MAYORÍA DE NOSOTROS 
PENSAMOS QUE VENDRÁN DE FUERA,  PERO DEBERÍAMOS RECORDAR QUE ELLOS QUIZÁS SE 
LEVANTEN EN EL SANTUARIO MISMO. DEBEMOS SER EXTREMADAMENTE CUIDADOSOS DE QUE 
AL CRISTO QUE PROFESAMOS SEGUIR ES DE HECHO EL CRISTO DE DIOS. SIEMPRE HAY PELIGROS  
DE QUE ESTEMOS SIGUIENDO A UN CRISTO QUE NO SEA EL VERDADERO CRISTO SINO UNO 
CONJURADO POR NUESTRA IMAGINACIÓN Y HECHO EN NUESTRA PROPIA IMAGEN. CONFIESO UN 
SENTIMIENTO DE COMPLICACIÓN SOBRE ESTO CUANDO OBSERVO COSAS CUESTIONABLES QUE 
CRISTO ESTÁ DICIENDO A LA GENTE EN ESTOS DÍAS. CON FRECUENCIA EL ES ANUNCIADO COMO 
MARAVILLOSAMENTE SERVICIAL, TAMBIÉN COMO EL HERMANO MAYOR QUE DISFRUTA 
AYUDARNOS COMPLACIÉNDONOS, QUIEN NOS HACE FAVORES POR DEMÁS Y SE ABSTIENE DE 
HACERNOS PREGUNTAS EMBARAZOSAS SOBRE LAS CUALIDADES MORALES Y ESPIRITUALES DE 
NUESTROS FINES. EN NUESTRA IMPACIENCIA PARA CONDUCIR HOMBRES A “ACEPTAR A CRISTO “ 
CON FRECUENCIA ESTAMOS TENTADOS A PRESENTAR A CRISTO REDUCIDO A UNA CARICATURA 
DE “LO SANTO” QUE ES CONCEBIDO POR EL FANTASMA SANTO, NACIDO DE LA VIRGEN MARÍA, 
CRUCIFICADO Y LEVANTADO EN EL TERCER DÍA PARA TOMAR SU LUGAR  A LA DERECHA DE LA 
MAJESTAD EN LOS CIELOS. 
 

EN LOS AÑOS PASADOS POR EJEMPLO CRISTO HA SIDO POPULARIZADO POR LOS EVANGÉLICOS 
COMO AQUEL QUE CON LA SUFICIENTE CANTIDAD DE ORACIONES,  NOS AYUDARÁ A HACER 
PIADOSO EL NOQUEAR AL OTRO COMPETIDOR EN EL RING.  TAMBIÉN SE DICE QUE CRISTO NOS 
AYUDA COMO EL GRAN CACHADOR DE LA LIGA A CONSEGUIR EL TRIUNFO. ADEMÁS EL ASISTE A 
UNA PERSONA CON MENTALIDAD ATLÉTICA A GANAR EL GRAN SALTO, Y A OTRO NO SOLO A 
LLEGAR PRIMERO A LA META SINO A CONSEGUIR LA MEJOR REBAJA.  

TAMBIÉN SE DICE QUE ÉL AYUDA A UN HOMBRE DE NEGOCIOS QUE ORA A SACAR FUERA A UN 
COMPETIDOR EN LOS NEGOCIOS, PARA OFRECER LA MEJOR OFERTA Y ASÍ DESARMAR AL RIVAL Y 
ASEGURAR EL CONTRATO CODICIADO Y LA DESCOMPOSTURA DE ALGUIEN MÁS QUE ESTA 
TRATANDO DE CONSEGUIRLO. TAMBIÉN ES PENSADO PARA DAR AYUDA A  LA ACTRIZ DE 
PELÍCULAS QUE ORA MIENTRAS ACTÚA DE FORMA OBSCENA TRAYENDO SANGRE A LA CARA DE 
UNA PROSTITUTA PROFESIONAL. ASÍ NUESTRO SEÑOR SE CONVIERTE EN UN CRISTO DE UTILERÍA, 
UN TIPO DE LÁMPARA DE ALADINO QUE HACE HASTA EL MENOR DE LOS MILAGROS QUE LE PIDA 
CUALQUIERA QUE LE LLAME PARA HACER SU OFRECIMIENTO. 

APARENTEMENTE NADIE SE DETIENE A CONSIDERAR QUE SI CRISTO SE DETUVIERA EN UN  RING 
PARA USAR SU PODER DIVINO PARA AYUDAR A UN LUCHADOR A PARALIZAR A OTRO, EL 
PONDRÍA A UN LUCHADOR EN CRUEL DESVENTAJA VIOLANDO CUALQUIER SENTIDO COMÚN. SI 
ÉL AYUDARA A CUALQUIER HOMBRE DE NEGOCIOS EN PERJUICIO DE OTRO ESTARÍA 
PRACTICANDO FAVORITISMO Y REVELANDO UN CARÁCTER COMPLETAMENTE EN CONTRA DE LA 
PINTURA QUE LA BIBLIA MUESTRA DEL VERDADERO CRISTO. ADEMÁS NOSOTROS ESTARÍAMOS 
EN UNA SITUACIÓN MUY GROTESCA DE LA GLORIA DE DIOS VINIENDO EN LA AYUDA DE UN ADÁN 
IRRECONSTRUIBLE EN LOS TÉRMINOS DEL MISMO ADÁN. 

TODO ESTO ES ESPANTOSO PARA CONTEMPLARSE, Y YO ESPERO QUE QUIENES PROPONEN ESTOS 
MODERNOS ACOMODOS DE CRISTO NO VEAN LAS IMPLICACIONES DE SUS MENTIRAS CAUSAN 
UNA DOCTRINA DE MALA CALIDAD.  PERO SI QUIZÁS ELLOS SI LAS VEN  NUNCA HAN QUERIDO 
OFRECER A UN CRISTO UTILITARIO COMO SALVADOR DE LA HUMANIDAD,  SI ES ASÍ ELLOS NO 
CREEN NI EN LA DEIDAD NI EN EL SEÑORÍO DE CRISTO EN NINGUNA DEFINICIÓN PROPIAMENTE 
DICHA. SU CRISTO ES UNA CONVENIENCIA CARNAL, QUE NO SE HA ALEJADO DE LOS DIOSES DEL 
PAGANISMO. 

EL PROPÓSITO COMPLETO DE DIOS DE LA REDENCIÓN ES HACERNOS SANTOS Y RESTAURARNOS A 
LA IMAGEN DE DIOS. PARA ACOMODARNOS A ESTO, EL NOS SUELTA DE LOS PREMIOS BARATOS Y  
DEVALUADOS QUE LOS HOMBRES MUNDANOS TIENEN EN SUS CORAZONES. UN HOMBRE SANTO 
NO SOÑARÍA CON  GOLPEAR A SU OPONENTE O GANAR SOBRE SU COMPETIDOR. NO DESEARÍA 
TRIUNFAR SI OTRO HOMBRE CON ESTO FRACASA- NO HAY HOMBRE EN QUIEN EL ESPÍRITU MORE 
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QUE TRAIGA A DIOS LA PETICIÓN DE DEJAR A OTRO HOMBRE INCONSCIENTE SOLO POR  EL SUCIO 
LUCRO  O LA ACLAMACIÓN DE LOS ESPECTADORES. 
 
UN JOSUÉ PELEANDO LAS BATALLAS DEL SEÑOR, UN DAVID RESCATANDO AL ISRAEL DE DIOS DE 
LOS FILISTEOS, UN WASHINGTON  PIDIENDO A DIOS AYUDA CONTRA LOS ENEMIGOS QUE DESEAN 
ESCLAVIZAR LA JOVEN AMÉRICA – ESTO ESTÁ SOBRE EL ALTO NIVEL DE LOS PRINCIPIOS 
MORALES  Y ESPIRITUALES ALINEADOS CON EL PROPÓSITO DE DIOS EN LA HISTORIA DE LA 
HUMANIDAD. PERO ENSEÑAR QUE CRISTO USARÁ SU SANTO PODER PARA NUESTROS INTERESES 
MUNDANOS ES INCORRECTO PARA NUESTRO SEÑOR  E INJURIA NUESTRAS PROPIAS ALMAS. 
 
NOSOTROS, LOS EVANGÉLICOS MODERNOS NECESITAMOS APRENDER LA VERDAD DE LA 
SOBERANÍA DE DIOS Y EL SEÑORÍO DE CRISTO. DIOS NO SE VA A CONFORMAR A  ADÁN, CRISTO 
NO SERÁ USADO PARA LA PROLE EGOÍSTA DE ADÁN. ES MEJOR QUE APRENDAMOS ESTO PRONTO, 
ANTES QUE ESTA GENERACIÓN DE JÓVENES CRISTIANOS SEA ESPARCIDA POR LA TRAGEDIA 
SUPREMA DE SEGUIR A UN CRISTO QUE ES MERAMENTE A NUESTRA CONVENIENCIA Y NO ES EL 
VERDADERO SEÑOR QUE TIENE GLORIA  SOBRE TODO. 
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CAPÍTULO 7 
RECIBIENDO AMONESTACIÓN. 
 
UN BREVE PASAJE CURIOSO DEL LIBRO DE ECLESIASTÉS HABLA DE UN VIEJO REY TONTO QUE NO 
QUERÍA SER AMONESTADO. NO ES DIFÍCIL DE ENTENDER PORQUE ESTE REY ANCIANO, QUE ERA 
PARTICULARMENTE TONTO, SE SENTÍA POR ENCIMA DE LA AMONESTACIÓN. SI EL SE LA HABÍA 
PASADO POR AÑOS  DANDO ORDENES QUIZÁS EL YA HABÍA DESARROLLADO UNA PSICOLOGÍA 
AUTO CONFIADA QUE SIMPLEMENTE NO ENTENDÍA QUE DEBÍA ACEPTAR EL CONSEJO DE OTROS. 
SU PALABRA HABÍA SIDO LA LEY POR MUCHO TIEMPO, SU VOLUNTAD  HABÍA CONVERTIDO EN 
SINÓNIMO DE  LO CORRECTO Y TODO AQUELLO QUE FUERA CONTRARIO ESTABA MAL. DE 
PRONTO NO LE CABÍA EN LA MENTE LA IDEA DE QUE HUBIERA ALGUIEN SUFICIENTEMENTE 
SABIO O TAN BUENO COMO PARA REPROBARLO.  
 
SE VOLVIÓ A SI MISMO UN REY TONTO Y SE ENREDO EN SU PROPIA RED Y ESTA CON EL TIEMPO SE 
VOLVIÓ TAN FUERTE QUE NO PODÍA ROMPERLA Y DEJO DE ESTAR CONSIENTE DE SU EXISTENCIA. 

HAY QUE RECORDAR EL PROCESO MORAL POR EL CUAL EL LLEGO A ESTA DIFÍCIL CONDICIÓN.        
EL ESTABA PERDIDO EN CADA PARTICULAR. SU VIEJO CUERPO MARCHITO LO MANTUVO UNIDO 
PARA DAR UNA TUMBA MÓVIL QUE HOSPEDABA SU ALMA YA MUERTA. ESPERANDO DURANTE 
MUCHO TIEMPO SU PARTIDA. DIOS LO HABÍA SACADO A SU VANIDAD FATAL. Y PRONTO MORIRÍA 
TAMBIÉN FÍSICAMENTE, MURIENDO UNA MUERTE TONTA. LA CONDICIÓN DEL CORAZÓN QUE HA 
RECHAZADO EL CONSEJO FUE CARACTERÍSTICA DE ISRAEL EN VARIOS PERIODOS DE SU 
HISTORIA, Y ESTOS PERIODOS FUERON INVARIABLEMENTE SEGUIDOS DE JUICIO. CUANDO CRISTO 
VINO A LOS JUDÍOS LOS ENCONTRÓ DADOS A UNA COMPLETA Y ARROGANTE AUTO CONFIANZA 
QUE NO ACEPTABAN REPROCHE. “SOMOS LA SIMIENTE DE ABRAHAM” DECÍAN FRÍAMENTE 
CUANDO JESÚS LES HABLABA DE SUS PECADOS Y DE SU NECESIDAD DE SALVACIÓN. LA GENTE 
COMÚN ESCUCHÓ A JESÚS Y SE ARREPINTIÓ, PERO LOS SACERDOTES JUDÍOS HABÍAN LLEVADO  
EL MANDO POR MUCHO TIEMPO COMO PARA ACEPTAR  DEJAR SU POSICIÓN PRIVILEGIADA.             
COMO EL REY ANCIANO ESTABAN ACOSTUMBRADOS A TENER LA RAZÓN TODO EL TIEMPO.          
EL REPROBARLOS ERA UN INSULTO. POR ESO ELLOS FUERON  REPROBADOS. 

IGLESIAS Y ORGANIZACIONES CRISTIANAS HAN MOSTRADO UNA TENDENCIA A CAER EN EL 
MISMO ERROR QUE DESTRUYÓ A ISRAEL Y LO INHABILITÓ PARA RECIBIR AMONESTACIÓN. 
DESPUÉS DE UN TIEMPO DE CRECER Y DE UN TIEMPO DE TAREAS EXITOSAS VINO LA PSICOLOGÍA 
MORTAL DE AUTO FELICITACIÓN. LO MISMO QUE LES TRAJO EL ÉXITO, DESPUÉS LOS HIZO 
FALLAR. PARA LOS LÍDERES QUE SE ACEPTAN A SI MISMOS COMO LOS ELEGIDOS DE DIOS, QUE 
SON OBJETO ESPECIAL DEL FAVOR DE DIOS Y QUE TIENEN SUFICIENTE PRUEBA DE ELLO, 
CUALQUIERA QUE TRATA DE LLAMARLOS A CUENTAS ES INSTANTÁNEAMENTE DESAUTORIZADO  
COMO UN ENTROMETIDO QUE DEBE SER AVERGONZADO POR REPROBARLOS. 

SI CUALQUIERA SE IMAGINA QUE TAN SOLO ESTAMOS JUGANDO CON PALABRAS QUE DESCRIBEN 
DE CASUALIDAD A CUALQUIER LÍDER RELIGIOSO Y LLAMA LA ATENCIÓN A LA DEBILIDAD Y 
PECADOS EN SU ORGANIZACIÓN, DEBE ASEGURARSE DE RÁPIDAMENTE LIMPIARSE CON UN 
CEPILLO Y SI SE ATREVE A PERSISTIR SERÁ CONFRONTADO CON REPORTES Y ESTADÍSTICAS PARA 
PROBAR QUE ESTÁ COMPLETAMENTE EQUIVOCADO Y FUERA DE ORDEN “SOMOS LA SIMIENTE DE 
ABRAHAM” PUEDE SER LA FUERTE DEFENSA, Y QUIEN SE ATREVERÍA A ENCONTRAR FALLAS EN 
LA SIMIENTE DE ABRAHAM? 

AQUELLOS QUE YA ENTRARON EN LA ETAPA EN LA QUE YA NO PUEDEN ACEPTAR 
AMONESTACIÓN, NO SE BENEFICIARÁN DE ESTA ADVERTENCIA. DESPUÉS QUE UN HOMBRE HA 
CAÍDO POR EL PRECIPICIO YA NO HAY MUCHO QUE HACER POR ÉL, PERO NOS COMPLACEMOS POR 
MARCAR EL CAMINO PARA PREVENIR AL SIGUIENTE VIAJERO. AQUÍ ALGUNAS 
RECOMENDACIONES: 
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1. NO DEFIENDA A SU IGLESIA U ORGANIZACIÓN DE LA CRÍTICA. SI LA CRÍTICA ES FALSA NO 
PODRÁ DAÑAR. PERO SI ES CIERTA, NECESITARÁ ESCUCHAR LO QUE SE DICE AL RESPECTO. 

 
2. PREOCÚPESE NO  DE AQUELLO EN LO QUE USTED ES EXPERTO, SINO PREOCÚPESE DE SEGUIR AL 

SEÑOR COMPLETAMENTE. ES MEJOR DECIR (Y SENTIR) “SOMOS SIERVOS QUE NO SERVIMOS 
PARA NADA QUE SOLO HACEMOS NUESTRO DEBER” 

 
3. CUANDO ESTÉ REPROBADO, PONGA ATENCIÓN AL ORIGEN. NO PREGUNTE SI ES SU AMIGO O SU 

ENEMIGO QUIEN LO ESTA REPROBANDO. UN ENEMIGO ES CON FRECUENCIA DE MAS VALOR QUE 
UN AMIGO POR QUE NO ESTA INFLUENCIADO CON SIMPATÍA. 

 
4. MANTENGA SU CORAZÓN ABIERTO A LA CORRECCIÓN Y ESTE LISTO PARA RECIBIRLA. ESCUCHE 

EL CASTIGO VERBAL A PESAR  DE QUIEN SOSTENGA EL LÁTIGO. LOS GRANDES SANTOS 
APRENDIERON A LAMER LA GRACIA –POR ESO FUERON GRANDES SANTOS. 
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CAPITULO 8 
EL GRAN DIOS DEL ENTRETENIMIENTO. 
 
HACE MUCHOS AÑOS UN FILÓSOFO ALEMÁN DIJO QUE MIENTRAS MÁS TENGA UN HOMBRE EN SU 
PROPIO CORAZÓN MENOS NECESITARÁ DEL EXTERIOR, LA GRAN NECESIDAD DE APOYO SIN 
SATISFACER LLEVA A LA BANCARROTA DEL HOMBRE INTERIOR. SI ESTO ES CIERTO (Y CREEMOS 
QUE SI) ENTONCES EL APEGO INUSUAL PARA CADA FORMA DE ENTRETENIMIENTO ES EVIDENCIA 
DE QUE LA VIDA INTERIOR MODERNA ESTA EN SERIO DECLIVE. EL HOMBRE PROMEDIO NO TIENE 
UN NÚCLEO MORAL QUE LO ASEGURE, NO SALTA EN SU PECHO, NO HAY FUERZA INTERNA EN ÉL 
QUE LE PONGA POR ENCIMA DE LA NECESIDAD DE DISPAROS PSICOLÓGICOS REPETITIVOS QUE LE 
DEN FUERZA PARA VIVIR. SE HA VUELTO UN PARÁSITO EN EL MUNDO, TRAZANDO SU VIDA EN EL 
AMBIENTE, SIN PODER VIVIR UN DÍA LEJOS DE LAS APARIENCIAS QUE LA SOCIEDAD. 
 
HELEIERMACHER SOSTUVO QUE EL SENTIMIENTO DE DEPENDENCIA YACE EN LA RAÍZ DE TODA 
LA ADORACIÓN RELIGIOSA, Y QUE SIN EMBARGO, LO ALTO EN LA VIDA ESPIRITUAL SE ALCANZA 
SOLO CON UN PROFUNDO SENTIDO DE QUE NECESIDAD QUE SOLO DIOS PUEDE SATISFACER. SI 
ESTE SENTIDO DE NECESIDAD Y SENTIMIENTO DE DEPENDENCIA SON LA RAÍZ  DE LA RELIGIÓN 
NATURAL, ENTONCES NO ES DIFÍCIL VER POR QUE EL GRAN DIOS DEL ENTRETENIMIENTO ES 
ARDIENTEMENTE ADORADO POR ALGUNOS. PARA LOS MILLONES QUE NO PUEDEN VIVIR SIN LA 
DIVERSIÓN, LA VIDA SIN ALGUNA FORMA DE ENTRETENIMIENTO ES SIMPLEMENTE INTOLERABLE, 
ELLOS BUSCAN EL SUSTITUTO DE LA BENDICIÓN PROPORCIONADO POR UN PROFESIONAL DEL 
ENTRETENIMIENTO Y OTRAS FORMAS DE NARCÓTICOS PSICOLÓGICOS AL IGUAL QUE UN ADICTO 
DOPADO BUSCA SU DOSIS DIARIA DE HEROÍNA. SIN ELLA NO TIENE MOTIVACIÓN PARA ENCARAR 
LA EXISTENCIA. 
 
NADIE CON UN SENTIMIENTOS HUMANOS RECHAZA LOS PLACERES SIMPLES DE LA VIDA, NI LAS 
FORMAS INOFENSIVAS DE ENTRETENIMIENTO QUE PUEDEN AYUDARLE A RELAJAR LOS NERVIOS 
Y REFRESCAR SU MENTE EXHAUSTA POR LAS DIFICULTADES. SI SE USAN CON DISCRECIÓN 
PUEDEN SER DE BENDICIÓN A LA LARGA. PERO ESTO ES OTRA COSA. LA DEVOCIÓN FUERA DE 
CONTROL HACIA EL ENTRETENIMIENTO COMO LA PRINCIPAL ACTIVIDAD PARA LA CUAL Y POR 
LA CUAL EL HOMBRE VIVE ES ALGO DIFERENTE. 
 
EL ABUSO DE ALGO INOFENSIVO ES LA ESENCIA DEL PECADO, EL CRECIMIENTO DEL ÁREA DE 
DIVERSIÓN EN LA VIDA DEL HUMANO HASTA PROPORCIONES FANTÁSTICAS ES UN PORTENTO, 
UNA AMENAZA PARA EL ALMA DEL HOMBRE MODERNO. SE HA EDIFICADO UN GRAN ALBOROTO 
DE MILLONES DE DÓLARES CON GRAN PODER SOBRE LA MENTE Y EL CARÁCTER DE LAS 
PERSONAS CON MAYOR INFLUENCIA QUE CUALQUIER OTRA INFLUENCIA EDUCACIONAL SOBRE 
LA TIERRA. LO SINIESTRO DE ESTE PODER ES SU TENDENCIA CASI  EXCLUSIVAMENTE MALIGNA, 
DESCOMPONIENDO LA VIDA INTERIOR, LLENANDO LOS PENSAMIENTOS QUE DEBERÍAN LLENAR 
EL ALMA DEL HOMBRE. TODO ESTO HA CRECIDO EN LA RELIGIÓN AUTÉNTICA, LA CUAL SOSTIENE 
A SUS DEVOTOS CON UNA EXTRAÑA FASCINACIÓN, Y UNA RELIGIÓN INCIDENTAL CONTRA LA 
CUAL AHORA ES PELIGROSO HABLAR. 
 
POR SIGLOS LA IGLESIA HA ESTADO  FIRMEMENTE CONTRA CUALQUIER FORMA MUNDANA DE 
ENTRETENIMIENTO, RECONOCIÉNDOLA  COMO UNA FORMA DE PERDER EL TIEMPO, EL REFUGIO 
PARA DISTRAER LA VOZ DE LA CONSCIENCIA, UN ESQUEMA QUE SUMERGE LA ATENCIÓN DE LA 
RESPONSABILIDAD MORAL. ELLA MISMA FUE ROTUNDAMENTE ABUSADA POR LOS HIJOS DE ESTE 
MUNDO. PERO DESPUÉS DE UN TIEMPO SE HA CANSADO Y SOBREPUESTO DEL ABUSO. HA 
DECIDIDO QUE SI NO PUEDE CONQUISTAR AL GRAN DIOS DEL ENTRETENIMIENTO, ENTONCES 
UNIRÁ FUERZAS CON ÉL  Y USARÁ CUANTO PUEDA DE SU PODER. Y ENTONCES HOY TENEMOS 
ESPECTÁCULOS ASOMBROSOS DE MILLONES DE DÓLARES VACIADOS EN TRABAJOS PROFANOS EN 
EL TERRENO DEL ENTRETENIMIENTO PARA LLAMAR A LOS HIJOS DEL CIELO. 
 
EN MUCHOS LUGARES EL ENTRETENIMIENTO RELIGIOSO SE AVALANZA CONTRA LAS COSAS 
SERIAS DE DIOS. MUCHAS IGLESIAS SE HAN REDUCIDO A POCO MÁS QUE TEATROS DONDE  
“PRODUCTORES” DE QUINTA TRAFICAN MERCANCÍAS MEZQUINAS CON LA AUTORIZACIÓN DE 



 15 

LÍDERES EVANGÉLICOS QUIENES TODAVÍA CITAN UN TEXTO SANTO EN DEFENSA DE SUS 
DELINCUENCIAS. DIFÍCILMENTE UN HOMBRE LEVANTA LA VOZ EN SU CONTRA. 
 
EL GRAN DIOS DEL ENTRETENIMIENTO ENTRETIENE A SUS DEVOTOS MAYORMENTE 
CONTÁNDOLES HISTORIAS. HISTORIAS DE AMOR QUE CARACTERIZAN LA NIÑEZ, CAPTURAN CON 
RAPIDEZ LA MENTE DE LOS SANTOS ALETARGADOS DE NUESTROS DÍAS; NO SON POCOS LOS QUE 
SE LAS ARREGLAN PARA LLEVAR VIDAS CONFORTABLES HILANDO Y SIRVIÉNDOLES EN VARIOS 
DISFRACES A LA GENTE DE LA IGLESIA. ESTO ES LO NORMAL  Y HERMOSO EN UN NIÑO PERO 
IMPACTA CUANDO PERSISTE EN LA ADULTEZ, Y MAS CUANDO APARECE EN EL SANTUARIO Y 
PASA POR RELIGIÓN VERDADERA. 
 
¿NO ES RARO Y ASOMBROSO, QUE CON LA SOMBRA DE LA DESTRUCCIÓN ATÓMICA 
INCLINÁNDOSE SOBRE EL MUNDO Y CON LA VENIDA DE CRISTO VISLUMBRÁNDOSE MÁS 
CERCANA, LOS SEGUIDORES QUE PROFESAN  AL SEÑOR  SE ESTÉN DANDO  A ENTRETENIMIENTO 
RELIGIOSO? ¿QUE AHORA QUE SE NECESITA CON DESESPERACIÓN CRISTIANOS MADUROS, UN 
VASTO NÚMERO DE CREYENTES REGRESEN A SU NIÑEZ ESPIRITUAL Y PIDAN SUS JUGUETES 
RELIGIOSOS? 
 
“RECUERDA, OH SEÑOR LO QUE SOMOS,  CONSIDERA Y CONTEMPLA NUESTRO REPROCHE...LA 
CORONA HA CAÍDO DE NUESTRAS CABEZAS, ¡AY DE NOSOTROS PORQUE HEMOS PECADO!. 
PORQUE NUESTRO CORAZÓN ES DÉBIL, Y POR ESTAS COSAS NUESTROS OJOS ESTÁN EN 
TINIEBLAS. AMEN, AMEN 
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CAPÍTULO 9 
¿LA BIBLIA ENSEÑA O EL ESPÍRITU ENSEÑA? 
 
PUEDE IMPACTAR A ALGUNOS LECTORES EL SUGERIR QUE HAY UNA DIFERENCIA ENTRE SER 
ENSEÑADOS POR LA BIBLIA Y SER ENSEÑADOS POR EL ESPÍRITU. SIN EMBARGO ASÍ ES. AUN ES 
POSIBLE SER ENSEÑADOS EN LOS RUDIMENTOS DE LA FÉ Y  NO ENTENDER NADA. ES POSIBLE 
VOLVERSE UN EXPERTO EN LA DOCTRINA BÍBLICA Y NO TENER ILUMINACIÓN ESPIRITUAL, CON 
LO QUE UN VELO PERMANECE EN NUESTRA MENTE, DETENIENDO LA VERDAD EN SU ESENCIA 
ESPIRITUAL. 
 

LA MAYORÍA DE NOSOTROS SABEMOS QUE LAS IGLESIAS QUE ENSEÑAN LA BIBLIA A SUS NIÑOS 
DESDE LA TIERNA EDAD, LES DAN UNA LARGA INSTRUCCIÓN EN CATECISMO, Y ADEMÁS LOS  
MOLDEAN EN CLASES PASTORALES Y AÚN ASÍ NO PRODUCEN EN ELLOS UN CRISTIANISMO VIVO 
NI UNA SANTIDAD FIRME. SUS MIEMBROS NO DAN EVIDENCIA DE HABER PASADO DE LA VIDA A 
LA MUERTE. NINGUNA DE LAS MARCAS DE LA SALVACIÓN CLARAMENTE INDICADAS EN LAS 
ESCRITURAS SE ENCUENTRA ENTRE ELLOS. SUS VIDAS RELIGIOSAS SON CORRECTAS Y 
RAZONABLEMENTE MORALMENTE, PERO LA ENTERA MECÁNICA EN CONJUNTO CARECEN DE 
RESPLANDOR. VISTEN SU FÉ COMO ALGUNA VEZ LAS PERSONAS VISTEN EL LUTO, SOLO CON 
BANDAS NEGRAS EN LOS BRAZOS PARA MOSTRAR EL AMOR Y RESPETO POR QUIEN HA PARTIDO. 

 
MUCHAS PERSONAS NO PUEDEN SER HIPÓCRITAS. MUCHOS SON PATÉTICAMENTE SERIOS AL 
RESPECTO. ESTÁN SIMPLEMENTE CIEGOS. CARECEN DEL ESPÍRITU VITAL QUE LOS EMPUJE FUERA 
DE SU CAPARAZÓN DE FÉ MIENTRAS TODO EL TIEMPO EN LO PROFUNDO DE SU CORAZÓN ESTÁN 
HAMBRIENTOS POR SU REALIDAD ESPIRITUAL Y NO SABEN LO QUE ESTÁ MAL CON ELLOS. 
ESTA DIFERENCIA ENTRE EL CREDO Y EL ESPÍRITU DE LA RELIGIÓN ES PUESTO EN LA ORACIÓN 
DE SANTO TOMAS  “LOS HIJOS DE ISRAEL EN EL PASADO DIJERON A MOISÉS ‘HÁBLANOS TU Y 
ESCUCHAREMOS, PERO NO HABLE DIOS CON NOSOTROS O MORIMOS’ NO ES ASÍ SEÑOR, NO ES ASÍ, 
TE SUPLICO, COMO CON EL PROFETA SAMUEL, TE SUPLICO ENCARECIDAMENTE, ‘HABLA SEÑOR A 
TU SIERVO QUE ESCUCHA’. 
 
“NO DEJES QUE MOISÉS ME HABLE, NI NINGUNO DE TUS PROFETAS, SINO HABLA TÚ OH SEÑOR  
DIOS, EL INSPIRADOR, EL ILUMINADOR DE TODOS LOS PROFETAS, TU SOLO PUEDES 
PERFECTAMENTE INSTRUIRME, PERO NINGUNO DE ELLOS PUEDE HACER ALGO SIN TI. DE ELLOS 
NO VIENE NADA DE VALOR, PODRÍAN ENGENDRAR PALABRAS PERO NO PODRÍAN DAR EL 
ESPÍRITU. PODRÍAN HABLAR DE LA FORMA MAS HERMOSA PERO SI TU ESTAS EN SILENCIO EL 
CORAZÓN NO SE APASIONA. 
 

ELLOS PUEDEN ENSEÑAR PALABRAS, PERO TÚ LES DAS SENTIDO, ELLOS  PUEDEN TRAER 
MISTERIOS PERO TÚ MUESTRAS EL SIGNIFICADO DE  LAS COSAS SELLADAS. ELLOS TRABAJAN EN 
EL EXTERIOR, PERO TÚ INSTRUYES E ILUMINAS EL CORAZÓN. ELLOS PODRÍAN GRITAR PALABRAS 
PERO TU IMPARTES ENTENDIMIENTO AL QUE ESCUCHA”. 

PODRÍA SE DIFÍCIL DECIR ALGO MEJOR QUE ESO. SE HA DICHO LO MISMO POR OTROS, SIN 
EMBARGO, LO MAS COMÚNMENTE DICHO ES “LAS ESCRITURAS PARA SER ENTENDIDAS DEBEN 
SER LEÍDAS CON EL MISMO ESPÍRITU QUE LAS INSPIRÓ ORIGINALMENTE”. NADIE PUEDE 
NEGARLO, PERO ESTAS DECLARACIONES NO PODRÁN IR MÁS ALLÁ DE LA CABEZA DE ALGUIEN A 
MENOS QUE EL ESPÍRITU SANTO ARDA EN SU CORAZÓN. LOS LIBERALES CON FRECUENCIA ESTÁN 
EN  CONTRA NOSOTROS, DICEN QUE SOMOS ‘ANTICUADOS DE LA BIBLIA’, PROBABLEMENTE ESTO 
NO SIGNIFIQUE LO MISMO PARA NUESTROS DETRACTORES, PERO EL CANDOR Y EL AUTOANALISIS 
NOS HACE ADMITIR QUE HAY MUCHA MAS VERDAD EN SUS EMBESTIDAS, ENTRE LAS PERSONAS 
RELIGIOSAS DE ORTODOXIA INCUESTIONABLE SE ENCUENTRA UNA DEPENDENCIA EMBOTADA AL 
TEXTO SIN EL MAS LEVE ENTENDIMIENTO DE SU ESPÍRITU.  
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LA VERDAD QUE ES EN SU ESENCIA ESPIRITUAL DEBE CONSTANTEMENTE GUARDARSE EN 
NUESTRAS MENTES SI DESEAMOS CONOCER LA VERDAD MISMA, DE HECHO JESUCRISTO MISMO 
ES LA VERDAD, Y EL NO PUEDE SER CONFINADO A SOLO PALABRAS, AUNQUE CREAMOS 
ARDIENTEMENTE, EL MISMO HA INSPIRADO LAS PALABRAS. AQUEL QUE ES ESPIRITUAL NO PUEDE 
ARROJAR  TINTA O ENCERRARLO POR LETRAS Y PAPEL. EL MEJOR LIBRO PUEDE DARNOS LA 
PALABRA DE VERDAD. SI ALGUNA VEZ RECIBIMOS MÁS QUE ESTO, DEBE SER POR EL ESPÍRITU 
SANTO QUIEN LO DA.  

LA GRAN NECESIDAD DE UNA HORA ENTRE PERSONAS ESPIRITUALMENTE HAMBRIENTAS ES 
DOBLE. PRIMERO, PARA CONOCER LAS ESCRITURAS HAY QUE ALEJARSE DE QUIEN NO GUARDA 
LA VERDAD PARA SER CONDENCEDIENTES POR NUESTRO SEÑOR, Y SEGUNDO, PARA SER 
ILUMINADO POR EL ESPÍRITU, CUALQUIERA QUE ESTE ALEJADO DE LAS ESCRITURAS NO LAS VA A 
ENTENDER. 
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CAPÍTULO 10 
EL TERROR DEL SEÑOR. 
 
LA ENSEÑANZA LLENA DE VERDAD EN LAS ESCRITURAS VERIFICADA POR UNA EXPERIENCIA 
PERSONAL POR UN CONTADO NÚMERO DE HOMBRES Y MUJERES SANTOS A TRAVÉS DE SIGLOS 
PUEDE RESUMIRSE EN UN AXIOMA RELIGIOSO: NINGUNO PUEDE CONOCER LA VERDADERA 
GRACIA DE DIOS SIN ANTES CONOCER EL TEMOR DE DIOS. 
 

EL PRIMER ANUNCIO DE LA INTENCIÓN DE DIOS DE REDIMIR A LA HUMANIDAD FUE HECHO AL 
HOMBRE Y A LA MUJER QUE SE ESCONDÍAN CON UN MIEDO A MUERTE DE LA PRESENCIA DEL 
SEÑOR. LA LEY DE DIOS FUE DADA AL HOMBRE AL HOMBRE QUE  TEMBLABA DE TERROR ENTRE 
EL FUEGO Y EL HUMO, Y TEMBLAR A LA VOZ DE TRUENO Y EL SONIDO DE TROMPETA DIVINA. 
CUANDO LA LENGUA DE ZACARÍAS FUE DESATADA POR LA OPERACIÓN MISTERIOSA DE DIOS 
“TEMOR VINO SOBRE TODOS LOS QUE HABITABAN ALREDEDOR”. AUN EN EL FAMOSO ANUNCIO 
“PAZ EN LA TIERRA ENTRE LOS HOMBRES DE BUENA VOLUNTAD”, DADA A LOS PASTORES QUE 
ESTABAN “MUY ESPANTADOS” POR REPENTINA Y APLASTANTE PRESENCIA DIVINA. 

DEBEMOS LEER LAS ESCRITURAS CON LOS OJOS ABIERTOS PARA QUE PODAMOS VER LA VERDAD 
CORRIENDO COMO UN CABLE FUERTE DESDE EL GÉNESIS HASTA REVELACIÓN. LA PRESENCIA 
DIVINA SIEMPRE TRAE MIEDO A LOS CORAZONES PECADORES, LA MANIFESTACIÓN DE DIOS 
SIEMPRE CONSTERNÓ A QUIENES LA VIERON, LES INTIMIDABA Y SOBRECOGÍA, LOS GOLPEABA 
CON UN TERROR MÁS ALLÁ DE LO NATURAL. ESTE TERROR NO ESTABA RELACIONADO CON EL 
SIMPLE MIEDO CORPORALMENTE SANO. ERA UNA EXPERIENCIA DE PAVOR Y CONSTERNACIÓN 
MÁS ALLÁ DEL CENTRO Y NÚCLEO DE LA NATURALEZA DEL HOMBRE, MAS ALLÁ DEL INSTINTO 
NORMAL QUE SE EXPERIMENTA POR LA PRESERVACIÓN FÍSICA. 

NO CREO QUE NADA BUENO VENGA DE LAS ACTIVIDADES RELIGIOSAS QUE SE ENRAÍZAN EN 
CRIATURAS CON ESTE MIEDO. EL ANIMAL EN NOSOTROS ES MUY FUERTE Y CONFIADO EN SI 
MISMO. HASTA QUE DIOS FUE RECHAZADO, EL NO SE MOSTRÓ A LOS OJOS DE NUESTRA FÉ. HASTA 
QUE FUIMOS ATRAPADOS POR UN TERROR SIN NOMBRE QUE RESULTÓ CUANDO LAS CRIATURAS 
PROFANAS ES QUE DE PRONTO SOMOS CONFRONTADOS POR EL QUE ES MAS SANTO DE TODOS. NO 
PARECEMOS MUY AFECTADOS POR LA DOCTRINA DEL AMOR Y LA GRACIA QUE ES DECLARADA 
EN EL EVANGELIO DEL NUEVO TESTAMENTO. EL AMOR DE DIOS NO AFECTA UN CORAZÓN 
CARNAL, CONTRARIAMENTE, EL SABER QUE DIOS NOS AMA PUEDE SIMPLEMENTE CONFIRMAR 
NUESTRA PROPIA JUSTICIA. 

ENTRE EL  ESFUERZO LIBERAL Y LA LÍNEA DIVISORIA DEL MODERNISMO PARA GANAR AL 
HOMBRE PARA DIOS SE HA PRESENTANDO EL LADO SUAVE DE LA RELIGIÓN ES TOTALMENTE 
MALIGNO PRIMERAMENTE PORQUE PASA POR ALTO LA VERDADERA RAZÓN DE NUESTRA 
ALIENACIÓN DE DIOS. HASTA QUE EL HOMBRE TUVO PROBLEMAS CON SU CORAZÓN EL  TUVO 
PROBLEMAS CON DIOS. CAÍN Y ABEL FUERON DOS EJEMPLOS DE ESTA VERDAD. CAÍN TRAJO UN 
PRESENTE A AQUEL A QUIEN ÉL ASUMIÓ QUE QUERÍA AGRADAR. ABEL TRAJO UN SACRIFICIO A 
AQUEL QUE SABIA QUE  NO LO ACEPTARÍA COMO ÉL ERA. SU CORAZÓN TEMBLABA AL 
HABLARLE. POR OTRO LADO, CAÍN ESTABA SATISFECHO CONSIGO MISMO, NO NECESITABA 
OCULTARSE. EL TEMOR DE DIOS HUBIERA SIDO ÚTIL A CAÍN EN LOS MOMENTOS CRÍTICOS, 
HUBIERA CAMBIADO TODO SU CARÁCTER AL OFRECER Y HUBIERA ALTERADO PARA BIEN EL 
CURSO COMPLETO DE SU VIDA. 

AUNQUE EL TEMOR DEL SEÑOR ES INDISPENSABLE, DEBEMOS RECORDAR QUE ESTE NO SE PUEDE 
INDUCIR POR AMENAZAS EN EL NOMBRE DEL SEÑOR. EL INFIERNO Y EL JUICIO SON UNA 
REALIDAD, Y DEBEN SER PREDICADAS EN SU CONTEXTO BÍBLICO TAN CABALMENTE COMO LA 
BIBLIA LAS ENSEÑA, NO MÁS Y NO MENOS, NO SE LES PUEDE INDUCIR ALGO MISTERIOSO A LO 
QUE LLAMEMOS EL TEMOR DEL SEÑOR. ESTE TEMOR ES ALGO SOBRENATURAL QUE NO TIENE 
RELACIÓN CON LA AMENAZA DEL CASTIGO. TIENE UNA CUALIDAD MISTERIOSA, 
FRECUENTEMENTE SIN CONTENIDO INTELECTUAL, ES UN SENTIMIENTO MAS QUE UNA IDEA, ES 
LA REACCIÓN PROFUNDA DE LA CRIATURA CAÍDA EN LA PRESENCIA DEL SANTO SER, EL 
CORAZÓN ATURDIDO SABE QUE ES DIOS, SOLO EL ESPÍRITU SANTO PUEDE INDUCIR ESTA 
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EMOCIÓN EN EL CORAZÓN HUMANO. TODO ESFUERZO POR NUESTRA PARTE PARA SÚPER 
INDUCIRLO ES UNA PÉRDIDA DE TIEMPO  O ALGO PEOR. 
 
DEBIDO A QUE EL TEMOR DE DIOS ES ALGO SOBRENATURAL, NO PUEDE SER IZADO COMO 
ADVERTENCIA CONTRA LA GUERRA, EL COMUNISMO O DEPRESIONES ECONÓMICAS. EL TRUCO 
USADO PARA ACEPTAR A CRISTO AL ESPANTAR A LA GENTE CON BOMBAS ATÓMICAS GUIADAS 
POR MISILES NO ES BÍBLICO NI EFECTIVO. AL DISPARAR PETARDOS DE FRENTE A UN REBAÑO DE 
CABRAS, LOGRARÁ HERIRLAS EN SU CORRAL, PERO EL TEMOR NATURAL DE ESTE MUNDO NO 
PUEDE CAMBIAR A UNA CABRA EN OVEJA. NI TAMPOCO EL TEMOR DE LA INVASIÓN RUSA HARÁ 
QUE SE VUELVAN LOS HOMBRES IMPENITENTES EN A AMAR A DIOS NI A SER JUSTOS. 
SIMPLEMENTE LAS COSAS NO FUNCIONAN ASÍ. ¿DE DONDE SURGE ENTONCES EL TEMOR DE DIOS? 
DEL CONOCIMIENTO DE NUESTRA PECAMINOSIDAD Y DEL SENTIDO DE LA PRESENCIA DE DIOS. 
ISAÍAS TUVO LA PENETRANTE EXPERIENCIA TANTO DE SABERSE UNA PERSONA SUCIA COMO DE 
LA ASOMBROSA PRESENCIA DE JEHOVÁ, LAS DOS FUERON MÁS QUE SOLO POSTURAS. EN SU 
PRESENCIA, EL EXCLAMÓ UNA CONFESIÓN DE SU PECAMINOSIDAD QUE SE VOLVIÓ MAS 
INTOLERABLE POR QUE SUS OJOS HABÍAN VISTO AL SEÑOR QUE TODO LO ALBERGA. 

UNA CONGREGACIÓN SENTIRÁ ESTE TEMOR DE DIOS CUANDO EL MINISTRO Y LOS LÍDERES DE LA 
IGLESIA ESTÉN LLENOS DEL ESPÍRITU. CUANDO MOISÉS DESCENDIÓ DEL MONTE Y SU CARA 
BRILLABA, LOS HIJOS DE ISRAEL SE ESPANTARON CON UN MIEDO QUE SURGIÓ DE ESTA SEÑAL 
SOBRENATURAL. MOISÉS NO NECESITÓ AMENAZARLOS. EL SOLO SE APARECIÓ DELANTE DE 
ELLOS CON LUZ EN SU CARA. 
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CAPÍTULO 11 
NO HAY REGENERACIÓN SIN REFORMA. 
 
EN LA BIBLIA LA OFERTA DE DIOS DE PERDÓN ESTÁ CONDICIONADA A LA INTENSIÓN DE 
REFORMA DE PARTE DEL HOMBRE. NO PODÍA HABER REGENERACIÓN ESPIRITUAL HASTA QUE NO 
HUBIERA UNA REFORMA MORAL. ESTA DECLARACIÓN MUESTRA CUAN APARTADOS ESTAMOS DE 
LA VERDAD. EN NUESTRA TEOLOGÍA POPULAR ACTUAL, EL PERDÓN DEPENDE SOLAMENTE DE LA 
FÉ. LA PALABRA REFORMA HA SIDO DESTERRADA DE LOS HIJOS DE LA REFORMA. 
 
CUAN FRECUENTE ES ESCUCHAR LA DECLARACIÓN “YO NO PREDICO LA REFORMA SINO LA 
REGENERACIÓN”. AHORA RECONOCEMOS A ESTA COMO UNA EXPRESIÓN DE UNA REVUELTA 
ENCOMIABLE CONTRA LA INSÍPIDA Y ANTIBÍBLICA DOCTRINA DE LA SALVACIÓN POR EL 
ESFUERZO HUMANO. PERO LA DECLARACIÓN CONTIENE UN ERROR EN SI MISMA PUES 
CONTRAPONE A LA REFORMA CON LA REGENERACIÓN. DE HECHO LAS DOS NO SE OPONEN DE 
ACUERDO CON LA TEOLOGÍA DE LA BIBLIA. 
 
LA DOCTRINA DE LA REGENERACIÓN  EN VEZ DE LA REFORMA NOS PRESENTA 
INCORRECTAMENTE LA ELECCIÓN ENTRE LA REFORMA Y LA REGENERACIÓN. EL HECHO ES QUE 
NO DEBERÍAMOS PRESENTAR UNA U OTRA, SINO AMBAS. EL HOMBRE CONVERTIDO ES TANTO 
REFORMADO COMO REGENERADO. A MENOS QUE EL PECADOR DESEÉ REFORMAR SU FORMA DE 
VIDA, ÉL NUNCA CONOCERÁ LA EXPERIENCIA INTERNA DE LA REGENERACIÓN. ESTA ES UNA 
VERDAD VITAL QUE NOS HA LLEVADO A PERDERNOS BAJO LAS HOJAS DE LA TEOLOGÍA 
EVANGÉLICA POPULAR. 
LA IDEA QUE DIOS VA A PERDONAR AL REBELDE QUE NO HA RENUNCIADO A SU REBELIÓN, ES 
CONTRARIA A LAS ESCRITURAS Y AL SENTIDO COMÚN. QUE HORRIBLE ES VER IGLESIAS LLENAS 
DE PERSONAS QUE HAN SIDO PERDONADAS PERO QUE AÚN AMAN PECAR Y ODIAN LOS CAMINOS 
DE LA RECTITUD. Y CUANTO MAS HORRIBLE ES PENSAR QUE EL CIELO ESTÁ LLENO CON 
PECADORES QUE NO SE HAN ARREPENTIDO NI CAMBIADO SU MANERA DE VIVIR. 
 
UNA HISTORIA FAMILIAR ILUSTRARÁ ESTO: EL GOBERNADOR DE UNO DE LOS ESTADOS IBA A 
VISITAR UNA PRISIÓN ESTATAL DE INCÓGNITO, EMPEZÓ A CONVERSAR CON UN AGRADABLE  
CONVICTO JOVEN Y SINTIÓ EL DESEO POR DENTRO DE PERDONARLO. ‘¿QUÉ HARÍAS’ -LE 
PREGUNTÓ POR CASUALIDAD- SI FUERAS  TAN AFORTUNADO COMO PARA CONSEGUIR EL 
PERDÓN?. EL CONVICTO NO SABÍA CON QUIEN ESTABA HABLANDO Y GRUÑENDO LE RESPONDIÓ: 
“SI YO ALGUNA VEZ SALIERA DE AQUÍ, LA PRIMER COSA QUE HARÍA SERÍA CORTARLE EL CUELLO 
AL JUEZ QUE ME ENVIÓ AQUÍ”. EL GOBERNADOR TERMINÓ LA CONVERSACIÓN Y SALIÓ DE LA 
CELDA. EL CONVICTO PERMANECIÓ EN PRISIÓN. PERDONAR A UN HOMBRE QUE NO SE HA 
REFORMADO ES SOLTAR OTRO ASESINO A LA SOCIEDAD. ESTA CLASE DE PERDÓN NO SOLO SERÍA 
TONTA SINO TAMBIÉN DESCARADAMENTE INMORAL. 
 
LA PROMESA DE PERDÓN Y LIMPIEZA SIEMPRE SE ASOCIA  EN LAS ESCRITURAS CON EL MANDATO 
DE ARREPENTIRSE. ES AMPLIAMENTE USADO TEXTO DE ISAÍAS “AUNQUE TUS PECADOS SEAN 
COMO EL ESCARLATA SERÁN BLANQUEADOS COMO LA NIEVE, AUNQUE SEAN ROJOS COMO EL 
CRISOL, SERÁN COMO LA LANA”; ESTÁN UNIDOS ORGÁNICAMENTE CON LOS VERSÍCULOS QUE LE 
PRECEDEN. “LÁVATE, LÍMPIATE, SACA EL MAL DE TUS ACTOS QUE ESTÁN DELANTE DE MI, DEJEN 
DE HACER EL MAL, APRENDAN A HACER EL BIEN, BUSQUEN EL JUICIO, LIBEREN AL OPRIMIDO, 
BUSQUEN AL HUÉRFANO Y A LA VIUDA QUE RUEGA”. ¿ESTO NOS ENSEÑA QUE ES NECESARIA UNA 
REFORMA RADICAL EN LA VIDA ANTES DE PODER ESPERAR EL PERDÓN? EL SEPARAR LAS 
PALABRAS UNAS DE OTRAS ES VIOLENTAR LAS ESCRITURAS Y MANEJAR DESHONESTAMENTE LA 
VERDAD. 
 
CREO QUE AQUÍ SURGE UNA PEQUEÑA DUDA, QUE LA ENSEÑANZA DE LA SALVACIÓN SIN 
ARREPENTIMIENTO HA BAJADO LOS ESTÁNDARES MORALES DE LA IGLESIA Y HA PRODUCIDO 
UNA MULTITUD DE MAESTROS RELIGIOSOS ENGAÑADOS, QUE ERRÓNEAMENTE CREEN QUE 
ELLOS MISMOS SON SALVOS CUANDO DE HECHO AÚN TIENEN RENCOR DESCARADO Y VÍNCULOS 
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CON LA INIQUIDAD. SI SE BUSCA EN LO PROFUNDO DE LA VIDA DE ESTAS PERSONAS SE VEN 
SEÑALES SOMBRÍAS Y DESILUSIONANTES. 
 
A VECES NUESTROS ALTARES ESTÁN LLENOS CON BUSCADORES QUE ESTÁN LLORANDO COMO 
SIMÓN “DAME ESTE PODER”, CUANDO NO HAN HECHO EL TRABAJO MORAL PREELIMINAR. 
SE DEBE TENER UN CONOCIMIENTO COMPLETO DE ESTO PARA TENER UNA VICTORIA CLARA 
SOBRE EL DIABLO, PERO NO PUEDE DISFRUTAR DE ESTA VICTORIA SI ALGÚN MAESTRO 
IMPRUDENTE NO LA HACE POSIBLE POR PREDICAR LA DOCTRINA MALIGNA DE LA 
REGENERACIÓN SEPARADA DE LA REFORMACIÓN. 
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CAPÍTULO 12. 
LA FE ES ALGO PERTURBANTE. 
 
“FÉ” DICHO POR LOS PRIMEROS LUTERANOS ES ALGO PERTURBANTE”. 
A MARTÍN LUTERO SE LE DA EL CRÉDITO DE QUE BAJO DIOS, REDESCUBRIÓ LA DOCTRINA 
BÍBLICA DE LA JUSTIFICACIÓN POR FÉ. EL ÉNFASIS DE LUTERO EN LA FÉ COMO EL ÚNICO CAMINO 
PARA TENER PAZ EN EL CORAZÓN Y LIBERARSE DEL PECADO DIO UN NUEVO IMPULSO A LA 
DECADENTE VIDA DE LA IGLESIA Y TRAJO LA REFORMA. MUCHO DE ESTO ES HISTORIA. NO ES 
ALGO PARA OPINAR, SINO UN HECHO QUE LA GENTE PUEDE MIRAR. 
 
PERO ALGO LE PASÓ A LA DOCTRINA DE LA JUSTIFICACIÓN POR FÉ QUE LUTERO ENSEÑÓ. NO ES 
TAN FÁCIL DESCUBRIR LO QUE PASÓ. NO ES UNA SOLA COSA, NI UN SIMPLE SI O NO, NI EL OBVIO 
BLANCO Y NEGRO; LO QUE HA PASADO ES MUCHO MAS SERIO. LO QUE HA PASADO ALUDE SIN 
DUDA A ALGO MAS SERIO QUE CAMBIÓ O ESTÁ EN EL  PROCESO CAMBIANDO TODO EL PUNTO DE 
VISTA EVANGÉLICO. 
SI ESTO CONTINÚA, PUEDE CAMBIAR LOS ADENTROS DEL CRISTIANISMO Y PONER OTRA COSA 
COMPLETAMENTE DIFERENTE EN EL LUGAR DE LA FÉ DE NUESTROS PADRES. LA COMPLETA 
REVOLUCIÓN ESPIRITUAL SERÁ GRADUAL Y DE APARIENCIA INOCENTE, DIFÍCILMENTE NOTADA. 
ALGUIEN QUE PELEE EN CONTRA PODRÍA SER ACUSADO DE PELEAR CONTRA MOLINOS DE VIENTO 
COMO DON QUIJOTE. 
 

LA FÉ DE PABLO Y DE LUTERO FUE  ALGO REVOLUCIONARIO. ESTO DISGUSTÓ AL INDIVIDUO Y LE 
HIZO COMPLETAMENTE OTRO. CAPTURÓ SU VIDA Y LO TRAJO BAJO OBEDIENCIA A CRISTO. TOMÓ 
SU CRUZ Y SIGUIÓ A JESÚS CON LA INTENCIÓN DE NO REGRESAR. DIJO  ADIÓS A SUS VIEJOS 
AMIGOS COMO ELÍAS CUANDO DIO UN PASO AL CARRO DE FUEGO Y SE FUE EN EL TORBELLINO. 
TODO ESTO TUVO UNA FINALIDAD. ESTO GOLPEÓ EL CORAZÓN DEL HOMBRE COMO UNA TRAMPA 
QUE LO CAPTURÓ Y DESDE ESE MOMENTO LO HIZO UN SIERVO FELIZ Y AMOROSO DE SU SEÑOR. 
ESTO CAMBIO LA TIERRA EN DESIERTO Y DIBUJÓ EL CIELO CON SEÑALES EN EL ALMA DEL 
CREYENTE. ESTO REALINEÓ TODAS LAS ACCIONES DE LA VIDA  PARA PONERLAS DE ACUERDO A 
LA VOLUNTAD DE DIOS. ESTO PUSO A QUIEN LO POSEE EN LA CIMA DE LA VERDAD Y LE DIO LA 
VENTAJA ESPIRITUAL DE VER TODO LO QUE VENIA EN SU CAMPO DE EXPERIENCIA. ESTO LO HIZO 
PEQUEÑO  PERO A DIOS GRANDE  Y A CRISTO INEXPLICABLEMENTE AMADO. TODO ESTO Y MÁS 
PASÓ CUANDO RECIBIÓ LA FÉ QUE LO JUSTIFICÓ. 

VINO LA REVOLUCIÓN, TRANQUILAMENTE Y LE DIO OTRA CONSTRUCCIÓN A LA PALABRA “FE”, 
POCO A POCO TODO EL SIGNIFICADO FUE CAMBIADO, DE LO QUE ERA A LO QUE ES HOY.                   
EL CAMBIO FUE TAN INSIDIOSO QUE DIFÍCILMENTE ALGUIEN LEVANTA LA VOZ EN CONTRA.    
PERO LAS CONSECUENCIAS TRÁGICAS ESTÁN ALREDEDOR DE NOSOTROS. LA FE AHORA 
SIGNIFICA NO MÁS QUE UNA MORAL PASIVA DE ACUERDO CON LA PALABRA DE DIOS Y CON               
LA CRUZ DE JESÚS. PARA EJERCITARLA SOLO  NECESITAMOS ARRODILLARNOS Y ASENTIR CON                
LA CABEZA EN ACEPTACIÓN DE LAS INSTRUCCIONES DE UN TRABAJADOR PERSONAL QUE 
INTENTA SALVAR NUESTRA ALMA. EL EFECTO GENERAL ES EN GRAN MEDIDA EL MISMO QUE 
CUANDO SE VISITA A UN DOCTOR BUENO Y SABIO. REGRESAN DE VISITARLO CON UNA SONRISITA 
UN POCO TIMIDEZ COMO PARA PENSAR  EN CUANTOS TEMORES TIENEN SOBRE SU SALUD 
CUANDO Y CUANDO SE DAN CUENTA YA NO TIENEN NADA MALO. SOLO NECESITAN DESCANSAR. 

UNA FÉ COMO ESTA NO PERTURBA A LA GENTE. LA CONFORTA. NO LOS DISLOCA DE LA CADERA 
HASTA SU MUSLO, EN VEZ DE ESTO ENSEÑA A RESPIRAR PROFUNDO Y MEJORAR LA POSTURA.         
LA CARA DEL EGO SE LAVA Y RESCATAN SU  AUTO CONFIANZA DE LA DESILUSIÓN. GANAN TODO 
ESTO, PERO NO TIENEN EL NUEVO NOMBRE COMO JACOB, NO COJEAN BAJO LA ETERNA LUZ 
“CUANDO PASO POR PENIEL EL SOL SE PUSO SOBRE ÉL. ALLÍ ESTABA JACOB- PERO EN SU LUGAR 
QUEDÓ ISRAEL, EL SOL NO BRILLO MAS PARA JACOB. FUE AVERGONZADO. PERO AMÓ PARA 
DESCANSO SOBRE LA CABEZA DEL HOMBRE A QUIEN DIOS HABÍA TRANSFORMADO. 

ESTA GENERACIÓN DE CRISTIANOS DEBE ESCUCHAR CONTRA LA DOCTRINA DE PERTURBAR LA 
CALIDAD DE LA FE. SE DEBE DECIR AL PUEBLO QUE LA RELIGIÓN CRISTIANA NO ES ALGO CON LO 
QUE PUEDAN JUGAR. LA FE DE CRISTO DEBERÁ MANDAR O NO TENDRÁ NADA QUE HACER CON 
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UN HOMBRE. NO PRODUCIRÁ PARA EXPERIMENTACIÓN. SU PODER NO PUEDE ALCANZAR A UN 
HOMBRE QUE SECRETAMENTE GUARDA UNA RUTA DE ESCAPE POR SI LAS COSAS  SE PONEN MUY 
DIFÍCILES PARA ÉL.  

EL ÚNICO HOMBRE QUE PUEDE ASEGURAR QUE TIENE LA VERDADERA FE DE LA BIBLIA ES EL QUE 
SE HA COLOCADO A SI MISMO EN UNA POSICIÓN QUE NO PUEDE REGRESAR ATRÁS. SU FE ES EL 
RESULTADO DE UN ENCARCELAMIENTO ETERNO E IRREVOCABLE Y SIN EMBARGO CUANDO ES 
FUERTEMENTE TENTADO SIEMPRE DICE “SEÑOR, A QUIEN IREMOS? SOLO TÚ TIENES PALABRAS 
DE VIDA ETERNA” 
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CAPÍTULO 13 
LA VERDADERA FE VIENE DEL COMPROMISO 
 
PARA MUCHOS CRISTIANOS, CRISTO ES MAS UNA IDEA O A LO MEJOR UN IDEAL. NO ES REAL. 
MILLONES DE CREYENTES QUE PROFESAN HABLAN DE ÉL COMO SI FUERA REAL PERO ACTÚAN 
COMO SI NO. Y SIEMPRE NUESTRA POSICIÓN SE DESCUBRE POR COMO ACTUAMOS NO POR LO QUE 
DECIMOS. 
 
PODEMOS PROBAR NUESTRA FE POR NUESTRO COMPROMISO A ELLA Y NO DE OTRA FORMA.               
UN CREYENTE QUE NO OBEDECE, QUE NO LA RETIENE, NO ES UN CREYENTE VERDADERO, SOLO 
ES UN PSEUDO CREYENTE. ALGUNOS DE NOSOTROS SERÍAMOS PROFUNDAMENTE SACUDIDOS SI 
FUÉSEMOS TRAÍDOS A ENFRENTAR NUESTRAS CREENCIAS AL PROBARLAS EN FUEGO CONTRA 
NUESTRA VIDA PRÁCTICA. 

MUCHOS DE NOSOTROS COMO CRISTIANOS NOS HEMOS HECHO MUY HÁBILES EN ARREGLAR 
NUESTRAS VIDAS PARA ADMITIR LA VERDAD DEL CRISTIANISMO SIN QUEDAR PREÑADOS POR LO 
QUE ESTO IMPLICA. ARREGLAMOS LAS COSAS PARA CONSEGUIR ARREGLÁRNOSLA SIN LA AYUDA 
DIVINA, PERO A LA PAR MOSTRAMOS BUSCARLA. PRESUMIMOS EN EL SEÑOR, PERO VEMOS QUE 
NUNCA DEPENDEMOS DE EL. “EL CORAZÓN ES MAS TRAICIONERO QUE Y DESESPERADAMENTE 
MALVADO, ¿QUIEN PUEDE CONOCERLO?. LA SEUDO FE SIEMPRE ARREGLA UNA VÍA DE ESCAPE 
POR SI DIOS FALLA. LA VERDADERA FE SABE QUE SOLO HAY UN CAMINO Y CON MUCHO GUSTO 
TACHA EL MISMO UN CAMINO SUSTITUTO O UNA SEGUNDA OPCIÓN, PARA LA VERDADERA FE O 
ES DIOS O ES EL COLAPSO TOTAL. DESDE ADÁN, EL PRIMEO QUE PISÓ LA TIERRA, DIOS NO LE HA 
FALLADO A NINGÚN HOMBRE O MUJER QUE HA CONFIADO EN EL. 
EL HOMBRE CON PSEUDA FE PELEA CONTRA SU CREDO VERBAL PERO REHÚSA PERMITIRSE A SI 
MISMO ESTAR EN PREDICAMENTO DONDE SU FUTURO DEPENDE DE QUE ESAS CREENCIAS SEAN 
CIERTAS. SIEMPRE SE PROPORCIONA CAMINOS DE ESCAPE POR SI EL TECHO SE DERRUMBA. 

LO QUE NECESITAMOS ES LA COMPAÑÍA DE CRISTIANOS QUE ESTÉN PREPARADOS PARA CONFIAR 
EN DIOS COMPLETAMENTE DESDE EL DÍA DE HOY HASTA EL FIN. PARA CADA UNO, EL TIEMPO 
VIENE SEGURAMENTE CUANDO NO TENEMOS NADA SINO SOLO A DIOS. SALUD, RIQUEZA, LOS 
AMIGOS, LOS LUGARES OCULTOS SERÁN BARRIDOS Y SOLO TENDREMOS A DIOS. PARA EL 
HOMBRE CON LA SEUDO FE, ESTO ES UN PENSAMIENTO ATERRADOR, PERO PARA EL DE FE 
VERDADERA ESTE ES UNO DE LOS PENSAMIENTOS MAS CONFORTANTES QUE PUEDE TENER EN SU 
CORAZÓN. 

DE HECHO SERÍA UNA TRAGEDIA VENIR AL LUGAR DONDE NO ESTÁ SINO DIOS Y ENCONTRAR 
QUE EN REALIDAD NO HEMOS CONFIADO EN EL DURANTE NUESTRA ESTANCIA EN LA TIERRA. 
SERÍA MEJOR INVITAR AHORA PARA QUITAR LA FALSA CONFIANZA, PARA DESCONECTAR 
NUESTROS CORAZONES DE TODOS NUESTROS LUGARES OCULTOS Y TRAERLOS A LO ABIERTO 
DONDE PODEMOS DESCUBRIR SI CONFIAMOS EN EL. ESTA ES UNA CURA DIFÍCIL A NUESTROS 
PROBLEMAS, PERO ES UNA CURA SEGURA. LAS CURAS  GENTILES PUEDEN NO FUNCIONAR Y EL 
TIEMPO SE NOS ESTA YENDO. 
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CAPÍTULO 14. 
LA GRAN DISPARIDAD 
 
HAY ALGO MALO QUE AL SER VISTO BAJO EL SOL SU EFECTO EN EL CRISTIANISMO PUEDE SER 
MAS DESTRUCTIVO QUE EL COMUNISMO, ROMANISMO Y LIBERALISMO COMBINADOS. ES LA 
EVIDENTE DISPARIDAD ENTRE LA TEOLOGÍA Y LA PRÁCTICA QUE ENTRE LOS QUE PROFESAN EL 
CRISTIANISMO. 
 
ES TAN PROFUNDO EL GOLFO QUE SEPARA LA TEORÍA DE LA PRÁCTICA EN LA IGLESIA QUE 
CUANDO UN FORASTERO CURIOSO SE TOPA CON AMBAS, CASI NUNCA SE IMAGINA QUE HAY UNA 
RELACIÓN ENTRE ELLAS. UN OBSERVADOR INTELIGENTE DE NUESTRA ESCENA HUMANA QUE 
ESCUCHÓ EL SERMÓN DEL DOMINGO POR LA MAÑANA Y LUEGO VE LA CONDUCTA DE AQUELLOS 
QUE LO ESCUCHARON EL DOMINGO POR LA TARDE, CONCLUIRÍA QUE HAN EXAMINADO A DOS 
RELIGIONES DISTINTAS Y CONTRARIAS. 
POR EJEMPLO EN UNA SE PUEDE ESCUCHAR Y APLAUDIR EL MENSAJE MÁS ESPIRITUAL Y VEINTE 
MINUTOS DESPUÉS ADOPTAR UN PROCEDER DE LO MÁS CARNAL COMO SI NO HUBIERAN 
ESCUCHADO LA  APASIONADA APELACIÓN MORAL. LOS CRISTIANOS FRECUENTEMENTE LLORAN 
Y ORAN SOBRE HERMOSAS VERDADES, PERO SE ECHAN PARA ATRÁS CUANDO SE VUELVE DIFÍCIL 
PONERLO EN PRÁCTICA. LA IGLESIA PROMEDIO SIMPLEMENTE NO SE ATREVE A REVISAR ESTAS 
PRÁCTICAS CONTRA LOS PRECEPTOS BÍBLICOS. TOLERA COSAS QUE SON DIAMETRALMENTE 
OPUESTAS A LA VOLUNTAD DE DIOS, EL PROBLEMA ES QUE SUS LÍDERES. DEFIENDEN ESTAS 
PRÁCTICAS ANTIBÍBLICAS  CON UNA ÉTICA PLANA AL IGUAL QUE VERBALMENTE ESQUIVAN            
A LOS MORALISTAS ROMANOS. 
 
ESTO SOLO SE EXPLICA AL ASUMIR UNA CARENCIA EN LA  INTEGRACIÓN DE LA PERSONALIDAD 
RELIGIOSA. NO SE VE UNA CONEXIÓN VITAL ENTRE EL ÁREA EMOCIONAL Y EL ÁREA DEL QUERER 
DE LA VIDA. LA MENTE PUEDE APROBAR Y LAS EMOCIONES DISFRUTAN MIENTRAS SE ARRASTRA 
LOS PIES Y SE REHÚSA A CONTINUAR. SI YA SE ACERCARON A CRISTO EN SUPLICA PARA HACER 
SU VOLUNTAD, ¿ESTARÁ JUSTIFICADO EL PREGUNTARNOS SI ESTAS ALMAS QUE ESTÁN 
DIVIDIDAS TIENEN UN VERDADERO COMPROMISO CON EL SEÑOR O NO? ¿O SI ESTARÁN 
RENOVADAS EN SU INTERIOR? 
 
PARECE QUE MUCHOS CRISTIANOS QUIEREN DISFRUTAR DEL LA EMOCIÓN DEL SENTIMIENTO 
CORRECTO PERO NO DESEAN SOPORTAR EL INCONVENIENTE DE ESTAR EN LO CORRECTO. ASÍ, 
HAY UN DIVORCIO ENTRE LA TEORÍA Y LA PRÁCTICA QUE SE VUELVE PERMANENTE AUNQUE EN 
LA PALABRA SE DECLARE QUE HAY UNA UNIÓN ETERNA. LA VERDAD ESTÁ DESAMPARADA Y 
DEPRIMIDA HASTA SER PROFESADA POR SUS SEGUIDORES, PARA VISITARLOS BREVEMENTE, PERO 
LOS VE PARTIR NUEVAMENTE CUANDO EL BOLETO SE VENCE. ELLOS PROFESAN AMOR VIVO Y 
GRANDE HACIA LA VERDAD PERO NO DEJAN QUE ESTE AMOR LES CUESTE. 
 
PODRÍA SER ESTA LA CONDICIÓN QUE NUESTRO SEÑOR TENÍA EN MENTE CUANDO DIJO: TIENES 
NOMBRE DE QUE VIVES PERO ESTÁS MUERTO. ¿QUÉ EFECTO HABRÁ SOBRE LOS ESPECTADORES 
QUE VIVEN DÍA TRAS DÍA ENTRE CRISTIANOS QUE PROFESAN QUIENES HABITUALMENTE 
IGNORAN LOS MANDAMIENTOS DE CRISTO Y VIVEN SEGÚN SUS PROPIAS NOCIONES DEL 
CRISTIANISMO? ¿NO CONCLUIRÁN QUE TODO ES FALSO? ¿NO SERÁN FORZADOS A CREER QUE LA 
FE DE CRISTO ES UNA COSA VISIONARIA Y IRREAL  LA QUE ESTÁN JUSTIFICADOS A RECHAZAR? 
 
CIERTAMENTE NO SE LES PUEDE RECLAMAR MUCHO A LOS NO CRISTIANOS SI SE VOLTEAN 
DISGUSTADOS A LA INVITACIÓN DEL EVANGELIO SI ELLOS HAN ESTADO EXPUESTOS A ESTAS 
INCONSISTENCIAS DE QUIENES PROFESAN SEGUIR A CRISTO. EL EFECTO TRANQUILIZADOR QUE 
LA RELIGIÓN HACE EN LA HUMANIDAD VA MÁS ALLÁ DE TOD O LO DESCRITO. EN EL DÍA GRANDE 
Y TERRIBLE CUANDO LAS HAZAÑAS DEL HOMBRE SEAN BUSCADAS POR LOS OJOS PENETRANTES 
DEL JUEZ DE TODA LA TIERRA ¿QUÉ DIREMOS CUANDO SE NOS IMPUTE INCONSISTENCIA Y 
FRAUDE MORAL? ¿A LA PUERTA DE QUIEN MENTIREMOS Y CULPAREMOS POR LOS MILLONES DE 
HOMBRES PERDIDOS QUE SE ENFERMARON Y REVOLOTEARON MIENTRAS NOSOTROS VIVIMOS EN 
LA TIERRA  UNA PARODIA RELIGIOSA QUE ELLOS CONOCIERON COMO CRISTIANISMO? 
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CAPÍTULO 15. 
NUESTRO ENEMIGO, LA SATISFACCIÓN. 
 
UNA DE LAS MÁS GRANDES COMPAÑÍAS DE LECHE HIZO DINERO POR QUE TODAS SUS VACAS 
FUERON PLENAMENTE SATISFECHAS MIENTRAS VIVIERON. SUS INTELIGENTES ASESORES 
HICIERON FAMILIAR PARA TODOS EL TÉRMINO “VACAS CONTENTAS”. PERO LO QUE PUEDE SER 
UNA VIRTUD EN UNA VACA PUEDE SER LO OPUESTO EN UN HOMBRE. CUANDO LA SATISFACCIÓN 
TOCA LAS COSAS ESPIRITUALES ES UN VICIO. 
PABLO DIJO QUE ÉL HABÍA APRENDIDO A ESTAR CONTENTO CON LOS BIENES TERRESTRES TANTO 
COMO A NO TENERLOS. HAY ALGO MAS QUE VIENE DE ESTAR CONTENTO CON LOS LOGROS 
ESPIRITUALES. EL ESPECÍFICAMENTE DECLARÓ QUE ÉL NO ESTABA SATISFECHO: “SUSPIRANDO, 
NO ME CUENTO A MI MISMO ENCARCELADO, SINO QUE DEJO ATRÁS TODO ESO Y AVANZO HACIA 
DELANTE A LA META PARA EL PREMIO DEL LLAMADO DE LO ALTO DE DIOS EN CRISTO JESÚS”.          
EL CONTENTAMIENTO CON LAS COSAS TERRENALES ES LA MARCA DE LOS SANTOS,                                     
EL CONTENTAMIENTO CON LAS COSAS ESPIRITUALES ES LA MARCA DE LA CEGUERA INTERIOR. 
 
UNO DE LOS GRANDES ADVERSARIOS  DEL CRISTIANISMO ES LA COMPLACENCIA RELIGIOSA. EL 
HOMBRE QUE CREE QUE HA LLEGADO NO IRÁ CON EL PADRE, ESTA POSICIÓN ES TONTA. ES UNA 
TRAMPA EL CREER QUE SE HA LLEGADO CUANDO AÚN NO LO HA HECHO; EL HÁBITO DE CITAR UN 
TEXTO PARA PROBAR QUE HA LLEGADO PUEDE SER PELIGROSO SI EN VERDAD NO HEMOS TENIDO 
UNA EXPERIENCIA INTERNA DE EL TEXTO. LA VERDAD QUE NO SE EXPERIMENTA ES UN ERROR, Y 
PUEDE SER GRANDEMENTE DAÑINA. LOS ESCRIBAS QUE SE SENTARON EN EL ASIENTO DE MOISÉS 
NO FUERON VÍCTIMAS DEL ERROR, ELLOS FUERON VICTIMAS DE NO HABER EXPERIMENTADO            
LA VERDAD QUE ENSEÑARON. 

LA COMPLACENCIA RELIGIOSA SE ENCUENTRA CASI DONDEQUIERA ENTRE LOS CRISTIANOS DE 
ESTOS DÍAS, Y SU PRESENCIA ES SEÑAL Y UNA PROFECÍA. PARA CADA CRISTIANO SU FINAL SERÁ 
LO QUE HAYAN SIDO SUS DESEOS. TODOS SOMOS LA SUMA DE LO QUE ANHELAMOS.                           
LOS GRANDES SANTOS TENÍAN CORAZONES SEDIENTOS. SU CLAMOR ERA “MI ALMA ESTA 
SEDIENTA DE DIOS, POR EL DIOS VIVIENTE, ¿CUÁNDO ESTARÉ EN SU PRESENCIA?”. LA NOSTALGIA 
POR DIOS LOS CONSUMÍA, LOS IMPULSABA HACIA DELANTE Y HACIA ARRIBA A LAS ALTURAS, LO 
CUAL, LOS CRISTIANOS MENOS ARDIENTES VEN CON OJOS LÁNGUIDOS Y NO ESPERAN 
ALCANZAR. 

LOS CRISTIANOS ORTODOXOS  HAN CAÍDO TAN BAJO COMO ESTÁN POR LA FALTA DE DESEO 
ESPIRITUAL. DE ENTRE LOS  MUCHOS QUE PROFESAN LA FE CRISTIANA, APENAS UNO ENTRE MIL 
MUESTRA SED APASIONADA POR DIOS. LA PRÁCTICA DE MUCHOS DE NUESTROS ASESORES 
ESPIRITUALES ES USAR LAS ESCRITURAS PARA  DESANIMAR AQUELLOS PEQUEÑOS ANHELOS QUE 
QUIZÁS DESCUBRIMOS AQUÍ Y ALLÁ ENTRE NOSOTROS. TEMEMOS LOS EXTREMOS Y NOS 
ASUSTAMOS DE LA RELIGIÓN ARDIENTE COMO SI FUERA POSIBLE TENER MUCHO AMOR O MUCHA 
FE O MUCHA SANTIDAD. 

OCASIONALMENTE EL CORAZÓN DE UNO APLAUDE AL DESCUBRIR UN SANTO INSACIABLE QUE 
DESEE SACRIFICAR TODO POR EL PURO GOZO DE EXPERIMENTAR A DIOS EN UNA INTIMIDAD EN 
AUMENTO. LES OFRECEMOS UNA PALABRA DE EXHORTACIÓN. ORAMOS, PELEAMOS, CANTAMOS. 
NO MENOSPRECIAMOS NADA DE LO QUE DIOS HAYA HECHO POR USTED HASTA EL MOMENTO. 
GRACIAS A DIOS POR TODO HASTA ESTE PUNTO, PERO NO SE DETENGA AQUÍ. PRESIONE HACIA 
LAS COSAS PROFUNDAS DE DIOS. INSISTA HASTA PROBAR LOS MISTERIOS PROFUNDOS DE LA 
REDENCIÓN. MANTENGA LOS PIES EN LA TIERRA, PERO DEJE A SU CORAZÓN VOLAR TAN ALTO 
COMO QUIERA. REHÚSE ESTAR EN EL PROMEDIO O ALREDEDOR DE UN AMBIENTE ESPIRITUAL 
FRÍO. 
A MENOS QUE HAGA ESTAS COSAS ALCANZARÁ AL FINAL (Y NO LO CONOCEMOS) ALCANZARÁ EL 
CEMENTERIO DE LA ORTODOXIA Y LA OSCURIDAD SOBREVIVIENDO EN UNA CONDICIÓN 
ESPIRITUAL QUE BIEN SE PUDIERA DESCRIBIR COMO “EL NIVEL DE MUERTE Y LA QUINTA 
ESENCIA DE LA MEDIOCRIDAD”. DIOS NOS SALVE DE ESTA CONDICIÓN. AMEN. 
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CAPÍTULO 16 
CRISTO ES EL MODELO. 
 
LA RELIGIÓN CORRECTAMENTE ASUME LA FLUIDEZ DE LA CONDICIÓN HUMANA. ASUME QUE EL 
CARÁCTER HUMANO ES  UN FLUJO QUE PUEDE SER DIRIGIDO POR CANALES PREESTABLECIDOS Y 
LLEVARLO AL FIN DESEADO. SI LA NATURALEZA HUMANA SE PUDIERA MOSTRAR ESTÁTICA, 
ENTONCES LA RELIGIÓN INSTANTÁNEAMENTE PERDERÍA MUCHO DE SU SIGNIFICADO. PARA 
ALGO QUE LAS PERSONAS RELIGIOSAS  LA USAN ES PARA SER CAMBIADOS, PASAR DE LO QUE 
SON A LO QUE QUISIERAN SER. 

 
LA FE CRISTIANA CONSIDERA QUE EL HOMBRE DEBERÍA Y PUEDE SER CAMBIADO, Y PONE ANTE 
ELLOS UN CAMBIO TAN RADICAL COMO LO ES UNA TRANSFORMACIÓN MORAL. EL MENSAJE DE 
CRISTO YACE EN TOMAR AL HOMBRE CON LA INTENCIÓN DE ALTERARLO, MOLDEARLO CONTRA 
OTRA IMAGEN Y HACER DE ÉL ALGO DIFERENTE DE LO QUE HABÍA SIDO ANTES.                                  
“SER TRANSFORMADO POR RENOVAR LA MENTE” ES EL MANDATO DEJADO A LOS HOMBRES POR 
EL APÓSTOL. 
 
AHORA QUE ACEPTAMOS QUE EL HOMBRE PUEDE SER CAMBIADO Y QUE EL PODER DE DIOS EN EL 
EVANGELIO PUEDE CAMBIARLO, LA PREGUNTA NATURALMENTE ES, ¿A QUÉ IMAGEN VA A SER 
CAMBIADO? ¿QUIÉN O QUÉ SERÁ EL MODELO PARA ELLOS?. 
PARA ESTA PREGUNTA SE HAN DADO MUCHAS RESPUESTAS. LA FILOSOFÍA RELIGIOSA CASI-
CRISTIANA  POPULAR HOY CONTESTA QUE HAY UNA “NORMA” EN ALGÚN LADO EN LA 
NATURALEZA HUMANA DESDE LA CUÁL SE HA PARTIDO PARA AUMENTAR O DISMINUIR EL 
GRADO AL QUE DEBEMOS SER RESTAURADOS. ENTONCES LA RELIGIÓN TRAE AYUDA EN ESTA 
RESTAURACIÓN. OPERA POR “AJUSTAR” EL ALMA INQUISIDORA PRIMERO HACIA SI MISMO Y 
LUEGO HACIA LA SOCIEDAD. TODO DEPENDE  DE ESTE TRABAJO DE AJUSTE. LA NATURALEZA 
HUMANA QUE PARTE DE ESTA TEORÍA ES BÁSICAMENTE ESTÁ BIEN  Y ES BUENA, PERO ESTO SE 
HA DESENFOCADO POR LAS PRESIONES DEL MUNDO, EL CUAL LE EMPUJA A VIVIR, HA SIDO 
PERVERTIDO POR EL AMBIENTE POR LA MALA ENSEÑANZA POR VARIAS INFLUENCIAS DAÑINAS, 
COMENZANDO EN SU NACIMIENTO O ANTES. 
 

TODA LA CARGA DE ESTE PENSAMIENTO RELIGIOSO ES RESTAURAR AL HOMBRE A LA IMAGEN DE 
SI MISMO. TODO LO QUE NECESITA ES PARECERSE OTRA VEZ PARA SER UNA “PERSONA REAL” 
LIBRE DE LAS INFLUENCIAS PERVERTIDAS QUE LE PERJUDICAN, EL TEMOR Y LA SUPERSTICIÓN. 
YA TIENE TODO PARA UN NUEVO COMIENZO COMO SUS ANTEPASADO ANTES QUE ÉL, ASÍ SU 
MAYOR META EN LA VIDA ES LA RESTAURACIÓN, COMO UNA PINTURA DAÑADA QUE SOLO 
NECESITA LA MANO DE UN MAESTRO PARA DESCUBRIR LA VIDA BAJO LAS MANCHAS Y LA 
SUCIEDAD. 

TODO ESTO SUENA ACOGEDOR, PERO EL PROBLEMA ES QUE LA IDEA EN LA QUE SE BASA ES 
COMPLETAMENTE FALSA, Y ENFERMA LA ESPERANZA RELIGIOSA Y LOS SUEÑOS QUE SE 
LEVANTAN DE ELLA POR QUE ESTÁN SIN FUNDAMENTO. 
 
EL MENSAJE DEL NUEVO TESTAMENTO ES FRANCAMENTE OPUESTO A ESTO. LA GENTE NO ESTA 
EN LO CORRECTO EXCEPTO POR EL MENOR DE LOS  DESAJUSTES. ESTÁN PERDIDOS.  
INTERNAMENTE PERDIDOS, MORAL Y ESPIRITUALMENTE PERDIDOS. ESTE HA SIDO EL 
TESTIMONIO PERSISTENTE DE LOS CRISTIANOS DESDE  EL PRINCIPIO, LA HISTORIA DE LA 
HUMANIDAD  HA MOSTRADO CUAN CIERTO ES ESTO. SI NOS CONFORMÁRAMOS A NOSOTROS 
MISMOS, AUN CONTRA LO MEJOR DE NOSOTROS, EL FIN SERÍA TRAGEDIA. EL CORAZÓN HUMANO 
ES ENGAÑOSO SOBRE TODAS LAS COSAS Y DESESPERADAMENTE MALO. DEBE HABER AYUDA DEL 
EXTERIOR, DESDE ARRIBA DE SI MISMO, SI ES QUE QUIERE ESCAPAR DE LA FUERZA 
GRAVITACIONAL QUE LO JALA HACIA SU NATURALEZA PECAMINOSA.  PARA ESTO AYUDA EL 
EVANGELIO QUE EQUIPA LLENANDO EN MEDIDA SUFICIENTE. 
EL EVANGELIO NO SOLO EQUIPA TRANSFORMANDO CON PODER PARA REMODELAR EL CORAZÓN 
HUMANO; DA TAMBIÉN EL MODELO DESPUÉS DEL CUAL LA NUEVA VIDA ES MODELADA,                      
EL MODELO ES CRISTO MISMO. CRISTO ES DIOS ACTUANDO COMO DIOS EN EL MÁS BAJA REGALÍA 
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DE LA CARNE HUMANA. AUNQUE ÉL ES TAMBIÉN HOMBRE, SE VUELVE EL MODELO PERFECTO 
DESPUÉS DEL CUAL LA NATURALEZA HUMANA REDIMIDA ES MODELADA. EL COMIENZO DE LA 
TRANSFORMACIÓN ES CAMBIAR LA NATURALEZA DEL HOMBRE CREYENTE DE LA IMAGEN DE 
PECADO A LA IMAGEN DE DIOS, ENCONTRÁNDOSE EN CONVERSIÓN CUANDO EL HOMBRE SE HACE 
PARTÍCIPE DE LA NATURALEZA DIVINA. 
 
POR REGENERACIÓN Y SANTIFICACIÓN, POR FE Y ORACIÓN, POR SUFRIMIENTO Y DISCIPLINA, POR 
LA PALABRA Y EL ESPÍRITU, EL TRABAJO VA HASTA QUE EL SUEÑO DE DIOS HA SIDO REALIZADO 
EN EL CORAZÓN DEL CRISTIANO. TODO LO QUE DIOS HACE EN EL CORAZÓN DE SUS HIJOS 
RECATADOS TIENE EL GRAN PROPÓSITO DE LA RESTAURACIÓN FINAL DE LA IMAGEN DIVINA EN 
LA NATURALEZA HUMANA. TODO BUSCA LA CONSUMACIÓN. MIENTRAS TANTO EL CRISTIANO 
MISMO PUEDE TRABAJAR CON DIOS EN EL GRAN CAMBIO. PABLO NOS DIJO COMO: “NOSOTROS 
TODOS, MIRANDO CON EL ROSTRO DESCUBIERTO Y REFLEJANDO COMO EN UN ESPEJO LA GLORIA 
DEL SEÑOR, SOMOS TRANSFORMADOS DE GLORIA EN GLORIA EN SU MISMA IMAGEN POR EL 
ESPÍRITU DEL SEÑOR”. (2CO 3.18). 
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CAPÍTULO 17 
LA CRUZ ES ALGO RADICAL. 
 
LA CRUZ DE CRISTO ES LO MAS REVOLUCIONARIO QUE HA APARECIDO ENTRE LOS HOMBRES. 
LA CRUZ DE LA ÉPOCA DE LOS ROMANOS NO CONOCÍA DE COMPROMISO Y NUNCA HACIA 
CONSECIONES. GANABA TODOS SUS ARGUMENTOS MATANDO A SUS OPONENTES Y 
SILENCIÁNDOLOS PARA BIEN. ESTO NO DIO A CRISTO SINO QUE LO AMONTONÓ CON EL RESTO. 
ESTABA VIVO CUANDO ELLOS LO COLGARON EN LA CRUZ Y COMPLETAMENTE MUERTO CUANDO 
LO BAJARON SEIS HORAS DESPUÉS. ESTA FUÉ LA PRIMERA VEZ QUE LA CRUZ APARECIÓ EN LA 
HISTORIA CRISTIANA. 
 
DESPUÉS QUE CRISTO FUE LEVANTADO DE ENTRE LOS MUERTOS LOS APÓSTOLES FUERON A 
PREDICAR SU MENSAJE, FUERON A LO ANCHO DEL MUNDO LLEVANDO LA CRUZ Y EL MISMO 
PODER REVOLUCIONARIO LOS ACOMPAÑÓ. EL MENSAJE RADICAL DE LA CRUZ TRANSFORMÓ A 
SAULO DE TARSO Y LO CAMBIÓ DE PERSEGUIDOR DE CRISTIANOS EN UN CREYENTE COMPASIVO 
Y UN APÓSTOL DE LA FE. SU PODER CAMBIÓ HOMBRES MALOS EN BUENOS.  
SACUDIÓ LA GRAN ESCLAVITUD DEL PAGANISMO Y ALTERÓ COMPLETAMENTE EL PUNTO DE 
VISTA MENTAL Y ORAL DEL MUNDO OCCIDENTAL. 
TODO ESTO LO HIZO Y CONTINUO HACIÉNDOLO HASTA DONDE LE PERMITIÓ PARA PERMANECER 
EN LO QUE ORIGINALMENTE HA SIDO UNA CRUZ. SU PODER SE MARCHÓ CUANDO FUE CAMBIADO 
DE UNA COSA DE MUERTE A UNA DE BELLEZA. CUANDO EL HOMBRE LA HIZO UN SÍMBOLO, 
COLGÁNDOSELO ALREDEDOR DEL CUELLO COMO UN ORNAMENTO O HIZO SU SILUETA ANTE SUS 
CARAS COMO UNA SEÑAL MÁGICA QUE AHUYENTARA EL MAL; ENTONCES SE VOLVIÓ EN  LO 
MEJOR UN EMBLEMA VACIÓ EN LO PEOR UN FETICHE. TAL COMO LO REVELAN MILLONES QUE NO 
SABEN ABSOLUTAMENTE NADA SOBRE SU PODER. 
 

LOS EFECTOS DE LA CRUZ TIENEN COMO FIN DESTRUIR UN MODELO ESTABLECIDO DE LA 
VICTIMA Y CREAR OTRO, EL SUYO, “ASÍ SIEMPRE EN ESTA FORMA. GANA POR DERROTANDO A SU 
OPONENTE E IMPONIÉNDOSE SOBRE ÉL. SIEMPRE DOMINA. NUNCA COMPROMETE NI REGATEA NI 
OTORGA, NUNCA REBAJA UN PUNTO POR OBTENER PAZ. TIENE CUIDADO, PERO NO DE LA PAZ, 
CUIDA SOLO EL FIN DE SU OPOSICIÓN TAN PRONTO COMO SEA POSIBLE. CON EL PERFECTO 
CONOCIMIENTO DE ESTO CRISTO DICE “SI ALGÚN HOMBRE VIENE A MI, NIÉGUESE A SI MISMO, Y 
TOME SU CRUZ, Y SÍGAME”. ASÍ LA CRUZ NO SOLO TRAE LA VIDA DE CRISTO COMO FIN, TERMINA 
TAMBIÉN CON LA PRIMERA VIDA, LA VIDA VIEJA DE CADA UNO DE SUS VERDADEROS 
SEGUIDORES.  

DESTRUYE VIEJOS MODELOS, EL MODELO DE ADÁN EN LA VIDA DEL CREYENTE, LE PONE FIN. 
ENTONCES EL DIOS QUE LEVANTÓ A CRISTO DE LOS MUERTOS LEVANTA AL CREYENTE Y LA 
NUEVA VIDA COMIENZA., 

ESTO Y NO MENOS ES EL VERDADERO CRISTIANISMO, AUNQUE NO PODAMOS RECONOCERLO LA 
FORMA DIFIERE DE SU CONCEPCIÓN DE LO QUE TOMO POR LA CATEGORÍA Y EL REGISTRO DE LOS 
EVANGÉLICOS ACTUALES. PERO NO NOS ATREVEMOS A CUALIFICAR NUESTRA POSICIÓN. LOS 
ALTOS ESTÁNDARES DE LA CRUZ ESTÁN SOBRE TODA OPINIÓN DE LOS HOMBRES Y DEBEN VENIR 
AL FINAL DEL JUICIO. UN LIDERAZGO POCO PROFUNDO Y MUNDANO MODIFICARÍA LA CRUZ PARA 
COMPLACER EL ENTRETENIMIENTO DE LOS SANTIGUADOS, QUIENES TENDRÁN SU TIEMPO DE 
DIVERSIÓN AUN DENTRO DEL SANTUARIO, PERO QUE AL HACER UN DESASTRE DE LA CORTE 
ESPIRITUAL, CORREN EL RIESGO DE QUE LA IRA DEL CORDERO SE VUELVA LA DE UN LEÓN. 

DEBEMOS HACER ALGO CON RESPECTO A LA CRUZ, SOLO PODEMOS HACER DOS COSAS – HUIR DE 
ELLA O MORIR SOBRE ELLA. SI ESCOGIÉRAMOS LA TORPEZA DE HUIR CON ESTO 
SACRIFICARÍAMOS LA FE DE NUESTROS  PADRES Y HARÍAMOS DEL CRISTIANISMO ALGO QUE NO 
ES. ENTONCES SOLO HEMOS SACADO UN VANO LENGUAJE DE SALVACIÓN. EL PODER SE 
APARTARÁ CON LA PARTIDA DE LA VERDADERA CRUZ. 
SI SOMOS SABIOS ENTONCES HAREMOS LOS QUE JESÚS HIZO, PERMANECER EN LA CRUZ A PESAR 
DE SU VERGÜENZA POR EL GOZO PUESTO DELANTE DE NOSOTROS. PARA HACER ESTO, PARA 
PRESENTAR TODO EL MODELO DE NUESTRA VIDA PARA SER DESTRUIDO Y CONSTRUIRLO DE 
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NUEVO EN EL PODER DE UNA VIDA SIN FIN. ENCONTRAREMOS QUE ESTO ES MÁS QUE POESÍA, 
MÁS QUE UN DULCE HIMNO QUE ELEVA LOS SENTIMIENTOS. LA CRUZ PENETRARÁ EN NUESTRAS 
VIDAS DONDE PEOR DUELE, SIN ESCATIMAR NI A NOSOTROS NI A NUESTRA REPUTACIÓN 
CUIDADOSAMENTE CULTIVADA. NOS VENCERÁ Y TRAERÁ NUESTRAS VIDAS EGOÍSTAS A SU FIN. 
SOLO ENTONCES PODEMOS ELEVAR EN LLENURA DE VIDA PARA ESTABLECER UN MODELO DE 
VIDA COMPLETAMENTE NUEVO Y LIBRE, LLENO DE BUENAS OBRAS. 
 
LA ACTITUD CAMBIANTE HACIA LA CRUZ QUE VEMOS EN EL MODELO ORTODOXO PRUEBA NO 
QUE DIOS HA CAMBIADO NI QUE CRISTO HA RELAJADO LAS DEMANDAS QUE NOSOTROS 
LLEVAMOS AL CRUZ, MAS BIEN SIGNIFICA QUE EL CRISTIANISMO ACTUAL SE HA APARTADO DE 
LOS ESTÁNDARES DEL NUEVO TESTAMENTO. TANTO MAS NOS ALEJAMOS DE HECHO NO PUEDE 
TOMAR UN POCO DE LA NUEVA REFORMA PARA RESTAURAR LA CRUZ A SU LUGAR CORRECTO EN 
LA TEOLOGÍA Y VIDA DE LA IGLESIA. 
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CAPITULO 18 
DEBEMOS MORIR SI QUEREMOS VIVIR 
 
“DÉJAME MORIR – POR MIEDO QUE MUERA - SOLO DÉJAME VER TU ROSTRO”. ESTA FUE LA 
ORACIÓN DE SAN AGUSTÍN. “NO ESCONDAS TU ROSTRO DE MI” LLORABA EN AGONÍA POR EL 
DESEARLO “OH QUE PUDIERA DESCANSAR EN ÉL. QUE ENTRARAS EN MI CORAZÓN Y ME 
EMBRIAGARAS Y PUDIERA OLVIDAR MIS ENFERMEDADES Y LE ABRAZARA, EL, MI ÚNICO BIEN” 
 
ESTE ANHELO DE MORIR, DE SACAR NUESTRA FORMA OPACA AL CAMINO Y NO ESCONDER DE 
NOSOTROS LA CARA AMOROSA DE DIOS, LO ENTIENDE DE INMEDIATO EL CORAZÓN ABIERTO DEL 
CREYENTE. MORIR PARA NO MORIR. NO HAY CONTRADICCIÓN POR QUE HAY DOS CLASES DE 
MUERTE ANTE NOSOTROS, MORIR PARA SER OCULTADOS Y MORIR PARA SE EVITADOS A 
CUALQUIER COSTO. 
 
PARA AGUSTÍN, LA VISIÓN DE DIOS QUE DISFRUTABA ERA VIDA EN SI MISMA, NADA MENOS QUE 
ESTO HUBIERA SIDO MUERTE. PARA EXISTIR EN TOTAL ECLIPSE BAJO LA SOMBRA DE LA 
NATURALEZA SIN DARSE CUENTA QUE LA PRESENCIA NO SE TOLERABA. CUALQUIER COSA 
ESCONDIDA DE LA CARA DE DIOS DEBE SACARSE AL CAMINO, AUN SI ES AMOR PROPIO, SU EGO 
MAS QUERIDO, LOS TESOROS MAS QUERIDOS. POR ESO ORÓ “DÉJAME MORIR” 
 
LOS GRANDES SANTOS FUERON GENTE ATREVIDA QUE ORABA Y FUERON ESCUCHADOS, 
RECIBIERON RESPUESTA CON LA GRAN GENEROSIDAD QUE CARACTERIZA A DIOS. ELLOS 
MURIERON EL TIPO DE MUERTE QUE PABLO TESTIFICÓ “ESTOY CRUCIFICADO CON CRISTO Y YA 
NO VIVO MAS SINO CRISTO VIVE EN MI”. SU VIDA Y MINISTERIO CONTINUÓ Y SU PRESENCIA 
ESTUVO SIEMPRE ALLÍ, EN SUS LIBROS, EN LA IGLESIA, EN LA HISTORIA, TAN MARAVILLOSO QUE 
PUEDE SER, ÉL ES EXTRAÑAMENTE TRANSPARENTE, SU PROPIA PERSONALIDAD  APENAS SE VE 
MIENTRAS QUE LA LUZ DE CRISTO BRILLA A TRAVÉS CON UN RESPLANDOR CURATIVO. 
 
HUBO QUIENES PENSARON QUE PARA SACAR DE SI MISMOS AL CAMINO ERA NECESARIO SALIR DE 
LA SOCIEDAD Y NEGAR TODA RELACIÓN NATURAL, SE FUERON AL DESIERTO O A LA MONTAÑA O 
A UNA CELDA DE ERMITAÑO Y SE OCUPABAN EN MORTIFICAR SU CARNE. AUNQUE SU MOTIVO 
FUE BUENO ES IMPOSIBLE RECOMENDAR SU MÉTODO. NO ES BÍBLICO CREER QUE LA 
NATURALEZA DEL VIEJO ADÁN PUEDA CONQUISTARSE EN ESTA FORMA. AUNQUE PENSEMOS EN 
SER MUERTOS POR ABUSAR DEL CUERPO O ESTANDO HAMBRIENTOS. ESTO NO PRODUCE NADA 
MENOS QUE LA CRUZ. 
 
EN CADA CORAZÓN DEL CRISTIANO HAY UNA CRUZ Y UN TRONO, EL CRISTIANO SOLO ESTÁ EN EL 
TRONO HASTA QUE SE PONE SOBRE LA CRUZ, SI RECHAZA LA CRUZ Y QUIERE PERMANECER EN EL 
TRONO QUIZÁS ESTA ES LA BASE PARA RETROCESO Y MUNDANALIDAD ENTRE LOS CREYENTES 
MODERNOS DEL EVANGELIO. QUEREMOS SER SALVOS PERO INSISTIMOS EN QUE SOLO CRISTO 
MUERA. NO QUEREMOS CRUZ PARA NOSOTROS, NI DESTRONE, NI MUERTE. SEGUIMOS SIENDO 
REYECITOS EN EL REINO PEQUEÑO DEL ALMA DEL HOMBRE Y VESTIMOS EL OROPEL CON TODO 
EL ORGULLO DE UN CESAR, PERO ESTAMOS EN OSCURIDAD Y SOMBRAS EN CARENCIA Y 
ESTERILIDAD ESPIRITUAL. 
 
SI NO QUEREMOS MORIR ENTONCES DEBEMOS MORIR; Y ESTA MUERTE SIGNIFICARÁ LA 
CONFISCACIÓN DE LOS TESOROS ETERNOS DE LOS CUALES LOS SANTOS HAN ESPERADO. 
NUESTRA CARNE  SIN CRUCIFICAR  NOS ROBA PUREZA DEL CORAZÓN, CARÁCTER COMO EL DE 
CRISTO, PERSPICACIA ESPIRITUAL, FALTA DE FRUTO, Y SOBRE TODO, LA VISIÓN DE LA CARA DE 
DIOS SE  NOS ESCONDERÁ; ESTA VISIÓN QUE HA SIDO LA LUZ DE LA TIERRA Y SERÁ LO 
COMPLETO EN EL CIELO. 
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CAPÍTULO 19 
CRISTO MURIÓ POR NUESTROS CORAZONES. 
 

EL CORAZÓN HUMANO VIVE POR LA SIMPATÍA Y LOS AFECTOS. EL DÍA QUE TRATEMOS EL 
TRABAJO DE CADA HOMBRE ESE DÍA APRENDEREMOS MUCHO Y TENDREMOS MUCHO POR 
CONSIDERAR. LO QUE Y A QUIEN AMAMOS SERÁ TODO LO QUE NOS PREOCUPE. POR ESTA RAZÓN 
NUNCA PODEMOS PONER MUCHO CUIDADO EN LA CONDICIÓN DE NUESTRAS  VIDAS INTERIORES. 

EL LUGAR VITAL DE LA SIMPATÍA MORAL EN EL CARÁCTER HUMANO NO HA RECIBIDO 
RECIENTEMENTE LA ATENCIÓN QUE MERECE POR PARTE DE NUESTROS MAESTROS RELIGIOSOS. 
ESTAMOS EMERGIENDO DE UNA ÉPOCA DE HIELO DURANTE LA CUAL SE PUSO UN ÉNFASIS 
EXCESIVO EN LA EXPERIENCIA,  DE LA EXPERIENCIA SUBJETIVA SOBRE LA VERDAD OBJETIVA. EL 
CLIMA EN LOS CÍRCULOS EVANGÉLICOS ERA VERDADERAMENTE FRÍO. COMETIMOS UN GRAVE 
ERROR EN TOMAR CADA UNO COMO CRITERIO CONTRE EL CUAL JUZGAR NUESTRAS VIDAS 
ESPIRITUALES EN VEZ DE COMPARARLAS  CON LOS SANTOS DE LA BIBLIA Y CON LOS AMANTES 
SUPERIORES DE DIOS, CUYO TRABAJO DEVOCIONAL E HIMNOS INSPIRADOS HAN QUEDADO COMO 
UNA FRAGANCIA SANTA MUCHO DESPUÉS QUE ELLOS YA HAN DESAPARECIDO DE LA ESCENA DE 
LA TIERRA. 
 
EL RAZONAR SOBRE ESTO ES UN GRAN ERROR FÁCIL DE DESCUBRIR. EL MOVIMIENTO HACIA LA 
VERDAD OBJETIVA FUERA DE LA EMOCIÓN RELIGIOSA FUE UNA RETIRADA DEL FANATISMO.            
LOS CRISTIANOS AMANTES DE LA BIBLIA DE HACE MEDIO SIGLO FUERON REPELIDOS POR 
CIERTAS MANIFESTACIONES BURDAS DE LA RELIGIÓN DE LA CARNE POR PARTE DE VARIOS QUE 
CLAMABAN A LAS EXPERIENCIAS ESPIRITUALES MAS EXALTADAS, Y COMO RESULTADO 
HUYERON DE EL FUEGO SALVAJE HACIA LO PROFUNDO DEL FRÍO. LOS MAESTROS DE LA BIBLIA 
SE VOLVIERON TEMEROSOS DE ADMITIR LA VALIDACIÓN DE LA RELIGIÓN POR SIMPATÍAS.  
 
EL TEXTO SE VOLVIÓ  LA PRUEBA DE LO ORTODOXO, Y EL FUNDAMENTALISMO SE VOLVIÓ LA 
ESCUELA EVANGÉLICA DE LA CRISTIANDAD DE MAYOR INFLUENCIA SOBRE EL TEXTUALISMO. LA 
VIDA INTERIOR FUE RECHAZADA EN UNA CONSTANTE PREOCUPACIÓN POR LA “VERDAD”, LA 
VERDAD SE INTERPRETÓ QUE SOLO INCLUÍA VERDAD DOCTRINAL. NO SE PERMITIÓ NINGÚN OTRO 
SIGNIFICADO A ESTA PALABRA. EL OBJETIVISMO HABÍA GANADO. EL CORAZÓN HUMANO SE 
ENCOGIÓ EN UNA FRÍA CELDA, APENADO POR MOSTRAR LA CARA COMO SE DEBIÓ PREVER, ESTO 
RESULTÓ EN EL DECLIVE DE LA CALIDAD DE LA ADORACIÓN CRISTIANA POR UN LADO Y POR EL 
OTRO EL SURGIMIENTO DE LA RELIGIÓN DEL ENTRETENIMIENTO COMO FUENTE DE PLACER 
MENTAL.  
 
LOS LÍDERES SABIOS DEBIERON SABER QUE EN EL CORAZÓN HUMANO NO PUEDE EXISTIR EL 
VACÍO. SI LOS HOMBRES NO TIENEN GOZO EN SU CORAZÓN LO BUSCARÁN EN OTRO LUGAR. SI A 
LOS CRISTIANOS SE LES HA PROHIBIDO DISFRUTAR DEL VINO PARA EL GOZO DE LA CARNE – Y 
ESTO ES EXACTAMENTE LO QUE LA CRISTIANDAD FUNDAMENTAL (TAMBIÉN LLAMADOS GRUPOS 
DE “EVANGELIO COMPLETO”) HAN HECHO DURANTE EL ÚLTIMO CUARTO DE SIGLO. EL PUEBLO 
DE DIOS  HA VOLTEADO LA DIVERSIÓN DEL MUNDO PARA TRATAR DE ALIVIAR UN POCO SUS 
CORAZONES SECOS DE GOZO. LA TONADA ‘DEL EVANGELIO’ ES EL ÚNICO GOZO QUE ALGUNAS 
PERSONAS RELIGIOSAS TIENEN. 
 
OTROS ABREN SUS OJOS TIERNAMENTE A LAS PELÍCULAS ‘EVANGÉLICAS’ Y UN SINNÚMERO DE 
DIVERSIONES FLORECEN POR DOQUIER, PAGAN POR LOS DIEZMOS CONSAGRADOS DE LAS 
PERSONAS A QUIENES DEBERÍAN CONOCER MEJOR. NUESTROS MAESTROS SACARON LO MEJOR DE 
NUESTRO DERECHO DE SER FELICES EN DIOS Y EL CORAZÓN HUMANO CAUSÓ SU TERRIBLE 
VENGANZA PARA TENER UNA JUERGA EN LA CARNE DE LA CUAL LA IGLESIA CRISTIANA 
EVANGÉLICA NO SE RECUPERARÁ PRONTO, SI LO LLEGARA A HACER. PARA MULTITUDES DE 
CRISTIANOS QUE PROFESAN HOY, EL ESPÍRITU NO ES NECESARIO. SUS CORAZONES HAN 
APRENDIDO A APLAUDIR Y CALENTARSE CON EL FUEGO DE OTROS. LOS REGISTROS DE LOS 
EDITORES Y DE DIFERENTES TIPOS DE “PRODUCTORES” SON ENGROSADOS EN SU DELINCUENCIA. 
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EL CORAZÓN HUMANO CON SU CAPACIDAD DIVINA PARA EL PLACER ESPIRITUAL YA NO DEBE 
PERMITIR SER VÍCTIMA DEL TEMOR NI DE LA MALA ENSEÑANZA. CRISTO HA MUERTO PARA 
NUESTROS CORAZONES Y EL ESPÍRITU SANTO QUIERE VENIR A SATISFACERLOS. 

COPIEMOS A ISAAC Y ABRAMOS DE NUEVO  LOS POZOS QUE NUESTROS PADRES PERFORARON LOS 
CUALES HAN SIDO TAPADOS POR EL ENEMIGO. EL AGUA QUE TIENEN ES FRESCA, DULCE Y 
SATISFACIENTE. PUEDE BROTAR NUEVAMENTE  AL TOQUE DE UNA PALA HONESTA. ¿QUIÉN 
COMENZARÁ A CAVAR? 
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CAPITULO 20 
ESTAMOS ANTE EL TRONO DE CRISTO 
 
ENTRE LOS EVANGÉLICOS ES COMÚN HABLAR SOBRE LA SUPERIORIDAD DE LA CRISTIANDAD 
SOBRE CUALQUIER OTRA RELIGIÓN POR EL HECHO DE QUE SE PRESENTA SOBRE UNA  PERSONA 
ACTIVA, PLENA, QUE DEFIENDE Y SOPORTA TODO. ESTA PERSONA ES POR SUPUESTO JESUCRISTO. 
ESTO ES LO QUE DECIMOS, PERO SINCERAMENTE EN MI EXPERIENCIA SE MUESTRA CUAN DIFÍCIL 
ES HACER ESTA CREENCIA UNA FUERZA PRÁCTICA EN MI PROPIA VIDA. UNA BREVE MIRADA 
REVELA QUE MIS COMPAÑEROS EVANGÉLICOS NO LES HAN IDO MEJOR. ESTE MUNDO PODEROSO 
GOLPEA LA VERDAD PARA PERDERSE ENTRE UNA MULTITUD DE VERDADES MENORES Y SE LE 
DEJA OLVIDADA MIENTRAS NOSOTROS LUCHAMOS, LA MAYORÍA DE LAS VECES SIN ÉXITO ANTE 
EL MUNDO, LA CARNE Y EL DIABLO. 
 
LO ÚNICO SOBRE LOS INICIOS DEL CRISTIANISMO FUE SU RADIANTE RELACIÓN A UNA PERSONA, 
“EL SEÑOR”, ELLOS LE LLAMABAN TIERNAMENTE Y CUANDO  ELLOS USARON EL TÉRMINO. LE 
DIERON SU PROPIO SIGNIFICADO EN EL NUEVO TESTAMENTO. ESTO SIGNIFICABA JESUCRISTO 
ANTE QUIEN EN BREVE  ELLOS ESTARÍAN, PERO MIENTRAS ÉL SE IRÍA A LOS CIELOS COMO SU 
SUMO SACERDOTE Y ABOGADO. FUE ENGROSADO CON UNA PERSONA VICTORIOSA QUE LE DIO 
BRÍO Y VITALIDAD A SUS VIDAS Y CONVICCIÓN A SUS TESTIMONIOS. ELLOS TESTIFICARON 
GOZOSAMENTE PARA AQUEL QUE VIVIÓ COMO UN VERDADERO HOMBRE ENTRE LOS HOMBRES. 
SU TESTIMONIO NO FUE DEBILITADO POR EL PÁLIDO ELENCO DEL PENSAMIENTO METAFÍSICO. 
ELLOS SABÍAN QUE JESÚS FUE VERDADERAMENTE  HOMBRE Y VERDADERAMENTE DIOS, QUE 
HABÍA MUERTO, QUE HABÍA SIDO LEVANTADO DE ENTRE LOS MUERTOS Y QUE ASCENDIÓ A LOS 
CIELOS. ELLOS ACEPTARON LITERALMENTE SU REIVINDICACIÓN PARA SER INVESTIDO CON 
AUTORIDAD SOBRE TODO EN EL CIELO, TIERRA  E INFIERNO. COMO PODRÍA SER ESTO, ELLOS 
NUNCA SE DETUVIERON A PREGUNTAR. CREYERON ABSOLUTAMENTE EN ÉL Y EXPUSIERON 
TODOS LOS DETALLES A SU SEÑOR TRIUNFANTE. 
 
OTRA MARCA CARACTERÍSTICA QUE TESTIFICA DE ESTOS PRIMEROS CRISTIANOS FUE SU 
INSISTENCIA EN QUE JESÚS FUE SEÑOR Y QUIEN MOVÍA EN UN PLAN DE LARGO PLAZO LA TIERRA 
Y LA TRAÍA DE NUEVO BAJO EL CONTROL DIVINO. EL ES AHORA LA CABEZA SOBERANA DEL 
CUERPO QUE ES LA IGLESIA, ELLOS DECLARARON, Y EXTENDIERON ESTA FUNCIÓN INCLUYENDO 
LA TIERRA Y EL MUNDO EN SU PROPIO TIEMPO. POR LO TANTO ELLOS NUNCA LO PRESENTARON 
COMO SOLO UN SALVADOR. NUNCA PASÓ QUE ELLOS INVITARAN A RECIBIR “PAZ MENTAL” O  
“PAZ EN EL ALMA”. NI DETUVIERON EL PERDÓN O EL GOZO O LA FELICIDAD. 
 

ELLOS RECOGIERON TODOS ESTOS BENEFICIOS EN UNA SOLA PERSONA Y PREDICARON A ESA 
PERSONA COMO LA ÚLTIMA Y MAS GRANDE SUMA DE TODO LO BUENO POSIBLE POR SER 
CONOCIDO Y DISFRUTADO EN ESTE MUNDO O EN EL POR VENIR. “EL MISMO SEÑOR SOBRETODO” 
DIJERON, “ES RICO PARA TODO EL  QUE APELA POR ÉL”. EL BUSCADOR DEBE PERTENECER AL 
PROPIO SEÑOR TRIUNFANTE NO A UN AMANTE DE OJOS DÓCILES PARA SU ALMA SOLAMENTE, 
SINO EL SEÑOR SOBRE TODA PREGUNTA O DUDA. 

HOY CONSERVAMOS LOS MISMOS PUNTOS DE VISTA, PERO NUESTRO ÉNFASIS NO ES EL MISMO. EL 
JESÚS DÓCIL Y REBAJADO HA DESPLAZADO AL JESÚS EXALTADO Y SANTO EN LA MENTE DE 
MILLONES. LA NOTA VITAL DE TRIUNFO FALTA EN NUESTROS TESTIGOS. UN TENUE JESÚS NOS 
OFRECE SU QUIETA SIMPATÍA EN NUESTROS REGALOS Y TENTACIONES, PERO EL NO AYUDA 
CUANDO LA PRESIÓN APARECE. SU PÁLIDO ROSTRO FEMENINO NOS MIRA DESDE LA “FOTO 
SANTA” CATÓLICA  Y DESDE LAS  TARJETAS OCCIDENTALES DEL PROTESTANTISMO. 
 

LE DAMOS NUESTRA SIMPATÍA PERO RARA VEZ NUESTRA CONFIANZA. EL CRISTO SIN AYUDA DE 
LA CRUCIFIXIÓN Y EL CRISTO DEL SEMBLANTE VACÍO QUE MIRA CON DULCE INOCENCIA DESDE 
LAS PAREDES DE NUESTROS HOGARES EVANGÉLICOS ES EN TODO UNO Y EL MISMO.                           
LOS CATÓLICOS LO RESCATAN  TRAYENDO UNA REINA DEL CIELO PARA SU AYUDA. PERO 
NOSOTROS LOS PROTESTANTES NO TENEMOS AYUDADOR. ASÍ CANTAMOS COROS POP  
APLAUDIENDO NUESTROS ESPÍRITUS APAGADOS Y TOMANDO EL PANEL DE DISCUSIÓN CON LA 
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ESPERANZA LASTIMERA DE QUE ALGO VENGA CON LA RESPUESTA PARA NUESTRO ESCASO 
RECLAMO EXPRESADO. 

BUENO, YA TENEMOS LA RESPUESTA, SI TENEMOS LA FÉ Y SABIDURÍA PARA VOLTEAR A ELLA.     
LA RESPUESTA ES EL CRISTO VICTORIOSO, MÁS ALTO QUE TODO. EL VIVE POR SIEMPRE SOBRE EL 
ALCANCE DE  SUS ENEMIGOS. SOLO TIENE QUE HABLAR Y ESTO ES HECHO. SOLO TIENE QUE 
MANDAR Y LOS CIELOS Y LA TIERRA LE OBEDECEN. EN EL AMPLIO PANORAMA DE SU VISÓN A 
LARGO PLAZO, EL TOLERA POR UN TIEMPO LA ILEGALIDAD DE UN MUNDO CAÍDO, PERO EL 
CONSERVA LA TIERRA EN SU MANO Y PUEDE LLAMAR A LAS NACIONES A JUICIO CUANDO 
QUIERA. SI LOS PEREGRINOS CRISTIANOS, SOMOS MEJORES QUE LO QUE LA IGLESIA TRISTE 
PUEDE VER. ESTAMOS EN EL TRIUNFO DE CRISTO POR QUE EL VIVE Y NOSOTROS TAMBIÉN 
VIVIMOS. GRACIAS A DIOS QUE NOS DIO LA VICTORIA A TRAVÉS DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO. 
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CAPÍTULO 21 
SER O HACER  
 

HISTÓRICAMENTE EL OCCIDENTE TIENE LA TENDENCIA DE ENFATIZAR SOBRE EL HACER Y EL 
ORIENTE SOBRE EL SER..FUE EN NUESTRA NATURALEZA IMPERFECTA DONDE ESTUVO LA 
DISCREPANCIA DEL SER O HACER. EL HOMBRE ANTES DE CAER SIMPLEMENTE VIVÍA SIN PENSAR 
EN ESTO. SUS ACCIONES SERÍAN LA EXPRESIÓN VERDADERA DE SU SER INTERIOR. 

CON LA NATURALEZA HUMANA COMO ES AHORA, LAS COSAS NO SON TAN SIMPLES. EL PECADO 
INTRODUJO LA CONFUSIÓN MORAL Y LA VIDA SE VOLVIÓ COMPLICADA Y DIFÍCIL. ESTOS 
ELEMENTOS EN NOSOTROS QUE DEBIERON TRABAJAR JUNTOS EN UNA ARMONÍA INCONSCIENTE 
FRECUENTEMENTE ESTÁN AISLADOS UNO DEL OTRO COMPLETAMENTE APARTE Y TIENDEN A SER 
MAS HOSTILES UNO CON EL OTRO. POR ESTA RAZÓN LA SIMETRÍA DEL CARÁCTER ES 
EXTREMADAMENTE DIFÍCIL DE CONSEGUIR. 
 
NUESTRA PROFUNDA CONFUSIÓN INTERNA SURGE DEL ANTAGONISMO ENTRE SER Y HACER, Y EL 
VERBO SOBRE EL CUAL PONEMOS NUESTRO ÉNFASIS NOS PONE EN UNA U OTRA CATEGORÍA DE 
QUIENES SON O QUIENES HACEN. EN NUESTRA MODERNA SOCIEDAD CIVILIZADA LA PRESIÓN CAE 
CASI COMPLETAMENTE EN EL HACER. LOS CRISTIANOS NO PODEMOS ESCAPAR DE  ESTA 
CUESTIÓN. DEBEMOS DESCUBRIR HACIA DONDE DIOS DIRIGE EL ÉNFASIS PONE UN MODELO. ESTO 
NO DEBIERA SER MUY DIFÍCIL YA QUE HEMOS ESTADO ANTE LAS SAGRADAS ESCRITURAS CON 
TODA SU VALIOSA INSTRUCCIÓN, Y PARA INTERPRETAR ESTAS ESCRITURAS TENEMOS AL 
ESPÍRITU QUE LAS INSPIRÓ. 
PERO A PESAR DE TODA NUESTRA OPORTUNIDAD POR CONOCER LA VERDAD, LA MAYORÍA DE 
NOSOTROS AUN SOMOS LENTOS EN APRENDER, LA TENDENCIA DE ACEPTAR SIN PREGUNTAR Y 
SEGUIR SIN CONOCER ES MUY FUERTE ENTRE NOSOTROS. POR ESTA RAZÓN LO QUE LA MAYORÍA 
DE LOS CRISTIANOS  TOMAN EN CUALQUIER TIEMPO ESTÁN SEGUROS DE ACEPTARLO COMO 
CORRECTO Y VERDADERO MAS ALLÁ DE LA DUDA. ES MÁS FÁCIL IMITAR QUE ORIGINAR, ES MÁS 
FÁCIL Y AHORRA TIEMPO, SEGURO DE CAER EN UN PASO SIN HACER MUCHAS PREGUNTAS SOBRE 
DONDE EL DESFILE ES ENCABEZADO. 
ESTA ES LA RAZÓN DEL PORQUE EL SER HA DEJADO DE APARECER ENTRE LA GENTE Y EL HACER 
ENCAJA EN CASI EN LA   ATENCIÓN DE TODOS. A LOS CRISTIANOS MODERNOS LES FALTA 
SIMETRÍA EN SU CARÁCTER. NO SABEN CASI NADA DE SU VIDA INTERIOR. SON COMO UN TEMPLO 
QUE SOLO ES EXTERIOR PERO NO TIENE INTERIOR., NI COLOR, LUZ, SONIDO, APARIENCIA, O 
MOVIMIENTO -ESTOS SON LOS DIOSES OH ISRAEL. 

“EL ACENTO DE LA IGLESIA ACTUAL DICE LEONARDO RAVENHILL, EL EVANGELISTA INGLÉS, NO 
ES DE VISIÓN SINO DE  CONMOCIÓN” LA EXTROVERSIÓN RELIGIOSA HA TRAÍDO A ESTE EXTREMO 
LOS CÍRCULOS EVANGÉLICOS QUE DIFÍCILMENTE ALGUIEN DESEA, NO DICEN NADA PARA 
MOTIVAR, PARA PREGUNTAR SOBRE EL SONIDO DE ESTA. EL EXTERNALISMO SE HA SOBRE 
PUESTO. DIOS AHORA HABLA POR EL VIENTO Y EL TEMBLOR SOLAMENTE, SU AÚN VOZ PEQUEÑA  
SOLO PUEDE SER ESCUCHADA, NADA MAS. TODA LA MÁQUINA RELIGIOSA 
 
LO QUE SIEMPRE SE HA VISTO MÁS IMPORTANTE PARA EL ORIENTAL, EL OCCIDENTAL LO HA 
QUERIDO PLANTEAR POR EL HACER. UNOS HAN GLORIFICADO EL VERBO SER Y OTROS EL HACER 
SE HA VUELTO RUIDOSA. 
LOS ADOLESCENTES PRUEBAN LO QUE AMAN CON FUERTE CUERNO Y EL ESTRUENDO EXHAUSTO, 
TOMADO LUGAR EN LAS ACTIVIDADES DE LOS CRISTIANOS MODERNOS. LA VIEJA PREGUNTA 
“¿CUÁL ES EL FIN QUE DIRIGE AL HOMBRE?” AHORA SE CONTESTA, “CORRER HACIA EL MUNDO Y 
SUMARSE A SU ESTRUENDO”, Y ESTO SE HACE EN SU NOMBRE QUIEN NO PROCURÓ NI LLORÓ NI 
HIZO QUE SU VOZ FUERA OÍDA EN LAS CALLES (MATEO 12.18-21) 
 
DEBEMOS COMENZAR LA NECESIDAD DE REFORMAR POR CAMBIAR LA VALIDACIÓN ESPIRITUAL 
DEL EXTERNALISMO. LO QUE UN HOMBRE MUESTRA QUE ES, ES MÁS IMPORTANTE QUE LO QUE 
HACE. MIENTRAS LA CALIDAD MORAL DE UNA ACCIÓN SE IMPARTE POR ACTIVIDAD RELIGIOSA 
QUE SE LEVANTA NO DESDE UN “EN” SINO DESDE UN “SIN” Y EL CUAL SE VE QUE TIENE POCO O 
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NULO CONTENIDO MORAL. ESTA CONDUCTA RELIGIOSA SE IMITA O REFLEJA. SE DETIENE DEL 
CULTO ACTUAL DE CONMOCIÓN Y POSESIÓN NO DEL SONIDO DE LA VIDA INTERIOR. 
 
EL MENSAJE “CRISTO EN TI, LA ESPERANZA DE GLORIA” NECESITA RESTAURARSE EN LA IGLESIA. 
DEBEMOS MOSTRAR UNA NUEVA GENERACIÓN DE CRISTIANOS, CASI DESESPERADOS, 
CRISTIANOS CUYO PODER RADIQUE EN EL CENTRO DE LA VIDA. VELOCIDAD Y  RUIDO  SON 
EVIDENCIAS DE CARENCIA, NO DE FORTALEZA. LA ETERNIDAD ES SILENCIO, EL TIEMPO ES RUIDO. 
NUESTRA PREOCUPACIÓN CON EL TIEMPO ES UNA TRISTE EVIDENCIA DE NUESTRO DESEO BÁSICO 
DE FÉ. EL DESEO DE SER DRAMÁTICAMENTE ACTIVOS ES PRUEBA DE NUESTRO INFANTILISMO 
RELIGIOSO, ES UN TIPO DE EXHIBICIONISMO COMÚN ENTRE LOS PREESCOLARES. 
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CAPÍTULO 22 
SITIO PARA EL MISTERIO 
 
FINAMENTE LAS LÍNEAS DE LA VERDAD QUE SE DIBUJAN, SON MUY DELICADAS, LAS ESCALAS DE 
LA SABIDURÍA BALANCEADA, NO SOLO SON CREER QUE UN CRISTIANO DE MENTE DÓCIL SE 
CONFUNDA Y ADOPTE UNA ACTITUD DESAGRADABLE HACIA LA PALABRA DE DIOS. 
 
EL PRINCIPIANTE EN CRISTO NO HABRÁ LEÍDO EN LAS ESCRITURAS HASTA QUE LE APAREZCAN 
PASAJES QUE PAREZCAN CONTRADECIRSE UNOS CONTRA OTROS. DEBE REVISAR LAS DIFERENTES 
VERSIONES, Y SI ES SUFICIENTEMENTE AFORTUNADO PARA LEER LAS ESCRITURAS EN LOS 
LENGUAJES ORIGINALES, CONSULTARÁ TODO EL VOCABULARIO Y AUN ESTARÁN FORZADAS A 
SABER LAS CONTRADICCIONES. LEJOS DE LO QUE PUEDE VER, ESTO ES Y NO HAY PROHIBICIÓN.  
 
ENTONCES, ¿AHORA QUÉ? BUENO, PUEDE HACER UNA DE VARIAS COSAS. PUEDE POR EJEMPLO, 
SALIR DESESPERADO Y  CONCLUIR QUE NUNCA PODRÁ ENTENDER LA BIBLIA SIN INTENTARLO, O 
PREOCUPARSE SOBRE LOS PASAJES CONTRADICTORIOS HASTA QUE SE VUELVE LOCO O (ESTA ES 
LA PEOR DE TODAS) PUEDE CONSULTAR A ALGÚN RACIONALISTA ORTODOXO, UN TEÓLOGO QUE 
LE FASCINE PRESUMIR DE SU OMNISCIENCIA PARA RESOLVER TODAS LAS DIFICULTADES 
BÍBLICAS CON SOLA SU MÁQUINA DE ESCRIBIR. ESTE ÚLTIMO ES MORTAL PARA LA VERDAD 
ESPIRITUAL, TODA LA ACTITUD DEL CORAZÓN DE ESTE EXPOSITOR ESTÁ EQUIVOCADA Y NO 
PUEDE SINO DESCARRIAR A SUS DISCÍPULOS. ELLOS PERTENECEN A ESA CLASE DE PERSONAS 
MENCIONADAS POR CICERÓN “NO LE TEMEN A NADA TANTO COMO PARA APARENTAR DUDAR EN 
ALGO”. PARTEN DE LA FALSA DECLARACIÓN DE QUE TODO EN EL CIELO  Y EN LA TIERRA PUEDE 
SER EXPLICADO.  
 
NADA PUEDE SER TAN EVIDENTEMENTE FALSO. 
MEJOR QUE INTENTAR ENTENDER ES LA HUMILDAD DE ADMITIR SU IGNORANCIA Y ESPERAR 
QUIETAMENTE EN DIOS PARA QUE SU LUZ APAREZCA A SU TIEMPO. ES MEJOR PARA PODER 
ENTENDER QUE ACEPTEMOS LA HUMILLANTE VERDAD QUE  HAY MUCHAS COSAS EN EL CIELO Y 
LA TIERRA QUE NUNCA VAMOS A ENTENDER. SERÁ BUENO PARA NOSOTROS ACEPTAR EL 
UNIVERSO Y TOMAR  NUESTRO LUGAR EN LA PODEROSA RED DE LA CREACIÓN DE DIOS, 
PERFECTAMENTE CONOCIDA POR EL PERO LIGERAMENTE CONOCIDA AÚN PARA EL HOMBRE MAS 
SABIO “EL SUMISO GUIARÁ LA GUÍA EN EL JUICIO Y EL SUMISO EL ENSEÑARÁ SU CAMINO.” 
 
PARA AQUELLOS QUIENES (SIN INTENCIÓN) HAN DEGRADADO SU CONCEPCIÓN DE DIOS AL NIVEL 
DE SU ENTENDIMIENTO HUMANO; PUEDE APARECER UNA LUCHA PARA ADMITIR QUE HAY 
MUCHAS COSAS EN LAS ESCRITURAS Y MAS COSAS SOBRE LA DIVINIDAD QUE TRASCIENDE EL 
INTELECTO HUMANO. PERO  POCOS MINUTOS SOBRE NUESTRAS RODILLAS VIENDO EL ROSTRO DE 
CRISTO NOS ENSEÑARÁN HUMILDAD, UNA DE ENTRE LAS SANAS CUALIDADES DE QUIENES HAN 
SIDO ELEGIDOS POR DIOS DESDE LOS MÁS LEJANOS TIEMPOS QUE TENEMOS EN MENTE. EL 
INDIVIDUO DIO ESTO SEGÚN SUS CREENCIAS CONSIDERADAS QUE LA DECLARACIÓN MAS 
PROFUNDA PROVENIENTE DE LABIOS HUMANOS FUE EL GRITO ESPONTÁNEO DEL PROFETA  
EZEQUIEL EN EL VALLE DE LOS HUESOS SECOS CUANDO FUE CUESTIONADO POR EL SEÑOR SI 
ESOS HUESOS PODRÍAN VIVIR “Y CONTESTÓ, OH SEÑOR DIOS, TU ERES EL QUE TODO LO 
SABE”.EZEQUIEL HABÍA CONTESTADO SI O NO, HABÍA ENFOCADO SU CORAZÓN AL PODEROSO 
MISTERIO QUE LO CONFRONTÓ Y OLVIDARÍA EL LUJO DE PREGUNTARSE EN LA PRESENCIA DE LA 
MAJESTAD EN LO ALTO. PARA NUNCA OLVIDAR EL PRIVILEGIO DE PREGUNTAR Y ESTAR EN UN 
SILENCIO ENCANTADOR DELANTE DEL MISTERIO SUPREMO Y SUSURRAR “OH SEÑOR DIOS, TU LO 
SABES TODO” 
 
EL INTENTO LASTIMERO DEL HOMBRE DE IGLESIA POR EXPLICAR TODO PARA EL NO CREYENTE 
QUE SONRÍE, HA DADO EL EXACTAMENTE EL EFECTO OPUESTO A LO QUE SE HABÍA INTENTADO. 
HA REDUCIDO LA ADORACIÓN AL NIVEL DEL INTELECTO E INTRODUJO EL ESPÍRITU DEL 
RACIONALISMO EN LOS MILAGROS DE LA RELIGIÓN. 
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NADIE DEBERÍA DE SER AVERGONZADO A ADMITIR QUE NO SABE Y NINGÚN CRISTIANO DEBERÍA 
TEMER EL EFECTO DE ESA CONFESIÓN EN LA REALIDAD DE LAS COSAS ESPIRITUALES. DE HECHO 
EL PODER DE LA CRUZ RADICA EN  EL HECHO DE QUE ES LA SABIDURÍA DE DIOS Y NO LA DEL 
HOMBRE. EL DÍA EN QUE NOSOTROS NOS LAS ARREGLEMOS PARA EXPLICAR TODO LO 
ESPIRITUAL, ESE DÍA HABREMOS (POR NOSOTROS MISMOS) DESTRUIDO TODO LO DIVINO. 
CONOZCAMOS QUE EL ASUNTO DE LOS CRISTIANOS NO ES ESTAR A LA DEFENSIVA.  
 
DEJEMOS QUE LA SABIDURÍA  DEL MUNDO INSISTA QUE NOSOTROS LOS CRISTIANOS 
EXPLIQUEMOS NUESTRA FÉ Y QUE NOS DEN UNA ESPADA CON LA QUE NOS PRECIPITEMOS A 
PELEAR CON ELLOS. NO DEBEMOS SINO VOLTEARNOS Y EXPLICARLES ESTE MUNDO Y CUAN 
CONFUNDIDOS ESTÁN. JESÚS DIJO EN UNA OCASIÓN, “SI YO LES DICHO LAS COSAS TERRENALES, 
Y AUN NO CREEN, COMO HABRÁN DE CREER SI LES DIGO COSAS CELESTIALES?”. SI SOMOS 
MOVIDOS  A EXPLICAR, AMBOS HAREMOS UNA LABOR POBRE PARA EL MISTERIO QUE ESTA 
ALREDEDOR  DE  NOSOTROS DESDE EL ÁTOMO HASTA EL ALMA DEL HOMBRE  Y TODO LO QUE 
PODEMOS HACER ES INCLINARNOS Y DECIR “OH SEÑOR DIOS, TU ERES QUIEN TODO LO SABE”. 
 
PROBABLEMENTE DAVID DESCANSO EN SU ESPALDA SOBRE EL PRADO VERDE EN LA NOCHE 
OBSESIONADO CON LOS MISTERIOS DE LA LUNA Y LAS ESTRELLAS Y LA PEQUEÑEZ DEL HOMBRE 
EN EL  ESQUEMA TOTAL DE LAS COSAS, ADORANDO A DIOS QUIEN LE HIZO UN POCO MENOR A 
LOS ÁNGELES, FUE UN HOMBRE VERDADERO EL ASTRÓNOMO QUIEN  EN SU GRAN ORGULLO 
SOPESÓ Y MIDIÓ LOS CUERPOS CELESTIALES. AÚN EL ASTRÓNOMO DESESPERÓ. SE HUMILLARÍA A 
SI MISMO Y CONFESARÍA SU PROFUNDA NECESIDAD INTERNA, EL DIOS DE DAVID LE ENSEÑARÍA 
COMO ADORARLE Y POR QUE OBRAS HACERLO UN GRAN HOMBRE QUE NUNCA HABRÍA SIDO DE 
OTRA FORMA. 
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CAPÍTULO 23 
LA VIDA ENTERA DEBE ORAR 
 
EL ORAR ES LA MEJOR EXPRESIÓN DE TODA LA VIDA. CIERTAMENTE HA HABIDO Y CONTINUARÁ 
HABIENDO EJEMPLOS DE CUANDO UN ORADOR AISLADO RECIBE RESPUESTA AUN CUANDO NO HA 
LLEVADO UNA VIDA CRISTIANA EJEMPLAR.  PERO ASUMIMOS QUE LA MAYORÍA DE AQUELLOS 
QUIENES LEEN ESA PAGINA NO ESTÁN SATISFECHOS CON  TENER ORAR OCASIONALMENTE, 
QUIEREN CONOCER MAS UNA VIDA DE ORACIÓN SATISFACIENTE, UNA QUE ELEVE Y PURIFIQUE 
CADA ACTO DEL CUERPO Y MENTE E INTEGRE TODA LA PERSONALIDAD EN UNA UNIDAD 
ESPIRITUAL ÚNICA. CADA PERSONA QUE ORA SOLO PUEDE SER EL RESULTADO DE UNA VIDA EN 
EL ESPÍRITU. 
 
TODAS LAS COSAS SON IGUALES,  NUESTRAS ORACIONES SON TAN PODEROSAS COMO LO SON 
NUESTRAS VIDAS. ALGUNAS ORACIONES SON COMO FUEGO DE ESCAPE, USADAS SOLO EN 
OCASIONES DE EMERGENCIA CRÍTICA, NUNCA SE DISFRUTAN SINO QUE SE USAN COMO FORMA 
DE UN TERRIBLE ESCAPE DEL DESASTRE. NO REPRESENTAN LA VIDA REGULAR DE QUIENES LAS 
OFRECEN SINO SON ACTOS INUSUALES Y POCO COMUNES DE  NOVATOS ESPIRITUALES. 
 
WILLIAM LAW  EN ALGÚN LUGAR SUPLICÓ POR LOS CRISTIANOS PARA VIVIR VIDAS DE ACUERDO 
A SUS ORACIONES. UNO DE SUS HIMNOS  BIEN CONOCIDOS DICE QUE DIOS PUEDE AYUDARNOS              
A VIVIR VIDAS MÁS CERCANAS A LO QUE PEDIMOS.  LA MAYORÍA DE NOSOTROS EN MOMENTOS 
DE ESTRÉS HEMOS DESEADO QUE LAS ORACIONES NO NOS FUERAN POCO NATURALES Y NOS 
HEMOS ARREPENTIDO DE NO HABER CULTIVADO LA ORACIÓN HASTA EL PUNTO DONDE FUERA 
TAN FÁCIL Y NATURAL COMO EL RESPIRAR. 
 
NO QUEREMOS DEJAR LA IMPRESIÓN DE QUE LAS ORACIONES EN TIEMPO DE DE CRISIS 
REPENTINA NO SEAN CORRECTAS. LO CIERTO ES QUE DIOS “ES AYUDA EN LAS DIFICULTADES” 
PERO NO ENSEÑA A LOS CRISTIANOS A QUE QUIERAN VIVIR TODA SU VIDA EN UN NIVEL DE 
EMERGENCIA. COMO VAMOS AVANZANDO HACIA DIOS VEREMOS LA EXCELENCIA DE UNA VIDA 
EN CONSTANTE COMUNIÓN  DONDE LOS ACTOS Y LAS ORACIONES, TODA LA VIDA, SE VUELVE UN 
SACRIFICIO SANTO DE ALABANZA Y ADORACIÓN. PARA ORAR EFECTIVAMENTE SE NECESITA QUE 
NO HAYA EN NOSOTROS ÁREAS INDESEABLES, NINGUNA PARTE DEL ALMA O LA MENTE DONDE 
NO PUDIERA HABITAR EL ESPÍRITU, NO PERMITIMOS VIVIR DESEOS IMPUROS EN NOSOTROS, NO 
HAY DIFERENCIA ENTRE NUESTRAS ORACIONES Y CONDUCTA. 
 
TODO PODRÍA APARENTAR SER ESTÁNDARES MUY ALTOS PARA QUE LOS HOMBRES Y MUJERES 
BAJO EL SOL LOS ALCANCEN, PERO NO ES ASÍ. SI CRISTO ES EL TIPO DE SALVADOR QUE DICE SER, 
ENTONCES  EL PODRÍA SALVAR A SU PUEBLO DE LA ESCLAVITUD DEL PECADO. ESTO NO APOYA 
LA DOCTRINA HECHA POR EL HOMBRE DE ‘PERFECCIÓN SIN PECADO’, ESTO SINO QUE ES LA 
DOCTRINA INSPIRADA DECLARADA DE DIOS QUE HACER POSIBLE “CAMINAR EN EL ESPÍRITU” Y 
ASÍ “NO ESTAR LLENO DE LA LUJURIA DE LA CARNE”. SE DICE QUE DIOS HA HECHO LA PROVISIÓN 
EN LA CRUZ PARA SUS HIJOS PARA LIBERARSE DE LA BROMA MORTIFICANTE DE PECADO. “COMO 
EL CÁLCULO AUN TAMBIÉN TU MISMO SER MUERTO DE HECHO HASTA EL PECADO, PERO VIVO 
POR DIOS A TRAVÉS DE JESUCRISTO NUESTRO SEÑOR”. SIN DUDA LA REDENCIÓN EN JESUCRISTO 
TIENE SUFICIENTE PODER MORAL  PARA PERMITIRNOS VIVIR EN UN ESTADO DE PUREZA Y AMOR 
DONDE NUESTRA VIDA COMPLETA  SERÁ UNA ORACIÓN. LOS ACTOS INDIVIDUALES DE QUIEN 
ORA BROTARÁN DE UN TIPO DE VIDA QUE TENDREMOS SOBRE UN MARAVILLOSO PODER 
DESCONOCIDO POR EL CRISTIANO MUNDANO O DESINTERESADO. 
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CAPITULO 24 
NO HAY SALVACIÓN SIN SEÑORÍO  
 
NUNCA DEBEMOS SUBESTIMAR LA HABILIDAD DE LOS SERES HUMANOS PARA ENREDARSE A SI 
MISMOS. LA HUMANIDAD PARECE TENER GENIALIDAD PARA TORCER LA VERDAD HASTA QUE 
CESA SER VERDAD Y SE VUELVE FALSEDAD FAMILIAR. POR SOBRE ENFATIZAR EN UN LUGAR Y 
SOBRE ENFATIZAR EN OTRO, EL MODELO COMPLETO DE LA VERDAD QUIZÁS SE ALTERE TANTO 
QUE RESULTA EN UNA VISIÓN FALSA SIN  SER CONSIENTES DE ESTO. 
 
ESTE HECHO VIENE A LA MENTE CON FUERZA POR QUE SE HA ESCUCHADO RECIENTEMENTE 
OTRA VEZ LA DOCTRINA DESACREDITADA DE UN CRISTO DIVIDIDO, TAN AMPLIAMENTE 
DIFUNDIDA EN POCOS AÑOS QUE HASTA ES ACEPTADA EN VARIOS CÍRCULOS CRISTIANOS. ESTA 
LLEVA A QUE CRISTO ES TANTO SEÑOR COMO SALVADOR. UN PECADOR PUEDE SER SALVADO 
POR ACEPTARLO COMO SALVADOR SIN RENDIRSE A ÉL COMO SEÑOR. LA PRÁCTICA DE ESTA 
DOCTRINA ES PRESENTADA POR LOS EVANGELISTAS Y LOS BUSCADORES ACEPTAN A UN CRISTO 
DIVIDIDO. HEMOS ESCUCHADO LAS PLEGARIAS CON LÁGRIMAS QUE HACEN LAS PERSONAS YA 
SALVAS QUE ACEPTARON A CRISTO COMO SEÑOR Y ASÍ ENTRAN EN UNA VIDA VICTORIOSA. 
 
CASI TODA LA ENSEÑANZA PROFUNDA DE VIDA SE BASA SOBRE ESTA FALACIA, PERO PORQUE 
ESTE CONTIENE UNA SEMILLA DE VERDAD SU SONIDO NO SE CUESTIONA. DE CUALQUIER FORMA, 
ES EXTREMADAMENTE SIMPLE Y MUY POPULAR, Y ADEMÁS ESTOS PUNTOS SE HAN VENDIDO 
LISTOS PARA QUIEN HABLA Y QUIEN ESCUCHA, NINGUNO NECESITA NO PENSARLOS. LOS 
SERMONES QUE ENCARNAN ESTA HEREJÍA SON PREDICADOS CON LIBERTAD, SE HAN ESCRITO 
LIBROS Y COMPUESTO CANCIONES, TODOS DICIENDO LA MISMA EQUIVOCACIÓN, EXCEPTO COMO 
HE DICHO POR UN GERMEN  DÉBIL DE LA VERDAD  QUE YACE INERTE EN LA BASE. 
 
AHORA SE VE RARO QUE NINGUNO DE ESTOS MAESTROS HAYA PERCIBIDO QUE EL SOLO OBJETO 
DE VERDAD QUE SALVA LA FÉ NO ES OTRO SINO CRISTO MISMO,  NI LA ‘SALVACIÓN‘ DE CRISTO 
NI SU ‘SEÑORÍO’, SINO CRISTO MISMO. DIOS NO OFRECE LA SALVACIÓN PARA ALGUIEN QUE CREE 
EN SOLO UNA DE LOS OFICIOS DE CRISTO, NI NINGÚN OFICIO DE CRISTO REPRESENTA EL OBJETO 
DE LA FÉ. TAMPOCO NOSOTROS EXHORTAMOS A CREER EN LA EXPIACIÓN NI EN LA CRUZ NI EN EL 
SACERDOCIO DE EL SALVADOR, TODOS ESTOS ENCARNAN LA PERSONA DE CRISTO, PERO 
NINGUNO ESTÁ SEPARADO O AISLADO DEL RESTO. MUCHO MENOS PERMITIMOS ACEPTAR AL 
CRISTO DE UN MINISTERIO Y RECHAZAR AL DE OTRO. 
 
LAS NOCIONES QUE LO PERMITEN SON UNA HEREJÍA MODERNA. REPITO, Y COMO TODA HEREJÍA  
TIENE CONSECUENCIAS MALIGNAS ENTRE LOS CRISTIANOS. LA HEREJÍA NO ES SINO 
ENTRETENIMIENTO CON IMPUNIDAD. PAGAMOS EN LA PRÁCTICA POR LAS FALLAS DE NUESTROS 
ERRORES TEÓRICOS. 
 
SIN DUDA CUALQUIER HOMBRE PUEDE SER SALVADO AL VENIR A CRISTO POR AYUDA, PERO 
DEBE TENER LA INTENCIÓN DE OBEDECERLE. LA SALVACIÓN DE CRISTO ESTÁ POR SIEMPRE 
UNIDA A SU SEÑORÍO. AL VER LAS ESCRITURAS, “SI CONFIESAS CON TU BOCA QUE JESÚS ES EL 
SEÑOR Y CREES EN EL CORAZÓN QUE DIOS LO LEVANTÓ DE LOS MUERTOS, SERÁS SALVO...                  
EL MISMO SEÑOR ESTA SOBRE TODO, ES RICO A TODOS LOS QUE LLAMA SOBRE SI. TODO EL QUE 
INVOQUE EL NOMBRE DEL SEÑOR SERÁ SALVO” (ROM10.9-13). EL SEÑOR ES EL OBJETO DE FÉ PARA 
SALVACIÓN. CUANDO EL CARCELERO FILIPENSE PREGUNTÓ EL CAMINO PARA SE SALVO, PABLO 
DIJO, “CREE EN EL SEÑOR JESUCRISTO Y SERÁS SALVO” (HECHOS 16.31). NO LE DIJO QUE CREYERA 
EN EL SALVADOR CON LA IDEA DE QUE EL PODRÍA DESPUÉS PENSAR EN EL ASUNTO DE SU 
SEÑORÍO Y ACOMODARLO A SU CONVENIENCIA. PARA PABLO NO HABÍA DIVISIONES DE OFICIOS, 
CRISTO DEBERÍA SER EL SEÑOR O NO SERIA EL SALVADOR. 
 
NO HAY LA INTENCIÓN DE ENSEÑAR QUE EL CREYENTE SERIO PUEDE NO IR A EXPLORAR UN 
AUMENTO EN EL ENTENDIMIENTO EN CRISTO, NI CONSERVAR QUE NUESTRO PRIMER CONTACTO 
DE SALVACIÓN QUE CON CRISTO NOS TRAJO EL CONOCIMIENTO PERFECTO DE LO QUE ÉL ES EN 
NOSOTROS. TODO LO CONTRARIO ES CIERTO. ÉPOCA TRAS ÉPOCA HA SIDO SUFICIENTE TIEMPO 
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PARA PERMITIRNOS EXPERIMENTAR TODAS LAS RIQUEZAS DE SU GRACIA. COMO DESCUBRIMOS 
EL NUEVO SIGNIFICADO EN SU TÍTULO Y LO HICIMOS NUESTRO, CRECEREMOS EN EL 
CONOCIMIENTO DE NUESTRO SEÑOR Y EN LA APRECIACIÓN DE LOS OFICIOS MULTIFORMES QUE 
EL LLENA EN MUCHAS FORMAS DE SU AMOR. EL ESTÁ EXALTADO EN SU TRONO. ESTA VERDAD 
HA SIDO TORCIDA EN FORMA Y REDUCIDA A IMPOTENCIA POR LA DOCTRINA QUE  NOSOTROS 
PODEMOS CREER EN SU SALVACIÓN MIENTRAS REHUSAMOS SU SEÑORÍO. 
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CAPITULO 25 
“UN DULCE LUTO, DULCE JUEGO” 
 
“ESTO ES UNA COSA” DIJO HENRY SUSO. “ESCUCHAR UNO MISMO EL DULCE LUTO DULCE JUEGO Y 
OTRA COSA SOLAMENTE ESCUCHA SOBRE ELLO”. A ESTO PODEMOS AÑADIR, ESCUCHAR LA 
VERDAD EN EL INTERIOR DE UNO ES UNA COSA SOBRE LA QUE SOLO PODEMOS OÍR. 
 
NO DESEO REFLEJAR LO GENUINO DE LA EXPERIENCIA RELIGIOSA, EN VEZ DE ESO ME REGOCIJO 
EN CADA PRUEBA DE SANTIDAD QUE PUEDE PERMANECER ENTRE NOSOTROS ESTOS DÍAS DE 
SUPERFICIALIDAD Y PRETEXTOS. PERO AL EXAMINAR EL ESTADO DE LAS COSAS EN LAS IGLESIAS 
EVANGÉLICAS SE CREA UNA FUERTE SOSPECHA QUE UN ALTO PORCENTAJE DE CRISTIANOS 
NUNCA HAN ESCUCHADO DEL LUTO EN SI MISMOS. HAN HABLADO SOLAMENTE POR OTROS, SU 
CONFIABILIDAD ESTA EN CONSERVAR LA VERDAD DE OÍDAS SOLAMENTE. LA VOZ MISTERIOSA 
NUNCA HA PENETRADO EN SU PROPIO OÍDO INTERIOR PARTICULARMENTE ESTO ES CIERTO 
ENTRE AQUELLOS LLAMADOS A UNA VIDA PROFUNDA.  
 
AUN CUANDO LOS CÍRCULOS DONDE LAS DOCTRINAS DE LA VIDA EN LA LLENURA DEL ESPÍRITU 
HAN AUMENTADO, HAY GRAN CARENCIA DE CERTEZA INTERIOR. ESCUCHAMOS LAS VERDADES 
“PROFUNDAS” RECITADAS CON LABIA QUE NOS HACE PREGUNTAR SI EL PREDICADOR NO ESTA 
HABLANDO  DE ALGO DE LO CUAL SOLO HA OÍDO EN VEZ DE ALGO DE LO QUE EL MISMO HA 
EXPERIMENTADO. LA AMPLIA ADOCTRINACIÓN EN LA VIDA PROFUNDA SIN EL GOZO 
CORRESPONDIENTE DEL PODER DE LA DOCTRINA PUEDE FÁCILMENTE HACER MÁS MAL QUE 
BIEN. 
 
CUANDO FORMAMOS ESCUELAS DE LA BIBLIA EN ESTE PAÍS AÑO TRAS AÑO, LOS HOMBRES Y 
MUJERES JÓVENES CONOCEN LA TEORÍA DE LA VIDA EN LA LLENURA DEL ESPÍRITU PERO NO 
DISFRUTAN DE ESTA EXPERIENCIA. VAN A LAS IGLESIAS A FORMAR A LA GENERACIÓN EN TURNO 
DE CRISTIANOS QUE  NO SABEN NADA PERSONALMENTE DEL FUEGO INTERIOR. LA SIGUIENTE 
GENERACIÓN CAERÁ EN LA TEORÍA. ESTE ES DE HECHO EL CURSO QUE ALGUNOS GRUPOS HAN 
TOMADO SOBRE LOS AÑOS QUE HAN PASADO. 
 
UNA PALABRA DE LOS LABIOS DEL HOMBRE QUE DE HECHO HA ESCUCHADO EL LUTO, AFECTARÁ  
MAS QUE LA PARTITURA DE UN SERMÓN POR UN HOMBRE QUE SOLO HA ESCUCHADO, QUE POR 
UNO QUE HA PARTICIPADO. EL CONOCIMIENTO ES SIEMPRE MEJOR QUE SABER DE OÍDAS. 
¿CUÁNTO DEBEMOS AVANZAR ESCUCHANDO A UN HOMBRE QUE PUEDE SOLO CONTARNOS LO 
QUE HA LEÍDO O ESCUCHADO Y NUNCA HA SENTIDO NI ESCUCHADO NI VISTO? 
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CAPITULO 26 
LA IMPORTANCIA DEL MOTIVO 
 
LA PRUEBA POR LA QUE TODA CONDUCTA DEBE SER  JUZGADA ES POR SUS MOTIVOS. 
COMO EL AGUA NO PUEDE SUBIR MÁS ALLÁ DE SU FUENTE, ASÍ LA CALIDAD MORAL DE UN ACTO, 
NUNCA PUEDE SER MÁS ALTO QUE EL MOTIVO QUE LO INSPIRA. POR ESTA RAZÓN, NO HAY ACTOS 
QUE SURJAN DE MOTIVACIONES VILES QUE SEAN BUENOS, AUNQUE LO QUE VENGA PAREZCA SER 
BUENO. CADA HAZAÑA HECHA DESDE LA IRA A PESAR, POR EJEMPLO, SERÁ HALLADA QUE FUE 
REALIZADA POR EL ENEMIGO CONTRA EL REINO DE DIOS. 
 
DESAFORTUNADAMENTE LA NATURALEZA DE LA ACTIVIDAD RELIGIOSA, PUEDE HACERSE POR 
RAZONES QUE NO SON BUENAS, COMO LA IRA, ENVIDIA, AMBICIÓN, VANIDAD O AVARICIA. TODA 
AQUELLA ACTIVIDAD ESENCIALMENTE MALA SERÁ EVALUADA EN EL JUICIO. SOBRE EL ASUNTO 
DE LAS MOTIVACIONES, COMO EN MUCHAS OTRAS COSAS, LOS FARISEOS NOS PROPORCIONAN 
CLARO EJEMPLO. ELLOS CONSERVARON LAS CARACTERÍSTICAS RELIGIOSAS MÁS LAMENTABLES, 
NO POR LOS ERRORES DOCTRINALES, NI POR EL DESINTERÉS O LA TIBIEZA, NI POR SU 
PERSONALIDAD EXTERIOR DE UNA VIDA DISOLUTA. TODO SU PROBLEMA RADICABA EN LA 
CALIDAD DE SUS MOTIVACIONES RELIGIOSAS. ELLOS ORABAN PERO PARA QUE LOS HOMBRES 
LOS ESCUCHARAN, ASÍ SUS MOTIVOS ARRUINABA SUS ORACIONES Y LAS VOLVÍAN NO SOLO 
INÚTILES, SINO PERVERSAS. DIERON UN SERVICIO GENEROSO EN EL TEMPLO, PERO A VECES 
ESCAPARON DE SU DEBER HACIA SUS PADRES Y ESTO ERA PERVERSO. JUZGARON EL PECADO Y 
PERMANECIERON CONTRA EL, PERO SOLO CUANDO LO VEÍAN EN OTROS, PERO NO LO HACÍAN 
CUANDO SE TRATABA DE SU RECTITUD NI LA DUREZA DE SU CORAZÓN. Y ASÍ CON CASI TODO. 
SUS ACTIVIDADES ERAN SOLO UNA APARIENCIA DE SANTIDAD EXTERIOR, SI ESTAS ACTIVIDADES 
LAS HUBIERAN HECHO CON LOS MOTIVOS PUROS HABRÍAN SIDO BUENAS Y DIGNAS DE 
ALABANZA. TODA LA CARENCIA DE LOS FARISEOS RADICABA EN LA CALIDAD DE SUS MOTIVOS. 
 
NO ES UN ASUNTO PEQUEÑO EL PARTIR DEL HECHO QUE ESOS ORTODOXOS Y RELIGIOSOS 
PROPIOS LLEVARON SU CEGUERA HASTA EL FINAL AL CRUCIFICAR AL SEÑOR DE GLORIA SIN 
NOTAR LA GRAVEDAD DE SU CRIMEN.  
LOS ACTOS RELIGIOSOS HECHOS POR BAJOS MOTIVOS SE TUERCEN A LO MALO, PERVERSOS EN SI 
MISMOS Y MALO POR QUE SE HACEN EN EL NOMBRE DE DIOS. ESTE ES EL EQUIVALENTE DE 
PECAR EN EL NOMBRE DE AQUEL QUE ES SIN PECADO QUIEN NO PUEDE MENTIR Y ODIAR EN EL 
NOMBRE DE AQUEL CUYA NATURALEZA ES AMOR. 
 
LOS CRISTIANOS, ESPECIALMENTE LOS MUY ACTIVOS, DEBERÍAN TOMARSE SU TIEMPO  Y 
BUSCAR FRECUENTEMENTE EN SUS ALMAS Y ASEGURARSE DE SUS MOTIVACIONES. MUCHOS 
SOLOS, SOLO SE CANTAN PARA LUCIRSE, MUCHOS SERMONES SE PREDICAN PARA EXHIBIR EL 
TALENTO, MUCHO DE UNA IGLESIA SOLO SON APLAUSOS SOBRE OTRA IGLESIA. CUANDO LA 
ACTIVIDAD MISIONERA SE VUELVE COMPETITIVA, Y EL GANAR ALMAS DEGENERA EN ALGO 
COMO EL PROYECTO DE UN VENDEDOR DE CEPILLOS QUE SOLO SATISFACE LA CARNE. NO OLVIDE 
QUE LOS FARISEOS FUERON GRANDES MISIONEROS Y ATRAVESABAN EL MAR Y TIERRA  PARA 
HACER UN CONVERSO. 
 
UNA BUENA FORMA DE EVITAR LA TRAMPA DE LLENARSE DE ACTIVIDADES RELIGIOSAS ES 
PRESENTARSE ANTE DIOS CADA VEZ, CON LA BIBLIA ABIERTA EN CÁP. 13 DE 1CORINTIOS. ESTE 
PASAJE ESTÁ CATALOGADO COMO UNO DE LOS MAS BONITOS EN LA BIBLIA, TAMBIÉN ES UNO DE 
LOS MAS SEVEROS ENCONTRADOS EN LAS SAGRADAS ESCRITURAS. EL APÓSTOL TOMÓ EL MÁS 
ALTO SERVICIO RELIGIOSO Y LO  DESIGNÓ COMO FUTILIDAD  A MENOS QUE SU MOTIVACIÓN SEA 
EL AMOR. POR LA FALTA DE AMOR, PROFETAS, MAESTROS, ORADORES, FILÁNTROPOS Y 
MÁRTIRES SON DESECHADOS SIN RECOMPENSA. RESUMIÉNDOLO, PODRÍAMOS DECIR 
SIMPLEMENTE QUE LA SEÑAL DE DIOS POR LA QUE CASI NO HEMOS JUZGADO, LO QUE HACEMOS 
Y NUESTRAS RAZONES PARA HACERLO. NO QUE, SINO POR QUE SERÁ ES LA PREGUNTA 
IMPORTANTE CUANDO LOS CRISTIANOS SE PRESENTEN EN EL ASIENTO DE  JUICIO PARA DAR 
CUENTAS DE LAS HAZAÑAS HECHAS EN EL CUERPO. 
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CAPITULO 27 
LA PRESENCIA ES MÁS IMPORTANTE QUE EL PROGRAMA. 
 
ME PARECE SIGNIFICATIVO, SI NO UN POSITIVO MAL AGÜERO, QUE LA PALABRA ‘PROGRAMA’ Y 
‘PROGRAMANDO SE USEN FRECUENTEMENTE EN LAS IGLESIAS  DE ESTOS DÍAS. 
ESTOY BIEN CONSIENTE QUE ESTAS PALABRAS SE HAN TOMADO PRESTADAS Y ADAPTADAS 
COMO EXPRESIONES MAS CERCANAS QUE OTRAS AL ORDEN DE LOS ASUNTOS RELIGIOSOS EN LA 
AGENDA DE LOS SERVICIOS DE LAS IGLESIAS PROMEDIO. PERO EL HECHO DE QUE ELLOS DEJEN 
QUE EL SERVICIO SEA NÍTIDO, ES EN EXTREMO INQUIETANTE PARA LOS POCOS QUE AÚN QUIEREN 
SEGUIR EL ORDEN DEL NUEVO TESTAMENTO EN LA ADORACIÓN PÚBLICA DE DIOS. 
 
CUANDO COMPARAMOS NUESTRAS REUNIONES ACTUALES, CUIDADOSAMENTE PROGRAMADAS 
CON EL NUEVO TESTAMENTO, RECORDAMOS EL COMENTARIO DE UN FAMOSO CRÍTICO 
LITERARIO DESPUÉS DE LEER LA TRADUCCIÓN DE ALEXANDER POPE DE LA ODISEA DE HOMERO: 
“ES UN POEMA HERMOSO, PERO NO ES HOMERO”. ASÍ, EL RÁPIDO, ALTAMENTE CONDIMENTADO Y 
ENTRETENEDOR SERVICIO DE HOY, QUIZÁS UN BONITO EJEMPLO DE LA PROGRAMACIÓN 
MAESTRA –PERO NO ES UN SERVICIO CRISTIANO. LAS DOS SON LIGAS SEPARADAS EN CASI TODO 
LO ESENCIAL. SOLO HAY UNA ÚNICA COSA QUE TIENEN EN COMÚN, ES LA PRESENCIA DE 
PERSONAS EN LA MISMA HABITACIÓN. HAY SIMILITUD AL FINAL PERO DESLUMBRANTES 
DIFERENCIAS EN LOS INICIOS. 
 
UNA COSA, EL OBJETO DE ATENCIÓN  NO ES EL MISMO EN LAS DOS REUNIONES. SI ESTE ES UN 
SERVICIO DE COMUNIÓN, MAÑANA DE ORACIÓN, REUNIÓN EVANGELÍSTICA, REUNIÓN DE 
ORACIÓN O ALGUNA OTRA REUNIÓN QUE REÚNA VERDADEROS CRISTIANOS, EL CENTRO DE LA 
ATENCIÓN SIEMPRE ES CRISTO. “DONDE HAY DOS O TRES REUNIDOS EN MI NOMBRE, ALLÍ ESTOY 
EN MEDIO DE ELLOS”(MATEO18.20). ESTAS PALABRAS DE NUESTRO SEÑOR PONEN EL MODELO DE 
LAS ASAMBLEAS DE CRISTIANOS. A TRAVÉS DEL NUEVO TESTAMENTO DESPUÉS DEL 
PENTECOSTÉS, UNA CARACTERÍSTICA QUE MARCABA LAS REUNIONES DE CRISTIANOS FUE               
LA PREOCUPACIÓN DE LOS CREYENTES POR SU SEÑOR  RESUCITADO. AÚN EL PRIMER CONCILIO 
DE IGLESIAS (EL CUAL PUDO SER LLAMADO UNA REUNIÓN DE “NEGOCIOS” SI TAL COSA HUBIERA 
EXISTIDO EN LOS TIEMPOS DE LA BIBLIA) FUE CONDUCIDO EN UNA ATMÓSFERA DE GRAN 
DIGNIDAD Y PROFUNDA REVERENCIA. HABLARON DE DIOS, DE CRISTO Y DEL ESPÍRITU SANTO, DE 
LAS ESCRITURAS Y DE LOS HOMBRES CONSAGRADOS QUE HABÍAN ARRIESGADO SUS VIDAS POR 
EL NOMBRE DE JESÚS, ELLOS ESTUVIERON REUNIDOS  POR UN RATO, Y DESPUÉS REDACTARON 
UNA CARTA DE INSTRUCCIONES QUE ENVIARON A LAS IGLESIAS GENTILES POR MANO DE JUDAS 
Y SILAS. POR SUPUESTO ES IMPENSABLE QUE DICHA REUNIÓN PUDIERA HABERSE LLEVADO SIN 
ALGÚN TIPO DE AGENDA ALGUIEN TUVO QUE SABER SOBRE QUE SE REUNÍAN PARA DISCUTIR. EL 
PUNTO IMPORTANTE AQUÍ ES SIN EMBARGO, ES QUE ESTOS PROCEDIMIENTOS SE LLEVARON EN 
UNA ATMÓSFERA DE ADORACIÓN CRISTIANA. ELLOS PERDIERON SEÑAS DEL PROGRAMA ANTE LA 
GRAN GLORIA DE LA PRESENCIA. 
 
DE NUEVO, UN SERVICIO EVANGELÍSTICO O DE REAVIVAMIENTO EN LOS TIEMPOS DEL NUEVO 
TESTAMENTO NUNCA SE DIVORCIÓ DE LA ADORACIÓN. EL LIBRO DE HECHOS ES UN REGISTRO DE 
EVANGELISMO U ACTIVIDAD MISIONERA, PERO LA PRESENCIA SIEMPRE ESTUVO ALLÍ, NUNCA 
POR UN MOMENTO LOS PRIMEROS CRISTIANOS HICIERON ALGO POR OLVIDARLO. LOS DISCÍPULOS 
NUNCA HICIERON TRAMPA PARA ATRAER A LAS MULTITUDES. ELLOS CONTABAN CON EL PODER 
DEL ESPÍRITU  PARA VERLOS A TRAVÉS DE TODO EL CAMINO. ELLOS DIRIGÍAN SUS ACTIVIDADES 
A CRISTO Y SE CONTENTABAN CON GANAR O PERDER CON EL. LA NOCIÓN DE QUE ELLOS 
DEBERÍAN PONER UN EVENTO “PROGRAMADO” Y USAR A JESÚS COMO UN EXPOSITOR NUNCA 
PASÓ POR SUS MENTES. PARA ELLOS CRISTO LO ERA TODO. PARA ELLOS EL ERA EL OBJETO 
ALREDEDOR DEL CUAL TODO GIRABA, EL FUE Y SIGUE SIENDO EL ALFA Y OMEGA, EL PRINCIPIO Y 
FIN. 
CRISTO FUE TODO EN LA MENTE DE LOS PRIMEROS CREYENTES, ESTE HECHO NO SOLO DICTABA 
SU CONDUCTA SINO TAMBIÉN SUS ACTITUDES INTERNAS. SU HUMOR, SU CONDUCTA, SUS 
EXPECTATIVAS BROTABAN DE SU CONVICCIÓN INOCENTE DE QUE JESÚS ESTABA EN MEDIO DE 
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ELLOS COMO SEÑOR DE LA CREACIÓN, CABEZA DE LA IGLESIA Y SUMO SACERDOTE DE SU 
PROFESIÓN. 
 
AHORA ABIERTAMENTE ADMITIMOS QUE ES IMPOSIBLE LLEVAR UN SERVICIO CRISTIANO SIN 
UNA AGENDA. SI EL ORDEN ES PARA MANTENERSE, UN ORDEN EN EL SERVICIO DEBE EXISTIR EN 
ALGÚN LADO. SI DOS CANCIONES SE CANTAN, ALGUIEN DEBE SABER CUAL SE VA A CANTAR 
PRIMERO, Y SI ESTE CONOCIMIENTO ESTÁ SOLO EN ALGÚN LUGAR DE  LA  CABEZA DE ALGUIEN, 
O SE HA REDUCIDO AL PAPEL, HAY DE HECHO UN “PROGRAMA”, SIN EMBARGO, PODEMOS 
DISENTIR EN LLAMARLO ASÍ. EL PUNTO QUE QUEREMOS REMARCAR AQUÍ, ES QUE EN NUESTROS 
TIEMPOS EL PROGRAMA HA SUSTITUIDO A LA PRESENCIA. EL PROGRAMA, EN VEZ DE LA GLORIA 
DEL SEÑOR ES EL CENTRO DE LA ATRACCIÓN. ASÍ LA IGLESIA DEL EVANGELIO MÁS POPULAR EN 
UNA CIUDAD ES LA QUE OFRECE EL PROGRAMA MÁS INTERESANTE, ES LA IGLESIA QUE 
PRESENTA LAS MEJORES CARACTERÍSTICAS DE DIVERSIÓN PARA EL PÚBLICO. ESTAS 
CARACTERÍSTICAS SE PROGRAMAN PARA QUE TODO SE MUEVA Y TODOS ESTÉN A LA 
EXPECTATIVA. 
 
LA MALDAD DE TODO ESTO YACE EN SU EFECTO EN LOS CRISTIANOS Y LAS IGLESIAS POR TODOS 
LADOS. AÚN CUANDO LAS PERSONAS HONESTAMENTE DESEAN SERVIR A DIOS, DESPUÉS EL 
MODELO QUE NOS MUESTRAN EN LA MONTAÑA, SE DESILUSIONAN POR LA SUSTITUCIÓN DE LA 
PRESENCIA POR EL PROGRAMA, RESULTANDO EN QUE ELLOS NUNCA SE VUELVEN CRISTIANOS 
MADUROS. SUS APETITOS SE CORROMPEN Y EL SENTIDO DE SUS VALORES ESPIRITUALES 
DISMINUYE AL INICIO DE SUS VIDAS RELIGIOSAS. MUCHOS DE ELLOS VAN AÑO TRAS AÑO 
TOTALMENTE INCONSCIENTES DE QUE EL PROGRAMA QUE VAN A VER Y OÍR CADA DOMINGO NO 
ES ALGO CRISTIANO, SINO UN CONCEPTO PAGANO SÚPER IMPUESTO SOBRE LAS IGLESIAS POR 
PERSONAS CELOSAS PERO DESCARRIADAS 
HAREMOS A NUESTRAS IGLESIAS MUCHO BIEN SI CADA UNO BUSCA CULTIVAR LA BENDITA 
PRESENCIA EN NUESTRO SERVICIO. SI HACEMOS DE CRISTO EL OBJETO SUPREMO Y CONSTANTE  
DE DEVOCIÓN, EL PROGRAMA TOMARÁ SU LUGAR COMO UNA AYUDA PARA ORDENAR LA 
ADORACIÓN PÚBLICA DE DIOS. SI FALLAMOS EN ESTO, EL PROGRAMA FINALMENTE OSCURECERÁ 
LA LUZ COMPLETAMENTE. Y NO HAY IGLESIA QUE PUEDA EVITARLO. 
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CAPÍTULO 28 
EL DESPERDICIO MÁS TRÁGICO DEL MUNDO. 
 
SOLO NECESITA VIAJAR UN POCO SOBRE LA SUPERFICIE DE LA TIERRA PARA DESCUBRIR QUE 
DIOS ES EXTREMADAMENTE PRÓDIGO DE COSAS MATERIALES. APARECEN UNA VASTA CANTIDAD 
DE CASI TODO: ARENA, PRADERAS, MONTAÑAS, LAGOS, MARES, ROCAS, COLINAS, PLANICIES, 
RÍOS, DESIERTOS Y SOLO UNA PEQUEÑA FRACCIÓN DE TODOS ESTOS SON USADOS POR LA 
HUMANIDAD. EL RESTO ES COMO PODEMOS VER, COMPLETAMENTE DESPERDICIADOS. ESTÁN EN 
LA TIERRA, SIN EMBARGO; UN PRECIOSO TESORO QUE DIOS NO DESEA DESPERDICIAR ES LA 
PERSONALIDAD DEL HUMANO. ESTE NUNCA ES UN DESPERDICIO. LAS SAGRADAS ESCRITURAS 
ENFATIZAN EL RESPETO DE DIOS A LA PERSONALIDAD HUMANA. ESTÁ ESCRITO QUE DIOS HIZO 
AL HOMBRE A SU IMAGEN Y SEMEJANZA, NO EL ALMA O EL ESPÍRITU COMO UNA PARTE DEL 
HOMBRE SEPARADA O SUPERIOR, SINO UNA PERSONALIDAD VIVIENTE ENTERA. 
 
LA TENDENCIA EN EL PENSAMIENTO POPULAR ES EXTRAER EL ALMA DEL HOMBRE TOTAL Y 
ENFOCAR LA ATENCIÓN SOBRE ELLA COMO SI FUERA LA ÚNICA COSA QUE LE CONCIERNE A DIOS 
Y POR INFERENCIA LO ÚNICO SOBRE LO QUE NOSOTROS DEBERÍAMOS PREOCUPARNOS. ESTO 
SIEMPRE ME HA PARECIDO UN PUNTO DE VISTA EXTREMADAMENTE RESTRINGIDO. PABLO 
DIJO:”CRISTO ME AMÓ Y SE DIO A  SI MISMO POR MI. LA MUERTE DE CRISTO FUE POR TODA LA 
PERSONA, NO SOLO POR SU ALMA Y SU INVITACIÓN FUE AL HOMBRE ENTERO, A LA ENTERA 
MUJER. 
 
PIENSO QUE LA NOCIÓN MODERNA DE ENCARNAR EN UNA FRASE COMÚN “ALMA GANADORA” 
PODRÍA SER BIEN REVISADA  A LA LUZ DE LAS AMPLIAS ENSEÑANZAS DE LAS ESCRITURAS. POR 
CIERTO, EL PROVERBIO DICE” EL QUE GANA ALMAS ES SABIO”. PERO LA PALABRA ‘ALMAS’ AQUÍ 
SE REFIERE AL HOMBRE COMPLETO, NO SOLAMENTE A SU ALMA. EL USO DE ‘ALMA’ PARA 
REFERIRSE AL SER HUMANO ES COMÚN EN LA BIBLIA. CUANDO ABRAHAM SALIÓ DE LA TIERRA 
DE LA TIERRA DE CANAAN, Y TOMÓ A SARA SU ESPOSA, Y A LOT EL HIJO DE SU HERMANO, Y LAS 
ALMAS QUE LES PERTENECÍAN EN HARÁN. ¿NO ES SIMPLEMENTE QUE ESTAS “ALMAS” FUERAN 
PERSONAS CUYOS NOMBRES NO CONVENÍA POR EL PROPÓSITO DE LA NARRATIVA DAR? 
CIERTAMENTE ERAN PERSONAS, ALMAS SIN CUBIERTA. 
 
NO ES MI DESEO CREAR DIFICULTADES POR EL PLACER DE RESOLVERLAS, AUNQUE ES POSIBLE 
QUE MILES DE CRISTIANOS CELOSOS USEN LA EXPRESIÓN DE “ALMA GANADORA” MIENTRAS 
TIENEN EN MENTE UN VERDADERO ENTENDIMIENTO DE SU SIGNIFICADO MAS AMPLIO, PERO ES 
MUY PODEROSO EL DISCURSO HUMANO QUE CONTINUA USANDO MAL LA PALABRA O FRASE, 
RESULTANDO FÁCILMENTE EN UN ERROR EN EL PENSAMIENTO. SI TENEMOS COMPRENSIÓN 
SALUDABLE DE LA VERDAD, DEBEMOS VER QUE ESTAMOS TAN BIEN SEMÁNTICAMENTE COMO 
TEOLÓGICAMENTE SUENA. 
 
LA PERSONALIDAD  HUMANA ES APRECIADA POR DIOS PORQUE DE TODAS LAS COSAS CREADAS 
ES LA MAS PARECIDA A EL MISMO, DE NADA, SE DIJO QUE FUE CREADO “A SU SEMEJANZA” 
(GEN5.1). AUNQUE ALEJADO DE DIOS POR EL PECADO Y DESTINADO A PERECER, EL HOMBRE 
CAÍDO TODAVÍA TIENE SEMEJANZA CERCANA CON DIOS, MAS QUE CUALQUIER OTRA CRIATURA 
SOBRE LA TIERRA. ESTO HACE POSIBLE QUE RECIBA REGENERACIÓN Y SEA COMPLETAMENTE 
RESTAURADO AL COMPAÑERISMO CON DIOS, UN PRIVILEGIO QUE NO DISFRUTAN AQUELLOS 
SERES CAÍDOS DE QUIENES PEDRO Y  JUDAS Y ALGUNOS OTROS ESCRITORES DE LA BIBLIA NOS 
HABLAN. POR ESTA RAZÓN LA PALABRA SE VOLVIÓ CARNE Y HABITÓ ENTRE NOSOTROS. EL HIJO 
NO PODRÍA TOMAR SU NATURALEZA DE ÁNGEL PERO PODRÍA Y TOMÓ PARA SI LA DE LA 
SIMIENTE DE ABRAHAM (HEB2.18) 
 
ESTAS CONSIDERACIONES NOS DICEN PORQUE DIOS DESEÓ DESPERDICIAR LAS MONTAÑAS PERO 
NUNCA DESEÓ DESPERDICIAR AL HOMBRE, POR QUE EL GASTÓ COSAS MATERIALES TAN 
PRÓDIGAMENTE Y CONSERVÓ LA PERSONALIDAD HUMANA CON CADA  TIERNO RECUERDO. 
MIENTRAS DIOS NO DESPERDICIA LA PERSONALIDAD, ES UNA GRAN TRAGEDIA DE LA VIDA QUE 
LA PERSONALIDAD HUMANA SE VAYA DESPERDICIANDO A SI MISMA. UN HOMBRE POR SU 
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PECADO  PUEDE DESPERDICIARSE A SI MISMO AUNQUE SOBRE LA TIERRA SEA LO MAS PARECIDO 
A DIOS. ESTA ES LA MÁS GRANDE TRAGEDIA DEL HOMBRE Y LA PANA MAS PESADA DE DIOS. 
 
EL PECADO TIENE MUCHOS LADOS Y MUCHAS RAMIFICACIONES. ES COMO UNA ENFERMEDAD 
CON MUCHAS COMPLICACIONES, CADA UNA DE LAS QUE PUEDEN MATAR AL PACIENTE. EL CAOS, 
SE HA PERDIDO LA MARCA, LA REBELIÓN, LA PERVERSIÓN, LA TRASGRESIÓN, TODO ES PÉRDIDA –
ESPANTOSO, TRÁGICA PÉRDIDA DE TODOS LOS TESOROS MAS VALIOSOS. EL HOMBRE QUE MUERE 
FUERA DE CRISTO SE DICE PERDIDO, DIFÍCILMENTE UNA PALABRA EN LA LENGUA INGLESA 
EXPRESA ESTA CONDICIÓN CON MAYOR EXACTITUD. EL HA DESPILFARRADO UNA EXTRAÑA  
FORTUNA Y AL FINAL SE QUEDA POR UN MOMENTO EFÍMERO MIRANDO  A SU ALREDEDOR, UN 
ENGAÑO MORAL, UN DERROCHADOR UN PERDIDO, APLASTANTE E INCORREGIBLE, SU ALMA, SU 
VIDA, SU PAZ, SU TODO, PERSONALIDAD MISTERIOSA, SU APRECIADO Y ETERNO TODO. 
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CAPÍTULO 29 
EL HAMBRE DE LA TIERRA ÁSPERA 
 

“EL HOMBRE FUE HECHO PARA HABITAR EN EL JARDÍN” DIJO EL DR HAROLD C.MASON, “PERO A 
TRAVÉS DEL PECADO HA SIDO FORZADO A VIVIR EN UN CAMPO, UN CAMPO QUE HA ARRANCADO 
DE SUS ENEMIGOS SUDOR Y LÁGRIMAS, Y QUE HA MANTENIDO SOLO AL PRECIO CONSTANTE DE 
VIGILANCIA Y TRABAJO DURO SIN FIN. DEJE RELAJAR SUS ESFUERZOS POR UNOS POCOS AÑOS Y 
LA TIERRA ÁSPERA LE RECLAMARÁ SU CAMPO NUEVAMENTE. LA SELVA Y EL BOSQUE SE 
TRAGARÁN SU TRABAJO Y TODO SU CUIDADO AMOROSO SERÁ EN VANO” 

TODO GRANJERO CONOCE EL HAMBRE DE LA TIERRA ÁSPERA, HAMBRE QUE NI LA MAQUINARIA 
MODERNA, NI LOS MÉTODOS DE AGRICULTURA MEJORADOS, PUEDEN DESTRUIR. NO IMPORTA 
CUAN BIEN PREPARADA ESTE LA TIERRA, CUAN CONSERVADAS ESTÉN LAS CERCAS, CUAN 
CUIDADOSAMENTE PINTADOS ESTÉN LOS EDIFICIOS; PERMITA UN MOMENTO AL  PROPIETARIO 
NEGLIGENTE PREMIAR Y VALUAR SUS ACRES Y SE REVERTIRÁN DE NUEVO LO ÁSPERO, LA SELVA 
SE LA TRAGARÁ O SE VOLVERÁ INSERVIBLE. LA TENDENCIA DE LA NATURALEZA ES HACIA LO 
ÁSPERO, NUNCA HACIA EL CAMPO FRUCTÍFERO. ESTO REPETIMOS, TODO GRANJERO LO SABE. 
 
PARA EL CRISTIANO ALERTA ESTE HECHO ES MAS QUE UNA OBSERVACIÓN DE INTERÉS PARA LOS 
GRANJEROS; SERÁ UNA PARÁBOLA, UNA LECCIÓN OBJETIVA PUESTA POR UNA LEY QUE CORRE 
POR TODAS LAS REGIONES DE NUESTRO MUNDO CAÍDO, AFECTANDO COSAS ESPIRITUALES Y 
MATERIALES. NO PODEMOS ESCAPAR DE LA LEY QUE PERSUADIRÍA TODAS LAS COSAS PARA 
PERMANECER AGRESTES O PARA QUE REGRESARAN A SU ESTADO PRIMITIVO DESPUÉS DE UN 
PERIODO DE CULTIVO. LO QUE ES CIERTO PARA EL CAMPO ES CIERTO TAMBIÉN PARA EL ALMA, SI 
NOSOTROS SOMOS LO SUFICIENTEMENTE SABIOS LO VEREMOS. 
 
LA MORAL TORCIDA DEL MUNDO CAÍDO NO VA HACIA LA PIEDAD, SINO EN DIRECCIÓN OPUESTA. 
“¿ES ESTE MUNDO AMIGO DE LA GRACIA” PREGUNTA EL POETA RETÓRICAMENTE, ¿PARA QUE ME 
AYUDE A CERCARME A DIOS?”. LA TRISTE RESPUESTA ES NO Y SERÍA BUENO PARA NOSOTROS EL 
VER QUE CADA NUEVO CRISTIANO APRENDA ESTA LECCIÓN LO MÁS PRONTO POSIBLE DESPUÉS 
DE SU CONVERSIÓN. A VECES DAMOS LA IMPRESIÓN DE QUE ES POSIBLE ENCONTRAR UNA VEZ 
UN ALTAR DE ORACIÓN Y QUE LA PUREZA DEL CORAZÓN Y PODER ESTARÁN ASEGURADOS PARA 
TENER UNA VIDA VICTORIOSA POR EL RESTO DE NUESTROS DÍAS. ¡QUE EQUIVOCADA HA 
PROBADO SER ESTA NOCIÓN POR UN INCONTABLE NÚMERO DE CRISTIANOS A TRAVÉS DE LOS 
SIGLOS! 

LA VERDAD QUE NO ES UNA EXPERIENCIA ESPIRITUAL, AUNQUE SEA REVOLUCIONARIA, NO 
PUEDE EXENTARNOS DE LA TENTACIÓN, Y ¿QUÉ TENTACIÓN SINO EL ESFUERZO DEL TERRENO 
AGRESTE POR INVADIR NUESTRO CAMPO RECIÉN LIMPIADO? EL CORAZÓN PURIFICADO ES 
DETESTABLE PARA EL DIABLO Y TODAS LAS FUERZAS DEL MUNDO PERDIDO. NO DESCANSARÁN 
HASTA QUE HAYAN RECUPERADO LO PERDIDO. LO ASPERO SE DESLIZA Y BUSCA TRAGAR LAS 
PEQUEÑAS ÁREAS QUE HAN SIDO LIBERADAS POR EL PODER DEL SANTO ESPÍRITU. 

SOLO LA VIGILANCIA Y LA ORACIÓN CONSTANTES PUEDEN PRESENCIAR ESAS VICTORIAS 
MORALES GANADAS A TRAVÉS DE NOSOTROS POR LA OPERACIÓN DE LA GRACIA DE DIOS. 
EL CORAZÓN NEGLIGENTE PRONTO ESTARÁ CON PENSAMIENTOS MUNDANOS, LA VIDA 
NEGLIGENTE PRONTO TRAE CAOS MORAL; LA IGLESIA QUE NO PROTEGE CELOSAMENTE CON 
PODEROSA INTERCESIÓN Y TRABAJO DE EXPIACIÓN, SERÁ LA MORADA DE CADA PÁJARO 
MALVADO Y ESCONDITE DE CORRUPCIÓN INSOSPECHADA. EL AVANCE DE LO ÁSPERO PRONTO 
TOMARÁ EL LUGAR DE LAS VERDADES QUE FORTALECEN Y OLVIDARAN VIGILAR Y ORAR. 
LA LEY DE LO ÁSPERO OPERA UNIVERSALMENTE A TRAVÉS DE NUESTRO MUNDO CAÍDO, TANTO 
EN EL CAMPO MISIONERO COMO EN LAS TIERRAS PROTEGIDAS. ES POR LO TANTO UN ERROR EL 
CREER QUE NUESTRA OBLIGACIÓN MISIONERA SE CUMPLE CON SOLO PASAR DE UN PAÍS A OTRO 
PROCLAMANDO EL EVANGELIO SIN SEGUIMIENTO CON ENSEÑANZA CUIDADOSA DE UNA IGLESIA 
ORGANIZADA. TODAVÍA ESTE ERROR AFECTA A GRANDES SECTORES DE LA IGLESIA 
EVANGÉLICA, LLEVANDO A PERSONAS CON AHÍNCO A COMPLETAR UNA EVANGELIZACIÓN DEL 
MUNDO POR EL MÉTODO “DAR UN GOLPE Y SALTAR A OTRO LADO”. 
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HACEN UNOS CONVERSOS SOLO PARA DEJARLOS A SUS PROPIOS CONSEJOS SIN CUIDADO 
ADECUADO, ES TANTO COMO PERDER UN REBAÑO DE NUEVAS OVEJAS A LA MITAD DE UN 
TERRENO ÁSPERO, ES TAN ABSURDO COMO LIMPIAR UN CAMPO EN EL CORAZÓN, EN LO 
PROFUNDO DE UN BOSQUE PARA SER DEJADO A MERCED DE LA NATURALEZA INDISCIPLINADA. 
TODO ESTO SERÍA UN ESFUERZO EN VANO Y PODRÍA EN TERMINAR EN NINGUNA GANANCIA 
REAL. 

ESTO ES ASÍ CON CUALQUIER ESFUERZO ESPIRITUAL EN EL QUE NO SE TOME EN CUENTA QUE LO 
ÁSPERO DEVORA. LAS OVEJAS DEBEN SER PASTOREADAS O SERÁN ASESINADAS, EL CAMPO DEBE 
SER CULTIVADO O SE VA A PERDER. LAS GANANCIAS ESPIRITUALES SE DEBEN CONSERVAR 
VIGILANDO Y ORANDO O CAERÁN VICTIMAS DEL ENEMIGO. 
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CAPITULO 30  
NUESTRO FRUTO SERÁ LO QUE NOSOTROS SOMOS 
 
EL AGUA NO PUEDE ELEVARSE SOBRE SU PROPIO NIVEL. TAMPOCO LOS CRISTIANOS PUEDEN POR 
ALGÚN ESFUERZO REPENTINO Y ESPASMÓDICO ELEVAR EL NIVEL DE SU ESPIRITUALIDAD. HE 
VISTO BAJO EL SOL CUANTOS HOMBRES DE DIOS DEJARON SU LENGUA A LA LUZ Y 
PARTICIPARON DE CONVERSACIONES FRÍVOLAS, DEJANDO SU INTERÉS ERRANTE ENTRE 
PLACERES VACÍOS DE ESTE MUNDO, Y ENTONCES, ANTE LA NECESIDAD DE PREDICAR EN LA 
NOCHE, BUSCAN EN EL ÚLTIMO MINUTO LA SUSPENSIÓN TEMPORAL DEL CASTIGO, ANTES DEL 
SERVICIO, CON DESESPERACIÓN SE METEN EN ORACIÓN TRATANDO DE PONERSE A SI MISMOS EN 
LA POSICIÓN DONDE EL ESPÍRITU DE PROFETA DESCIENDA SOBRE ÉL PARA ESTAR EN EL PÚLPITO. 
POR TRABAJAR EL MISMO CON UN CALOR EMOCIONAL, PUEDE FELICITARSE QUE TIENE MUCHA 
LIBERTAD DE PREDICAR LA PALABRA. PERO ES UNA DECEPCIÓN Y NO HAY SABIDURÍA EN ÉL.          
LO QUE HA SIDO TODOS LOS DÍAS Y TODA LA SEMANA ES LO QUE SE DEJA VER CUANDO ABRE LA 
BIBLIA DELANTE DE LAS PERSONAS. EL AGUA NO PUEDE ELEVARSE POR ENCIMA DE SU NIVEL. 
LOS HOMBRES NO PUEDEN RECOGER UVAS DE LOS ESPINOS NI HIGOS DE LOS CARDOS. EL FRUTO 
DEL ÁRBOL SE DETERMINA POR EL TIPO DE ÁRBOL Y EL FRUTO DE VIDA POR EL TIPO DE VIDA 
QUE SE TIENE.  
 
EN LO QUE UN HOMBRE SE INTERESA, LO QUE ABSORBE, LO QUE DECIDE, REVELA EL TIPO DE 
HOMBRE QUE ES POR LA LEY SECRETA DEL ALMA QUE DECIDE QUE CLASE DE FRUTO 
COSECHARÁ. NOTE QUE CON FRECUENCIA NO PODEMOS DESCUBRIR LA VERDADERA CALIDAD DE 
NUESTROS FRUTOS HASTA QUE ES MUY TARDE. SI FUÉRAMOS REALISTAS, EN NUESTRAS VIDAS 
CRISTIANAS NO VEMOS EL TREMENDO PODER DE LA AFINIDAD. POR AFINIDAD QUIERO DECIR LA 
ATRACCIÓN Y SIMPATÍA QUE CIERTAS COSAS Y PERSONAS TIENEN POR NOSOTROS. EL CORAZÓN 
HUMANO ES EXTREMADAMENTE SENSIBLE COMPLETAMENTE CAPAZ DE ESTABLECER UNA 
RELACIÓN INTERNA CON OBJETOS NO REMOVIDOS Y PROHIBIDOS. COMO LA AGUJA DE LA 
BRÚJULA TIENE AFINIDAD CON EL POLO NORTE MAGNÉTICO; ASÍ EL CORAZÓN PUEDE 
CONSERVAR PENSAMIENTOS INTERNOS AMADOS, SEPARÁNDOLOS POR MILLAS Y AÑOS. UN 
OBJETO DE AMOR SE DESCUBRE POR OBSERVAR LA DIRECCIÓN A LA QUE CAMBIAN NUESTROS 
PENSAMIENTOS CUANDO SE LIBERA DE LAS RESTRICCIONES DEL TRABAJO O ESTUDIO.              
¿QUÉ HACEMOS CUANDO SOMOS LIBRES DE PENSAR LO QUE QUERAMOS? ¿QUÉ OBJETOS DE 
PLACER INTERNOS CULTIVAMOS?, ¿QUÉ NOS INSPIRA EN NUESTROS MOMENTOS LIBRES?, ¿A QUÉ 
REGRESA NUESTRA IMAGINACIÓN VEZ TRAS VEZ?. 
 
CUANDO HAYAMOS CONTESTADO ESTAS PREGUNTAS HONESTAMENTE SABREMOS QUE CLASE DE 
PERSONAS SOMOS Y PODREMOS DEDUCIR QUE CLASE DE FRUTO COSECHAREMOS. UNO DE LOS 
DICHOS EVANGELISTAS ES QUE ‘LA VERDAD VALIOSA DE UN MIEMBRO DE LA IGLESIA SE REVELA 
POR SU VIDA DE LOS LUNES EN VEZ DE LA DE LOS DOMINGOS’. HAY UN MUNDO DE VERDAD EN 
ESTA DECLARACIÓN Y ES SINCERO ESPERAR QUE SI NOSOTROS AMONESTAMOS ASÍ A OTROS, 
QUIZÁS QUIERAN VIVIR LA SEMANA EN LA MISMA ATMÓSFERA DE SANTIDAD QUE DESEAMOS 
CON SERIEDAD HABITAR EN EL DÍA DEL SEÑOR. 
 

SE ESCRIBIÓ DE MOISÉS QUE CUANDO “FUE ANTE EL SEÑOR PARA HABLAR CON ÉL, Y SALIÓ Y 
HABLÓ A LOS HIJOS DE ISRAEL”. ESTA ES LA NORMA BÍBLICA DE LA QUE PARTE NUESTRA PROPIA 
ENMIENDA, PARA LA INJURIA ETERNA DE LAS ALMAS DE LOS HOMBRES. NINGUNO TIENE 
DERECHO MORAL DE IR ANTE LA GENTE SI NO HA ESTADO PRIMERO DELANTE DE DIOS. NINGÚN 
HOMBRE TIENE DERECHO DE HABLAR DE DIOS SI PRIMERO NO HA HABLADO CON DIOS DE LOS 
HOMBRES. EL PROFETA DE DIOS PASARÁ MAS TIEMPO EN LO PRIVADO ORANDO QUE EL QUE PASA 
PREDICANDO EN PÚBLICO. CUIDEMOS NO PERDONAR EL PODER DEL CORAZÓN HUMANO PARA 
ESTABLECER AFINIDADES, ASÍ CUIDAREMOS NO IGNORAR LA IMPORTANCIA DE LA DISPOSICIÓN 
ESPIRITUAL. LA DISPOSICIÓN ES EL CLIMA MENTAL. EL CLIMA INTERNO DEBE SER FAVORABLE 
PARA EL CRECIMIENTO DE LA GRACIA ESPIRITUAL O NO APARECERÁ EN EL ALMA.                               
LOS CRISTIANOS QUE PERMITEN DÍA A DÍA QUE UN CLIMA DE ENOJO PREVALEZCA EN SU 
CORAZÓN, NO VAN A ESPERAR UVAS QUE CUELGUEN DE SU PARED CUANDO VAN LOS DOMINGOS 
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A SU CLASE DE ESCUELA DOMINICAL, AL CORO O SE CONGREGAN LOS DOMINGOS POR LA 
MAÑANA. 

UNA GOLONDRINA NO HACE PRIMAVERA NI UN DÍA CALUROSO  HACE VERANO, TAMPOCO UNOS 
POCOS MINUTOS DE ORACIÓN DESESPERADA TRAERÁN BROTES TIERNOS O HARÁN EL QUE 
APAREZCAN FLORES EN LA TIERRA. EL CAMPO DEBE REGARSE BAJO LOS RAYOS DEL SOL POR 
LARGOS PERIODOS ANTES DE DAR SUS TESOROS VALIOSOS. EL CORAZÓN DEL CRISTIANO DEBE 
SER REGADO EN ORACIÓN ANTES DE QUE LOS FRUTOS ESPIRITUALES COMIENCEN A CRECER.  
 
COMO EL CAMPO HA APRENDIDO A AMAR ÍNTIMA Y SIMPÁTICAMENTE A LA LLUVIA Y A LOS 
RAYOS DEL SOL, ASÍ LOS CRISTIANOS APRENDEN A VIVIR CON DIOS. NO PODEMOS MAQUILLAR 
UNA GRAN NEGLIGENCIA PARA VIVIR CON DIOS CON UN BREVE TIEMPO DE COSAS ESPIRITUALES. 
 
LOS HIJOS DE DIOS VIVEN BAJO LAS LEYES DE ESTE TIPO TAN SEVERAS COMO AQUELLAS QUE 
GOBIERNAN LA NATURALEZA. LA GRACIA OPERA EN ESAS LEYES SIEMPRE Y NUNCA CONTRARIA 
A ELLAS. NUESTRO FRUTO  DEPENDERÁ DEL ÁRBOL DE ORIGEN, Y NUESTRAS ORACIONES 
DESESPERADAS NO PUEDEN PREVENIRLO. SI HICIÉRAMOS OBRAS SANTAS, DEBEMOS SER 
HOMBRES SANTOS TODOS LOS DÍAS QUE DIOS NOS CONCEDA. 
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CAPÍTULO 31. 
NECESIDAD: BAUTISMO DE UNA VISIÓN CLARA. 
 
CUANDO REVISAMOS LA ESCENA RELIGIOSA ACTUAL, ESTAMOS TENTADOS A AJUSTAR UNA U 
OTRA DEBILIDAD Y DECIR “LA IGLESIA ESTÁ MAL EN ESTO. SI ESTUVIERA TODO BIEN PODRÍAMOS 
RECAPTURAR LA GLORIA DE LA IGLESIA PRIMITIVA Y TENER DE VUELTA LOS TIEMPOS DEL 
PENTECOSTÉS CON NOSOTROS OTRA VEZ.” 
 
ESTA TENDENCIA DE SOBRESIMPLIFICASIÓN ES EN SÍ MISMA UNA DEBILIDAD Y DEBERÍAMOS 
GUARDARNOS SIEMPRE CONTRA ELLA, ESPECIALMENTE CUANDO ACORDAMOS CON ALGO TAN 
COMPLEJO COMO LA RELIGIÓN DE ÉPOCAS MODERNAS. ESTA TOMA A UN JOVEN PARA 
REDUCIRLO TODOS NUESTRO QUEJIDOS EN UNA SOLA ENFERMEDAD  Y CURA TODO CON UN 
SIMPLE REMEDIO. VIEJOS Y SABIOS SERÁN MÁS PRECAVIDOS, HAN APRENDIDO QUE EL 
PRESCRIBIR TRABAJOS AL AZAR COMO DIAGNÓSTICO NO HA SIDO CORRECTO. 
 
NADA ES TAN SIMPLE. POCAS ENFERMEDADES ESPIRITUALES VIENEN SOLAS. CASI TODAS SE 
COMPLICAN POR LA PRESENCIA DE OTROS Y SON VITALMENTE INTERRELACIONADOS Y SE 
EXTIENDEN SOBRE TODO EL CUERPO RELIGIOSO QUE SI TOMARA LA SABIDURÍA DE SALOMÓN 
PARA ENCONTRAR LA SOLA CURA. 
 

POR ESTA RAZÓN ESTOY INDECISO EN SEÑALAR ALGÚN DEFECTO PRESENTE EN EL CRISTIANISMO 
ACTUAL Y HACER QUE TODOS NUESTROS PROBLEMAS VENGAN DE UNO SOLO. ESTA RELIGIÓN DE 
LA BIBLIA ESTÁ SUFRIENDO RÁPIDAMENTE UN DECLIVE EN NUESTROS DÍAS QUE ES TAN 
EVIDENTE QUE NO HACEN FALTA PRUEBAS PUES TODO LO QUE HA TRAÍDO ESTE DECLINE ES 
FÁCIL DE DESCUBRIRSE. SOLO PUEDO DECIR QUE HE OBSERVADO UNA CARENCIA FUNDAMENTAL 
ENTRE LOS CRISTIANOS EVANGÉLICOS QUE CAMBIAN LA CAUSA REAL DE LA MAYORÍA DE LOS 
PROBLEMAS ESPIRITUALES, Y POR SUPUESTO, SI ESTO FUERA CIERTO, ENTONCES EL SUPLIR LO 
QUE HACE FALTA SERÍA LA NECESIDAD MAS CRITICA. 

LA GRAN DEFICIENCIA A LA CUAL ME REFIERO ES LA FALTA DE DISCERNIMIENTO ESPIRITUAL, 
ESPECIALMENTE ENTRE NUESTROS LÍDERES. ¿CUÁNTOS PODRÍAN SER MAS CONOCEDORES DE LA 
BIBLIA Y UN POCO MAS PERSPICACES?, LA PENTERTACIÓN MORAL ES UNO DE LOS ENIGMAS DEL 
MUNDO RELIGIOSO ACTUAL. PIENSO QUE AUNQUE ES EXACTO DECIR QUE NUNCA HA HABIDO UN 
TIEMPO EN LA HISTORIA DE LA IGLESIA CUANDO  TANTAS PERSONAS ESTUVIERAN 
COMPROMETIDAS CON UN ESTUDIO DE LA BIBLIA COMO AHORA. 

SI EL CONOCIMIENTO DE LA DOCTRINA BÍBLICA FUERA GARANTÍA DE PIEDAD, ESTA SERÍA SIN 
DUDAD CONOCIDA COMO LA ERA DE LA SANTIDAD. EN CAMBIO SE SABE QUE ESTA ES UNA ERA 
DE CAUTIVIDAD DE BABILÓNICA SOBRE LA IGLESIA O LA EDAD DE SALVAJISMO, CUANDO LA 
PROFESADA NOVIA DE CRISTO  SE PERMITIÓ A SI MISMA SER EXITOSA EN LA CORTE DE LOS HIJOS 
CAÍDOS DEL HOMBRE EN NÚMEROS INCREÍBLES. EL CUERPO DE LOS CREYENTES EVANGÉLICOS 
BAJO LAS INFLUENCIAS MALVADAS, HA ESTADO DURANTE LOS PASADOS 5AÑOS SOBRE EL 
MUNDO EN UNA COMPLETA RENDICIÓN COBARDE, QUE SOLO IMPIDE UNOS  POCOS PECADOS 
GRAVES COMO EL ALCOHOLISMO Y LA PROMISCUIDAD SEXUAL. 
 
ESTA TRAICIÓN VERGONZOSA HA TOMADO LUGAR  A LA LUZ DEL DÍA CON EL PLENO 
CONSENTIMIENTO DE NUESTROS MAESTROS DE LA BIBLIA Y EVANGELISTAS, LO QUE ES UNO DE 
LOS MÁS TERRIBLES ASUNTOS EN LA HISTORIA ESPIRITUAL DEL MUNDO. AÚN NO PUEDO CREER 
QUE LA GRAN CAPITULACIÓN FUE NEGOCIADA POR HOMBRES DE CORAZÓN MALO QUIENES 
PUSIERON LA FE DE NUESTROS PADRES DELIBERADAMENTE PARA DESTRUCCIÓN. MUCHAS 
PERSONAS BUENAS Y DE VIDAS CLARAS HAN COLABORADO CON QUIENES NOS TRAICIONARON, 
¿POR QUÉ? LA RESPUESTA SOLO ES LA FALTA DE VISIÓN ESPIRITUAL. 
ALGO COMO NEBLINA SE HA PUESTO SOBRE LA IGLESIA COMO “LA SUPERFICIE DE UNA CUBIERTA 
SOBRE LOS PUEBLOS, UN VELO QUE CUBRE A LAS NACIONES” (ISA25.7). DICHO VELO UNA VEZ 
DESCENDIÓ SOBRE ISRAEL: “PERO SUS MENTES FUERON CEGADAS HASTA EL DÍA RESERVADO 
PARA QUE ESE MISMO VELO NO SE REMUEVA EN LA LECTURA DEL VIEJO TESTAMENTO, SINO QUE 
ES QUITADO EN CRISTO. PERO HASTA ESTE DÍA, CUANDO SE LEE A MOISÉS, EL VELO ESTÁ EN SUS 



 54 

CORAZONES (2CO 3.14-15). ¡QUÉ HORA TAN TRÁGICA PARA ISRAEL. DIOS LEVANTÓ A LA IGLESIA Y 
TEMPORALMENTE PRIVÓ DE SUS DERECHOS A SU ANTIGUO PUEBLO. NO PUDO CONFIAR SU OBRA 
A HOMBRES CIEGOS. 

SEGURAMENTE NECESITAMOS UN BAUTISMO DE VISIÓN CLARA SI QUEREMOS ESCAPAR DE LA 
CONDENA DE ISRAEL Y DEL CUERPO RELIGIOSO QUE EN SU HISTORIA ABANDONARON A DIOS.          
LA GRAN NECESIDAD ES POR LA APARICIÓN DE LÍDERES CRISTIANOS CON VISIÓN PROFÉTICA. 
NECESITAMOS DESESPERADAMENTE OBSERVADORES QUE PUEDAN VER A TRAVÉS DE LA 
NEBLINA. A MENOS QUE VENGAN PRONTO, SERÁ MUY TARDE PARA ESTA GENERACIÓN. SI VIENEN 
NO TENDREMOS DUDA DE CRUCIFICARLOS EN EL NOMBRE DE NUESTRA ORTODOXIA MUNDANA. 
PERO LA CRUZ SIEMPRE ES EL ANUNCIO DE LA RESURRECCIÓN.  EN EL PRESENTE NO SOLO 
NECESITAMOS DEL EVANGELISMO. EL EVANGELISMO NO HACE SINO SOLO EXTENDER                    
LA RELIGIÓN, SIN IMPORTAR EL TIPO QUE SEA. GANA ACEPTACIÓN PARA LA RELIGIÓN EN UN 
GRAN NÚMERO DE PERSONAS SIN DAR MUCHO QUE PENSAR EN LA CALIDAD DE TAL RELIGIÓN.    
LA TRAGEDIA ES QUE EN EL PRESENTE EL EVANGELISMO ACEPTA UNA FORMA DE CRISTIANISMO 
DEGENERADO EN LA QUE ES COMÚN LA RELIGIÓN EN LA QUE LOS APÓSTOLES SE OCUPAN EN 
HACER CONVERSOS SIN RESPONDER PREGUNTAS. TODO EL TIEMPO ESTAMOS MOVIÉNDONOS MÁS 
Y MÁS LEJOS DEL MODELO DEL NUEVO TESTAMENTO. 
 
DEBEMOS TENER UNA NUEVA REFORMA. DEBE VENIR UN ROMPIMIENTO VIOLENTO CON TAL 
PSEUDO RELIGIÓN RELAJADA, MALA Y PAGANIZADA QUE PASA POR LA FE DE CRISTO Y QUE SE 
ESPARCE EN TODO EL MUNDO POR HOMBRES NO ESPIRITUALES QUE USAN MÉTODOS 
ANTIBÍBLICOS PARA CONSEGUIR SUS FINES. CUANDO LA IGLESIA ROMANA APOSTATÓ, DIOS 
TRAJO LA REFORMA. CUANDO LA REFORMA DECLINÓ, DIOS LEVANTÓ A LOS MORAVIANOS Y A 
LOS WESLEYANOS. CUANDO ESTOS MOVIMIENTOS COMENZARON A MORIR, DIOS LEVANTÓ EL 
FUNDAMENTALISMO Y LOS GRUPOS DE “VIDA PROFUNDA”. AHORA QUE CASI SIN EXCEPCIÓN NOS 
ACABAMOS TODO ¿QUÉ SEGUIRÁ? 
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CAPÍTULO 32 
CASAS ANGOSTAS 
 
CUALQUIER LISTA DE GRANDES ESPIRITUALMENTE, DEBE INCLUIR A AGUSTÍN, EL OBISPO DE 
HIPONA. SI UN CIENTO DE HOMBRES INFORMADOS VOTARAN SOBRE QUIENES FUERON LOS 
CRISTIANOS MÁS PODEROSOS DESDE PABLO, QUIZÁS DIFERIRÍAN UN POCO PERO TODOS 
MENCIONARÍAN A AGUSTÍN. PUES EL FUE GRANDE INTELECTUAL Y ESPIRITUALMENTE. 
POR ÉPOCAS SE HA SABIDO QUE UN GRAN CRISTIANO FUE AGUSTÍN, PERO APARENTEMENTE ÉL 
MISMO NUNCA LO SUPO. AL PRINCIPIO DE SU FAMOSO TRABAJO DEVOCIONAL, LA CONFESIÓN, 
DICE: “ANGOSTA ES LA CASA DE MI ALMA. AGRÁNDALA TU PARA QUE PUEDAS ENTRAR”.             
ESTO FUE ESCRITO SINCERAMENTE, Y NOS DA EL SECRETO DE SU GRANDEZA. 
LA VISIÓN DE AGUSTÍN DE DIOS FUE TAN TREMENDA QUE SU PROPIA PEQUEÑA CAPACIDAD PARA 
RECIBIR LO VISTO ERA INTOLERABLEMENTE RESTRINGIDA. DIOS FUE PARA ÉL TAN VASTO QUE 
LLENABA EL MUNDO, NINGÚN TEMPLO PODRÍA CONTENERLO, NI SANTUARIO GUARDARLO.           
EL LLENA EL CIELO Y EL CIELO DE LOS CIELOS, EL MUNDO ES MUY PEQUEÑO PARA RECIBIRLO. 
CUANDO AGUSTÍN VIO EN SU PROPIO CORAZÓN Y VIO ANGOSTURA Y CONSTRICCIÓN,                              
SE ENFERMÓ. “¡AGRÁNDALO TU!” FUE EL LLANTO INVOLUNTARIO DE SU ALMA. 
QUÉ DIFERENTE DE ESTO ES LA AUTOSATISFACCIÓN DE ESPÍRITU QUE SE VE POR TODAS PARTES 
ACTUALMENTE. EL SER SALVOS ES LA AMBICIÓN QUE SOBRESALE EN LA MAYORÍA DE LOS 
CRISTIANOS HOY. TENER VIDA ETERNA Y SABERLO ES LA MAYOR ASPIRACIÓN DE LA MAYORÍA. 
ES SU PRINCIPIO Y FINAL. ALREDEDOR DE ESTE TEMA CONSTRUYEN TEMPLOS, EN ESTOS 
CONFINES LIMITADOS CANTAN SUS CANCIONES DE FELICITACIONES Y OFRECEN GRACIAS 
ESCANDALOSAS. 
LO MÁS AMPLIO EN EL UNIVERSO NO TIENE ESPACIO, ESTE ES LA CAPACIDAD POTENCIAL EN EL 
CORAZÓN HUMANO. SER HECHO A LA IMAGEN DE DIOS, ESTO DA LA CAPACIDAD DE UNA 
EXTENSIÓN CASI ILIMITADA EN TODAS LAS DIRECCIONES. UNA DE LAS PEORES TRAGEDIAS EN EL 
MUNDO ES QUE PERMITIMOS QUE NUESTROS CORAZONES SE ENCOJAN HASTA QUE SEAN 
CUARTOS DONDE NO QUEPA NADA MAS QUE NOSOTROS MISMOS WORDSWORTH LAMENTÓ EL 
HECHO QUE CUANDO NOS VAMOS HACIENDO VIEJOS NUESTRO MUNDO SE VA HACIENDO MAS 
PEQUEÑO “LA LUZ QUE NUNCA ESTUVO EN TIERRA O MAR” SE VUELVE DÉBIL Y AL FINAL 
DESAPARECE. 

¡EL CIELO MIENTE DESDE NUESTRA INFANCIA!. SOMBRAS DE LA CASA QUE NOS APRISIONA SE 
ACERCAN SOBRE EL NIÑO CRECIENDO, QUE CONTEMPLA DE DONDE FLUYE LA LUZ. 
A LO LARGO DE LA PERCEPCIÓN DEL HOMBRE ESTA SE DESBANDE Y PIERDE INTENSIDAD EN LA 
LUZ DEL DÍA. 
DE TODAS, LAS PERSONAS CRISTIANAS DEBERÍA HABER  LOS CORAZONES MAS GRANDES, PARA 
ELLOS LA ESTRECHES DE CORAZÓN DEBERÍA SER UNA CALAMIDAD IMPENSABLE. DEBERÍAN 
BUSCAR EL ENGRANDECIMIENTO INTERIOR HASTA QUE SU DIMENSIÓN EXTERNA DÉ INDICIOS DE 
VASTEDAD EN SI MISMA. SER GRANDE EN EL EXTERIOR Y PEQUEÑO EN EL INTERIOR ES UN TIPO 
DE HIPOCRESÍA, PERO LA MODESTIA QUE ESCONDE UN ESPACIOSO INTERIOR BAJO UN SIMPLE 
EXTERIOR DEBE SER MÁS AGRADABLE PARA DIOS. 
UNO DE LOS MAS CRÍTICOS AGUIJONES CONTRA LOS CRISTIANOS ES QUE SUS MENTES SON 
ESTRECHAS Y SUS CORAZONES PEQUEÑOS. ESTO NO ES COMPLETAMENTE CIERTO, PERO ES UNA 
ACUSACIÓN QUE PUEDE HACERSE CON SUFICIENTE RAZÓN POR EL CORAZÓN QUE SERIAMENTE 
ESTA BUSCANDO Y ORANDO. LA PIEDAD SUGIERE DIVINIDAD, SER PARECIDOS A DIOS ES 
CIERTAMENTE SER MAGNÁNIMA. DIOS ENVUELVE EL MUNDO EN SU CORAZÓN Y CONTIENEN EL 
UNIVERSO CREADO. DIOS, LO MÁS VALIENTE QUE PODEMOS HACER ES ADMITIRLO. NADA ES TAN 
INÚTIL COMO TRATAR DE DEFENDER NUESTRAS LEYES MORALES CONTRA LA FORMA DE VER 
DEL MUNDO. DEBEMOS QUITAR EL TERRENO DEL CRITICISMO EN VEZ DE NEGARLO. 
PABLO FUE UN HOMBRECITO CON UN UNA AMPLIA VIDA INTERIOR, SU GRAN CORAZÓN FUE 
FRECUENTEMENTE HERIDO POR LA ESTRECHEZ DE SUS DISCÍPULOS. LOS CRISTIANOS DE CORINTO 
ESPECIALMENTE LE DIERON MUCHO DOLOR POR SUS RESTRICCIONES INTERNAS. LA SEÑAL DE 
SUS ALMAS ENCOGIDAS LE HIRIÓ MUCHO, Y UNA VEZ  ESTALLÓ EN UNA MEZCLA DE 
INDIGNACIÓN Y AMOR, “NUESTRA BOCA SE ABRE A USTEDES, OH CORINTIOS, NUESTRO CORAZÓN 
ES ENSANCHADO NO SE ESTRECHEN EN NOSOTROS, SINO SEAN ESTRECHOS EN SUS PROPIOS 
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AFECTOS. AHORA POR UNA RECOMPENSA DE ESTE TIPO (LES HABLO COMO A HIJOS), SEAN  
USTEDES TAMBIÉN ENSANCHADOS” (2CO 6.11-13 A.S.V) 
SI ALGUIEN SE PREGUNTA COMO ENSANCHAR SU CORAZÓN PODEMOS APRESURARNOS A 
DECIRLES QUE NO PUEDEN HACERLO. PABLO DIJO “SEAN ENSANCHADOS” NO DIJO 
“ENSÁNCHENSE A SI MISMOS” NO ES ALGO QUE PUDIERAN HACER. SOLO DIOS PUEDE TRABAJAR 
EN EL CORAZÓN. SOLO EL ARQUITECTO Y CONSTRUCTOR DEL ALMA PUEDE EDIFICAR ALGO 
NUEVO DESPUÉS QUE EL CICLÓN DEL PECADO SE FUE Y DEJÓ UNA PEQUEÑA HABITACIÓN. 
SI RENDIMOS NUESTROS CORAZONES A DIOS, PODEMOS ESPERAR UN ENSANCHAMIENTO 
ASOMBROSO. Y ¿QUIEN SABE LO QUE EL PUEDE HACER SI SACAMOS LAS MANOS Y LE DEJAMOS 
TRABAJAR? “¿CUANTO DESCONOCES DE LO QUE LA NOBLEZA DE DIOS PUEDE CONCEDER A LA 
NATURALEZA HUMANA?” PREGUNTA MEISTER ECKHART, “¿QUÉ PERFECCIONES AÚN NO 
CATALOGADAS, AÚN SIN DESCUBRIR?”, UNA CARACTERÍSTICA SINGULAR DE LAS VIDAS 
ENSANCHADAS ES QUE ELLAS SON INCONSCIENTES DE ESTO. EL CORAZÓN MÁS GRANDE ES EL 
QUE ORA “QUE ESTRECHA ES LA HABITACIÓN DE MI ALMA. ENSÁNCHALA TÚ”. 
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CAPÍTULO 33 
LA SANTIFICACIÓN DE NUESTROS DESEOS. 
 
EN LA NATURALEZA ES FÁCIL OBSERVAR LA ACTIVIDAD LLEVADA POR LOS DESEOS. 
LA PRESERVACIÓN DE VARIAS ESPECIES SE GARANTIZA POR LA PRESENCIA DEL DESEO Y CADA 
MIEMBRO  INDIVIDUAL DE CADA ESPECIE SE SUSTENTA Y NUTRE POR LA OPERACIÓN NATURAL 
DEL DESEO. CADA CRIATURA NORMAL DESEA UN COMPAÑERO, Y ASÍ SE CONSIGUE LA 
PRESERVACIÓN DE LA VIDA. CADA CRIATURA DESEA COMIDA, Y ASÍ SE SOSTIENE LA VIDA.               
ASÍ, EL DESEO ES UN SIERVO DE DIOS EN LA NATURALEZA Y ESPERA POR SU VOLUNTAD. 

EN EL MUNDO DE LAS COSAS MORALES NO ES DIFERENTE. LOS DESEOS CORRECTOS LLEVAN A LA 
VIDA Y LOS MALOS A LA MUERTE. ES LA ESENCIA DE LA ENSEÑANZA DE LA ESCRITURA AL 
RESPECTO. CUALQUIER COSA QUE UN HOMBRE QUIERA MUCHO Y PERSISTENTEMENTE 
DETERMINARÁ SU CARÁCTER. EN LAS EPÍSTOLAS PAULINAS, LA FUERZA GRAVITACIONAL QUE 
JALA EL CORAZÓN EN UNA U OTRA DIRECCIÓN ES LLAMADA “MENTE”. EN EL CAPÍTULO 8 DE 
ROMANOS, POR EJEMPLO CUANDO PABLO SE REFIERE A LA “MENTE” SE ESTÁ REFIRIENDO A LA 
SUMA DE LOS DESEOS QUE NOS DOMINAN. EL MERO INTELECTO NO ES LA MENTE, LA MENTE ES 
EL INTELECTO MAS UN TIRÓN EMOCIONAL SUFICIENTEMENTE FUERTE PARA DETERMINAR UNA 
ACCIÓN. 
 
POR ESTA DEFINICIÓN ES FÁCIL ENTENDER LAS PALABRAS DE ROMANOS 8.5-7, “LOS QUE SON DE 
LA CARNE PIENSAN COSAS DE LA CARNE, PERO LOS QUE SON DEL ESPÍRITU PIENSAN COSAS DEL 
ESPÍRITU. EL SER DE MENTE CARNAL ES MUERTE, PERO EL SER DE MENTE ESPIRITUAL ES VIDA Y 
PAZ. POR QUE LA MENTE CARNAL ES ENEMIGA DE DIOS POR QUE NO SE SUJETA A LA LEY DE DIOS 
Y DE HECHO NO PUEDE HACERLA”. CUANDO NUESTROS DESEOS DOMINANTES SON MALOS, TODA 
LA VIDA ES MALA COMO CONSECUENCIA, CUANDO LOS DESEOS SON BUENOS LA VIDA  SUBE AL 
NIVEL DE NUESTROS DESEOS, PROVEYENDO LO QUE EL ESPÍRITU PERMITE HAYA EN NOSOTROS. 
 

LA RAÍZ DE TODO CRECIMIENTO ESPIRITUAL ES UN CONJUNTO DE DESEOS CORRECTOS Y 
SANTIFICADOS. TODA LA BIBLIA ENSEÑA QUE NOSOTROS PODEMOS TENER LO QUE QUERAMOS 
MUCHO, DIFÍCILMENTE NECESITAMOS DECIR, SI NUESTRO DESEO  ES ACORDE CON LA VOLUNTAD 
DE DIOS. EL DESEO VA DESPUÉS DE DIOS Y LA SANTIDAD ESTA DETRÁS DE LA VERDADERA 
ESPIRITUALIDAD, CUANDO EL DESEO SE VUELVE DOMINANTE EN LA VIDA, NADA PUEDE 
PREVENIRNOS DE TENER LO QUE EN NUESTRO CAMINO QUEREMOS. EL GRAN LAMENTO DE LAS 
ALMAS HAMBRIENTAS DE DIOS SE PUEDE EXPRESAR EN CINCO PALABRAS DE LA CANCIÓN,            
“¡SI ME PARECIERA A EL”!. MIENTRAS ESTO PERSISTA HABRÁ UNA CONDICIÓN PARA CRECER EN 
GRACIA Y PROGRESO CONSTANTE  HACIA LA IMAGEN DE CRISTO. 

LOS DESEOS NO SANTIFICADOS PARARÁN EL CRECIMIENTO DE LA VIDA DE CUALQUIER 
CRISTIANO. LOS MALOS DESEOS PERVIERTEN EL JUICIO MORAL Y NOS INHABILITA PARA 
EVALUAR EL OBJETO DESEADO Y SU VALOR REAL. SIN EMBARGO TRATAMOS, AÚN DE LAS COSAS 
QUE MORALMENTE SE VEN BIEN POR QUE LO QUEREMOS. POR ESTA RAZÓN NUESTRO CORAZÓN 
ES FRECUENTEMENTE NUESTRO PEOR CONSEJERO, PORQUE ESTÁ LLENO DE DESEOS QUE PUEDEN 
DARNOS UN MAL CONSEJO, DECLARAMOS LA PUREZA DE ALGO QUE EN SÍ MISMO NO ES PURO. 

COMO CRISTIANOS NUESTRA SALVACIÓN YACE EN LA COMPLETA HONESTIDAD. DEBEMOS 
RENDIR NUESTROS CORAZONES A DIOS, AÚN SI TENEMOS DESEOS NO SANTOS, ENTONCES LAS 
ESCRITURAS PRONUNCIARÁN SU JUICIO SEGÚN EL CURSO CONTEMPLADO. SI LAS ESCRITURAS 
CONDENAN UN OBJETO, DEBEMOS ACEPTAR TAL JUICIO Y CONFORMARNOS A ÉL, NO IMPORTA LO 
QUE SINTAMOS AL RESPECTO. 
 
QUERER UNA COSA O SENTIR QUE LA QUEREMOS, Y ENTONCES VOLTEARNOS DE ELLA PORQUE 
VEMOS QUE ES CONTRARIA A LA VOLUNTAD DE DIOS ES GANAR UNA GRAN BATALLA EN UN 
CAMPO TAN GRANDE COMO GETTYSBURGO O BUNKER HILL. TRAER NUESTROS DESEOS A LA 
CRUZ Y PERMITIR QUE SEAN CLAVADOS CON CRISTO ES BUENO Y HERMOSO. SER TENTADOS Y 
ENTONCES GLORIFICAR A DIOS EN LA NEBLINA EN MEDIO DE ESTA ES HONRARLO Y ÉL LO TOMA 
EN CUENTA. ES MÁS AGRADABLE A DIOS DE LO QUE LA PIEDAD PROTEGIDA Y NO TENTADA 
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PODRÍA SER. PELEAR Y GANAR EN EL NOMBRE DE CRISTO SIEMPRE ES MEJOR QUE NO HABER 
CONOCIDO CONFLICTOS. 
 

DIOS SIEMPRE SE GLORIFICA CUANDO EL GANA EN UNA VICTORIA MORAL SOBRE NOSOTROS Y 
NOSOTROS SIEMPRE NOS BENEFICIAMOS, BENEFICIOS GLORIOSOS Y SIN MEDIDA. LA GLORIA DE 
DIOS Y EL ETERNO BIENESTAR DE SU PUEBLO VAN JUNTOS. LA SANGRE DE JESUCRISTO LIMPIARÁ 
NO SOLO LOS PECADOS ACTUALES  QUE SE HAN COMETIDO, SINO LOS DESEOS INTERNOS PARA 
QUE NO QUERAMOS PECAR. LOS DESEOS PURIFICADOS LLEVARÁN A LA RECTITUD  POR ALGO 
SEMEJANTE A UNA GENTIL GRAVITACIÓN MORAL. ENTONCES SE PODRÁ DECIR QUE SOMOS DE 
MENTE ESPIRITUAL. DE HECHO UNA CONDICIÓN BENDECIDA, BENDECIDOS LOS QUE LA 
ALCANCEN.  
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CAPÍTULO 34 
ELOGIANDO LA INCREDULIDAD 
 
EN NUESTRA CONSTANTE LUCHA POR CREER PASAMOS POR ALTO EL SIMPLE HECHO DE QUE UNA 
PROBADA DE INCREDULIDAD SANA A VECES ES NECESARIA TANTO COMO LA FE BENEFICIA 
NUESTRAS ALMAS. 
YO IRÍA MÁS LEJOS Y DIRÍA QUE HACEMOS BIEN EN CULTIVAR UN ESCEPTICISMO REVERENTE. NO 
DEJAREMOS PASAR CIENEGAS Y ATOLLADEROS DONDE OTROS QUE CARECEN SE ENCUENTRAN. 
NO HAY PECADO EN DUDAR ALGUNAS COSAS, PERO ES FATAL CREER TODO. 
LA FE ES LA RAÍZ DE TODA ADORACIÓN VERDADERA Y SIN FE ES IMPOSIBLE AGRADAR A DIOS. A 
CAUSA DE QUE EL ISRAEL INCRÉDULO FALLÓ EN HEREDAR LAS PROMESAS. “POR GRACIA SOMOS 
SALVOS A TRAVÉS DE LA FE”, “EL JUSTO POR FE VIVIRÁ”. TALES VERSÍCULOS VIENEN A 
NUESTRAS MENTES COMO TROPAS, Y HACEMOS UN POCO DE GESTOS PARA SUGERIR QUE LA 
INCREDULIDAD PUEDE SER TANTO BUENA COMO ÚTIL. SUENA COMO  UNA AUDAZ CANCELACIÓN 
DE LA DOCTRINA DE LA FE ENSEÑADA EN LAS ESCRITURAS Y DESPACHADA A NOSOTROS PARA 
CANCELAR EL ABOGADO DESCARADO DE LA INCREDULIDAD MODERNISTA. MIREMOS EL ASUNTO 
MÁS DE CERCA. 

LA FE NUNCA SIGNIFICA SER FÁCILMENTE ENGAÑADO. EL HOMBRE QUE CREE TODO ESTÁ TAN 
LEJOS DE DIOS COMO EL HOMBRE QUE REHÚSA CREER ALGO. LA FE COMPROMETE A LA PERSONA 
Y LAS PROMESAS DE DIOS Y DESCANSA EN ELLAS CON PERFECTA SEGURIDAD. LO QUE ESTÁ 
DETRÁS DEL CARÁCTER Y LA PALABRA DEL DIOS VIVIENTE SE ACEPTA POR FE COMO LA VERDAD 
FINAL Y ÚLTIMA DE LA CUAL NO DEBE HABER NINGUNA APELACIÓN. LA FE NUNCA PREGUNTA 
CUANDO HA SIDO ESTABLECIDO QUE DIOS HA HABLADO “SEA DIOS VERDADERO AUNQUE TODO 
HOMBRE SEA HALLADO MENTIROSO” (ROMANOS 3.4). ASÍ LA FE HONRA A DIOS POR CONTARLO 
COMO JUSTO Y ACEPTA SU TESTIMONIO CONTRA LA EVIDENCIA DE SU PROPIO SENTIDO. ESTO ES 
FE, Y DE TAL NUNCA PODEMOS TENER DEMASIADA. 
LA CREDULIDAD POR OTRO LADO, NUNCA HONRA A DIOS, MUESTRA COMO GRANDE EL ESTAR  
LISTO PARA CREER A TODOS COMO SI FUERAN DIOS MISMO. LA PERSONA CRÉDULA ACEPTARÁ 
TODO AUNQUE NO SEA COMÚN, LO MÁS COMÚN ES QUE CREA CON ARDOR. SE TRAGARÁ 
CUALQUIER TESTIMONIO CON UNA CARA SERIA SI TIENE ALGUNOS ELEMENTOS MISTERIOSOS, 
PRENATURALES, Y SOBRENATURALES. LA MENTALIDAD ENGAÑABLE ES COMO LA DE LAS 
AVESTRUCES, QUE PUEDE ENGULLIR TODO LO QUE SEA INTERESANTE, UNA NARANJA, PELOTA DE 
TENIS, NAVAJA ABIERTA O CERRADA, PAPEL PESADO, CÁSCARA DE MANZANA.                                  
SU SUPERVIVENCIA NO DA TESTIMONIO DE SU INTELIGENCIA, SINO DE SU CONSTITUCIÓN. 
 
HE CONOCIDO CRISTIANOS QUE NO DISCRIMINAN MÁS QUE UN AVESTRUZ. PORQUE CREEN 
CIERTAS COSAS, CREEN QUE DEBEN CREERLO TODO. POR QUE SON LLAMADOS A ACEPTAR LO 
INVISIBLE, AVANZAN  ACEPTANDO LO INCREÍBLE. DIOS PUEDE Y HACE MILAGROS, CREEN QUE 
TODO LO QUE PASA POR MILAGRO DEBE SER DE DIOS. DIOS HA HABLADO REVELACIÓN A LOS 
HOMBRES, SIN EMBARGO, TODO HOMBRE QUE DICE TENER UNA REVELACIÓN DEBE SER 
ACEPTADO COMO PROFETA. LO QUE ES SOBRENATURAL DEBE SER CELESTIAL, LO QUE NO PUEDE 
SER EXPLICADO DEBE SER RECIBIDO COMO DIVINO; COMO LOS PROFETAS FUERON RECHAZADOS, 
POR LO TANTO TODO AQUEL QUE ES RECHAZADO ES PROFETA. LOS SANTOS FUERON 
MALINTERPRETADOS, POR ESO, TODO AQUEL QUE ES MALENTENDIDO ES SANTO. ESTA LÓGICA ES 
TAN DAÑINA PARA LOS CRISTIANOS QUE SE DEJAN ENGAÑAR, Y PUEDE SER TAN INJURIOSA 
COMO LA INCREDULIDAD MISMA. 
 

EL ALMA SALUDABLE, COMO EL FLUJO SANGUÍNEO SANO, TIENE LA PROPORCIÓN ADECUADA DE 
GLÓBULOS BLANCOS Y ROJOS. LOS CORPÚSCULOS ROJOS SON COMO LA FE: LLEVAN EL OXÍGENO 
DADOR DE VIDA A CADA PARTE DEL CUERPO. LOS GLÓBULOS BLANCOS SON COMO LA 
INCREDULIDAD, SE PRECIPITA SOBRE LA MATERIA MUERTA Y TÓXICA Y LA SACA PARA 
DRENARLA. ASÍ LOS DOS TIPOS DE GLÓBULOS TRABAJAN JUNTOS CONSERVANDO LOS TEJIDOS EN 
BUENAS CONDICIONES. EN EL CORAZÓN SALUDABLE, DEBE HABER UNA PROVISIÓN PARA 
CONSERVAR FUERA DEL FLUJO DE VIDA LA MATERIA MUERTA Y VENENOSA. LA PERSONA 
CRÉDULA NUNCA SOSPECHA. EL ES TODO POR FE. ACENTÚA LA AFIRMACIÓN Y CULTIVA EL 
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OPTIMISMO RELIGIOSO AL PUNTO DONDE NO TIENEN MÁS QUE DECIR CUANDO LAS COSAS SE LE 
ESTÁN IMPONIENDO. 

A LO LARGO DE NUESTRA FE EN DIOS DEBEMOS AVANZAR CON UNA INCREDULIDAD SANA SOBRE 
EL OCULTISMO Y ESOTERISMO. NUMEROLOGÍA, ASTROLOGÍA, ESPIRITISMO Y TODA COSA 
MISTERIOSA Y EXTRAÑA QUE PASE POR RELIGIÓN DEBE SER RECHAZADA. TODA ESTA ES 
MATERIA TÓXICA Y NO TIENE LUGAR EN LA VIDA DE UN VERDADERO CRISTIANO. EL RECHAZARÁ 
ESTE NEGOCIO POR COMPLETO SIN SENTIR TEMOR. TIENE A CRISTO, Y EL ES EL CAMINO, LA 
VERDAD Y LA VIDA. ¿QUÉ MÁS NECESITA UN CRISTIANO? 
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CAPITULO 35 
LA GRATITUD COMO TERAPIA MORAL 
 
EN ESTE MUNDO DE CORRUPCIÓN HAY UN PELIGRO REAL QUE EL CRISTIANO SINCERO PUEDE 
REACCIONAR EN SOBREMANERA EN SU RESISTENCIA A LA  MALDAD Y VOLVERSE VÍCTIMA DE LA 
ENFERMEDAD OCUPACIONAL RELIGIOSA: EL CINISMO. LA CONSTANTE NECESIDAD DE IR CONTRA 
LAS TENDENCIAS POPULARES PUEDE FÁCILMENTE DESARROLLAR EN ÉL UNA SUERTE DE 
HÁBITOS DE CRITICÓN Y CAMBIARLO EN UN REFUNFUÑÓN DE LOS ASUNTOS DE OTROS SIN 
CARIDAD NI AMOR. 

LO QUE HACE A ESTE ESPÍRITU CÍNICO PARTICULARMENTE PELIGROSO ES QUE EL CÍNICO 
NORMALMENTE ESTÁ EN LO CORRECTO. SU ANÁLISIS ES EXACTO Y TAMBIÉN SUS JUICIOS. PUEDE 
PROBAR QUE ESTÁ EN LO CORRECTO EN SUS PUNTOS DE VISTA MORALES, AÚN CUANDO TODO EN 
ÉL ESTE MAL, SEA REPUGNANTE Y ESTÉ PATÉTICAMENTE EQUIVOCADO. PERO COMO ESTÁ EN LO 
CORRECTO NUNCA SOSPECHA CUAN TRÁGICAMENTE EQUIVOCADO ES LO QUE HACE. LAS CAPAS 
IMPERCEPTIBLES DE UNA CONDICIÓN DE AMARGURA CRÓNICA TERMINAN POR ACEPTARSE 
COMO NORMALES. 
 
DE HECHO SERÍA CONVENIENTE DONDE FUERA POSIBLE, TENER UNA EXPERIENCIA ESPIRITUAL 
EN UN ALTAR DE ORACIÓN DONDE SE CURARA ESTA CONDICIÓN COMPLETAMENTE PARA SU 
BIEN. ALGUNAS PERSONAS SINCERAS PARECEN CREER QUE ESTO ES ASÍ. YO NO LO CREO.                
ES COMO TRATAR CON UNA INYECCIÓN QUE POR UNA SOLA VEZ CUIDARA NUESTRA CONDICIÓN 
FÍSICA POR EL RESTO DE NUESTRAS VIDAS, OBVIAMENTE TAL COSA ES IMPOSIBLE. NO IMPORTA 
CUAN SALUDABLES SEAMOS, A MENOS QUE CULTIVEMOS HÁBITOS CORPORALES CORRECTOS NO 
ESTAREMOS SALUDABLES POR MUCHO TIEMPO. LA EXPERIENCIA DE UN CORAZÓN LIMPIO QUE 
NO ES SEGUIDA POR LOS HÁBITOS ESPIRITUALES CORRECTOS TRAERÁ DESILUSIÓN AL FINAL.              
LA SALUD ESPIRITUAL CONTINUA RESULTA DE HÁBITOS DE CORAZÓN CORRECTOS.                               
SI HAY NEGLIGENCIA EN LA VIDA INTERIOR, SE DEGENERARÁ, NO IMPORTA CUAN 
MARAVILLOSAS HAYAN SIDO NUESTRAS EXPERIENCIAS EN EL PASADO. 
 
AHORA, COMO CURA PARA UNA ACTITUD DE CRÍTICA AMARGA, RECOMIENDO EL CULTIVO DEL 
HÁBITO DE DAR GRACIAS. EL DAR GRACIAS TIENE UN GRAN PODER CURATIVO. EL CORAZÓN QUE 
CONSTANTEMENTE SE DESBORDA DE GRATITUD ESTARÁ A SALVO DE LOS ATAQUES DEL 
RESENTIMIENTO Y LA TRISTEZA QUE MOLESTA A MUCHAS PERSONAS RELIGIOSAS. UN CORAZÓN 
AGRADECIDO NO PUEDE SER CÍNICO. 
 
NO RECOMIENDO AQUÍ LA APLICACIÓN DE ALGO DE PSICOLOGÍA TAN POPULAR EN LOS CÍRCULOS 
LIBERALES Y ENTRE LOS POETAS IDEALISTAS DE LA ESCUELA DE PENSAMIENTO RELIGIOSO 
DULCE Y LIGERO. LA EXPRESIÓN QUE LOS JOCKEYS  DE “NO ESCUCHO LO MALO, NO VEO LO 
MALO, NO HAGO LO MALO”  HACE DOLOROSA LA LECTURA DEL HOMBRE O MUJER QUE SE HA 
PRESENTADO A DIOS A TRAVÉS DEL MILAGRO DEL NUEVO NACIMIENTO. SINO QUE RECOMIENDO 
CULTIVAR LA GRATITUD COMO CURA PARA LA INMADUREZ ESPIRITUAL. HAY BUENA 
AUTORIDAD ESPIRITUAL PARA ESTO Y LA EXPERIENCIA ENSEÑA QUE ESTO FUNCIONA. 
 

NO DEBEMOS DAR NINGUNA BENDICIÓN POR SENTADO SINO ACEPTAR TODO COMO REGALO DEL  
PADRE DE LA LUZ. TODOS LOS DÍAS QUIZÁS PASEMOS OCASIONALMENTE EN LA SANTA PRÁCTICA 
DE SER AGRADECIDOS. DEBERÍAMOS ESCRIBIR EN UNA TABLA UNA A UNA LAS COSAS POR LAS 
CUALES SER AGRADECIDO A DIOS Y A NUESTROS COMPAÑEROS. Y OCASIONALMENTE REGRESAR 
A ESTE PENSAMIENTO DURANTE EL DÍA CUANDO NUESTRAS MENTES ESTÁN LIBRES LO QUE 
SERVIRÁ PARA ARREGLAR EL HÁBITO EN  NUESTROS CORAZONES. 

PODEMOS COMENZAR CON NUESTRA CREACIÓN Y DECIR A DIOS CUAN AGRADECIDOS ESTAMOS 
DE QUE EL NOS PENSARA Y TRAJERA A LA VIDA DESDE LA NADA. Y CUANDO HEMOS PECADO, EL 
SE ACORDÓ DE NOSOTROS Y ENVIÓ A SU HIJO A MORIR POR NOSOTROS. NOS DIO LA BIBLIA Y SU 
BENDITO ESPÍRITU  PARA ENSEÑARNOS INTERNAMENTE A ENTENDERLE. PODRÍAMOS CONTINUAR 
Y DECIRLE CUAN AGRADECIDOS ESTAMOS POR LA IGLESIA, POR LOS MAESTROS ESPIRITUALES, 
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POR LOS PASTORES FIELES Y POR LOS QUE HACEN HIMNOS QUIENES HAN SERVIDO A LA IGLESIA 
CADA  DOMINGO EN ALGO PRECIOSO Y DE AYUDA. 
 

AL TRATAR DE CONTAR NUESTRAS MUCHAS BENDICIONES, LA DIFICULTAD NO ESTÁ EN 
CONTARLAS, SINO EN EL TIEMPO PARA HACERLO. PERSONALMENTE HE TENIDO GRAN AYUDA DE 
MIS COMPAÑEROS EN LA PRÁCTICA DE HABLAR CON DIOS DE LAS MUCHAS BONDADES QUE HE 
RECIBIDO. A MIS PADRES LES DEBO LA VIDA Y EL NACIMIENTO. A MIS MAESTROS LA 
INSTRUCCIÓN PACIENTE RENGLÓN POR RENGLÓN QUE ME  TUVIERON CUANDO FUI JOVEN, UN 
PAGANO IGNORANTE Y ME HABILITARON PARA LEER Y ESCRIBIR. A LOS PATRIOTAS Y LOS 
HOMBRES DE ESTADO DEL PASADO LES DEBO LAS LIBERTADES QUE HOY DISFRUTO.  

A INNUMERABLES SOLDADOS DESCONOCIDOS QUE DERRAMARON SU SANGRE PARA CONSERVAR 
LA LIBERTAD DE NUESTRO PAÍS, LES DEBO Y NUNCA LES PODRÉ PAGAR. AGRADEZCO A DIOS Y 
EXTIENDO MI CORAZÓN CUANDO RECUERDO AL SEÑOR, Y LE AGRADEZCO POR ELLOS. POR CADA 
HOMBRE Y MUJER QUE CONTRIBUYERON POR MI PAZ Y BIENESTAR ESTOY AGRADECIDO Y DIOS 
NO DEJARÁ QUE OLVIDE LO QUE SOY. 
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CAPÍTULO 36 
ENTENDIENDO ESOS RATOS SECOS. 
 
PROBABLEMENTE NADA MOLESTA TANTO AL CRISTIANO SINCERO TANTO COMO EL PROBLEMA 
DE ESOS RATOS SECOS QUE LE VIENEN OCASIONALMENTE, NO IMPORTA CUAN FIELMENTE TRATE 
DE OBEDECER A DIOS Y CAMINAR EN LA LUZ. NUNCA PUEDE PREDECIRLOS NI EXPLICARLOS.            
EN ESTO RADICA SU DIFICULTAD. 
 
PODRÍA CONFORTAR  A QUIEN SE ENCUENTRE EN MEDIO DEL DESIERTO EMOCIONAL EL SABER 
QUE SU EXPERIENCIA NO ES ÚNICA. LA DULZURA Y SANTIDAD DE LOS SANTOS QUE PISARON LA 
TIERRA LA ENCONTRARON ALLÍ. EN LOS LIBROS DE DEVOCIONALES QUE VIENEN DEL PASADO 
CASI TODOS TIENEN AL MENOS UN CAPÍTULO LLEVANDO LO QUE ALGUNOS LLAMAN “ARIDEZ”  
EN LA VIDA CRISTIANA, LA PALABRA MISMA NOS TIENTA A  SONREÍR SIMPATIZANDO, PORQUE 
DESCRIBE PERFECTAMENTE LA EXPERIENCIA QUE MUCHOS DE NOSOTROS CONOCEMOS BIEN. 
NUESTRO CORAZÓN SE SIENTE “ÁRIDO” Y NADA PUEDE TRAER LA LLUVIA. ES BUENO SABER QUE 
LA SEQUÍA INTERNA HA SIDO UNA EXPERIENCIA COMÚN PARA LOS SANTOS. 
 
UNA RAZÓN PARA NUESTRA AFLICCIÓN ES SABER QUE EL PECADO ES UNA DE LAS RAZONES 
PARA LA VIDA ÁRIDA. RAZONAMOS QUE SI EL PECADO TRAE SEQUÍA Y NOSOTROS ESTAMOS 
PASANDO UN RATO SECO HEMOS SIDO CULPABLES DE PECAR SABIÉNDOLO O NO. 
LA FORMA DE TRATAR CON EL PROBLEMA ES RECORDAR QUE EL PECADO NO ES LA ÚNICA RAZÓN 
PARA LA  SEQUÍA. SI DESPUÉS DE UN EXAMEN HONESTO DE NUESTRAS VIDAS ESTAMOS SEGUROS 
QUE NO HEMOS ESTADO VIVIENDO EN DESOBEDIENCIA Y QUE NO HAY PECADO EN NUESTRO 
PASADO QUE SEA IMPERDONABLE, PODEMOS DESECHAR EL PECADO COMO CAUSA DE NUESTRA 
CONDICIÓN SECA. 

NO DAMOS HONRA A DIOS NI NOS HACEMOS BIEN AL ASUMIR QUE HEMOS PECADO SI NO LO 
HEMOS HECHO. DE HECHO JUGAMOS EN LAS MANOS DE SATANÁS AL ACEPTAR  LA MÓRBIDA 
SUGERENCIA DE QUE EN ALGUNA MISTERIOSA PROFUNDIDAD DE NUESTRA NATURALEZA DEBE 
HABER ALGO DE PECADO QUE DESAGRADE A DIOS Y ESTÉ OCASIONANDO QUE EL ESCONDA SU 
ROSTRO DE NOSOTROS. LO QUE DIOS HA LIMPIADO NO DEBE LLAMARSE SUCIO, ESO SERÍA 
INCREDULIDAD. 
“LA RELIGIÓN” DICEN LOS TEÓLOGOS, “RADICA EN LA VOLUNTAD”. LO QUE QUEREMOS HACER 
TIENE QUE VER CON LA VOLUNTAD. JESÚS DIJO “SI ALGÚN HOMBRE DESEA”, NO DIJO” SI ALGÚN 
HOMBRE SIENTE” LOS SENTIMIENTOS TIENEN UN  PAPEL DE LAS EMOCIONES SOBRE LA 
VOLUNTAD, UN TIPO DE ACOMPAÑAMIENTO MUSICAL PARA LA VIDA DE LOS NEGOCIOS, Y 
AUNQUE ES MAS AGRADABLE QUE LA BANDA TOQUE MIENTRAS MARCHAMOS A ZIÓN, ESTO NO 
ES INDISPENSABLE. PODEMOS CAMINAR Y TRABAJAR SIN MÚSICA Y SI  TENEMOS FE VERDADERA 
PODEMOS CAMINAR CON DIOS SIN SENTIMIENTOS. 
NORMALMENTE PODEMOS ESPERAR ALGÚN GRADO DE GOZO ESPIRITUAL PRESENTE LA MAYOR 
PARTE DEL TIEMPO. EL ACOMPAÑAMIENTO CON DIOS ES EXQUISITO Y NO PUEDE SINO PROVEER 
GRAN MEDIDA DE GOZO, PERO ESTAMOS HABLANDO DE LOS TIEMPOS EN LOS QUE NUESTRO 
GOZO SE DESVANECE Y LA PRESENCIA DEL SEÑOR SE SIENTE DÉBIL O NO SE SIENTE.                        
ESOS TIEMPOS EXIGEN QUE EJERCITEMOS LA FE. LOS GRANDES Y AMENOS MOMENTOS 
ESPIRITUALES NO REQUIEREN DE MUCHA FÉ. SI NUNCA DESCENDEMOS DEL MONTE DE 
BENDICIÓN, FÁCILMENTE PODRÍAMOS CONFIAR EN NUESTRA PROPIA AMENIDAD EN VEZ DE EN 
EL INAMOVIBLE CARÁCTER DE DIOS. ES NECESARIO POR LO TANTO QUE NUESTRO VIGILANTE 
PADRE CELESTIAL RETIRE SU COMODIDAD INTERNA DE NOSOTROS A VECES PARA ENSEÑARNOS 
QUE SOLO CRISTO ES LA ROCA SOBRE LA QUE DEBEMOS DESCANSAR NUESTRA CONFIANZA  
ETERNA. 
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CAPITULO 37  
SOBRE LOS OBSTÁCULOS 
 
LA NOCIÓN DE PERSONAS HOSTILES O CIRCUNSTANCIAS DESFAVORABLES PUEDE PREVENIR QUE 
LA VOLUNTAD DE DIOS SE CUMPLA EN LA VIDA HUMANA ES ERRÓNEA. NADA NI NADIE PUEDE 
ESTORBAR A DIOS O AUN A UN BUEN HOMBRE. ESTA ES UNA DE LAS GLORIAS DE LA FE 
CRISTIANA QUE PUEDE ESTAR PRESENTE EN EL PODER  EFECTIVO, A PESAR DE SI EL AMBIENTE 
MORAL O POLÍTICO ES FAVORABLE O NO. 
 
H.G. WELLS DIJO QUE PERSONALMENTE ÉL CREÍA QUE EL BUDISMO ERA LA MEJOR RELIGIÓN, 
PERO ADMITIÓ QUE ESTA SOLO PODRÍA FLORECER EN UN CLIMA CONFORTABLE. UNA VEZ 
ESCUCHÉ A UN SACERDOTE CATÓLICO LAMENTARSE POR LA SITUACIÓN APREMIANTE QUE 
PADECÍAN OTROS SACERDOTES QUE ESTABAN SIENDO ARROJADOS ALAS CÁRCELES EN LA 
ALEMANIA NAZI A LOS QUE LES “PROHIBIERON PRACTICAR SU RELIGIÓN”. ESTO ME SONÓ 
EXTRAÑAMENTE GRACIOSO AQUELLA VEZ, PUEDO ENTENDER COMO UNA RELIGIÓN QUE SE BASA 
MAYORMENTE EN OBSERVANCIAS EXTERNAS PODRÍA SER PROHIBIDA. SI LA RELIGIÓN 
VERDADERA CONSISTIERA EN PRÁCTICAS EXTERNAS PODRÍA SER DESTRUIDA POR LEYES QUE LA 
PROHIBIERAN. PERO SI EL ADORADOR VERDADERO ES QUIEN ADORA A DIOS EN ESPÍRITU Y 
VERDAD, ¿CÓMO PODRÍAN LAS LEYES, CÁRCEL ABUSOS O PRIVACIONES PREVENIR QUE EL 
HOMBRE ESPIRITUAL ADORE? 

DEJE AL HOMBRE PONER SU CORAZÓN PARA HACER LA VOLUNTAD DE DIOS E 
INSTANTÁNEAMENTE SERÁ LIBRE. NADA PUEDE ESTORBARLE. SI ENTENDEMOS QUE NUESTRO 
PRIMER Y ÚNICO DEBER CONSISTE EN AMAR A DIOS PODEMOS DISFRUTAR DE TRANQUILIDAD 
ESPIRITUAL BAJO CADA CIRCUNSTANCIA O SI LAS TRIBULACIONES ARAN NUESTRAS ALMAS, AÚN 
PODEMOS DESCANSAR EN LA PROFUNDA SEGURIDAD QUE ESTAMOS HACIENDO LA VOLUNTAD 
DE DIOS Y QUE  EL ACEPTA NUESTROS  SUFRIMIENTOS COMO UN DULCE SACRIFICIO, SEÑAL DE 
QUE TENEMOS SU COMPLACENCIA. 
ES SOLO CUANDO PRESENTAMOS NUESTRA VOLUNTAD EN NUESTRA RELACIÓN A DIOS QUE NOS 
METEMOS EN PROBLEMAS. CUANDO TEJEMOS EN EL PATRÓN DE NUESTRAS VIDAS CON LOS HILOS 
VIVOS DE NUESTROS DESEOS EGOÍSTAS, INSTANTÁNEAMENTE NOS SUJETAMOS A ESTORBOS DEL 
EXTERIOR. 

SI YO MEZCLARA ALGUNAS DE MIS EMPRESAS RELIGIOSAS PREFERIDAS  CON LA VOLUNTAD DE 
DIOS Y PENSARA QUE  TODO ES LO MISMO. PUEDO ESTAR ESTORBANDO EN MI VIDA ESPIRITUAL. 
COMENZARÉ A QUEJARME DE CUALQUIERA QUE ESTÉ EN MI CAMINO Y A PONER PRETEXTOS POR 
MIS AVERÍAS ESPIRITUALES COMO SI FUERAN CAUSADAS POR ALGO O ALGUIEN QUE ESTÁ 
TRABAJANDO POR “ESTORBARME”. 
 
LA ESENCIA DE LA ADORACIÓN ESPIRITUAL ES EL AMOR SUPREMO PARA CONFIAR 
CONFIDENCIALMENTE, ORAR SIN CESAR Y BUSCAR SER PARECIDOS A CRISTO Y SANTOS, Y HACER 
TODO EL BIEN QUE PODAMOS POR EL BIEN DE CRISTO. ES IMPOSIBLE PARA ALGUIEN ESTORBAR 
ESTA CLASE DE “PRÁCTICA”. TAN PRONTO COMO NUESTRA PRÁCTICA NORMAL DE LA RELIGIÓN 
SE INTERCEPTA POR EL DECRETO DEL GOBIERNO O HACE IMPOSIBLE EL TIEMPO POR LAS 
CIRCUNSTANCIAS, PODEMOS RETIRARNOS AL SANTUARIO DE NUESTROS CORAZONES Y ADORAR 
A DIOS DE FORMA ACEPTABLE HASTA QUE EL AJUSTA PARA CAMBIAR LAS CIRCUNSTANCIAS Y 
PERMITIRNOS REANUDAR LA PRÁCTICA EXTERNA DE NUESTRA FE. PERO EL FUEGO NO SE HA IDO 
DEL ALTAR DE NUESTRO CORAZÓN MIENTRAS QUE ESTAMOS APRENDIENDO DEL DULCE 
SECRETO DE LA SUMISIÓN A LA VERDAD, UNA LECCIÓN QUE NO PODRÍAMOS APRENDER DE OTRA 
FORMA. 
 
SI NOS ENCONTRAMOS FASTIDIADOS POR ESTORBOS EXTERNOS, ESTEMOS SEGUROS QUE SOMOS 
VICTIMAS DE NUESTROS PROPIOS DESEOS. NADA PUEDE ESTORBAR EL CORAZÓN QUE ESTÁ 
COMPLETAMENTE RENDIDO Y TRANQUILAMENTE CONFIANDO, PORQUE NADA PUEDE ESTORBAR 
A DIOS. 
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CAPÍTULO 38 
EL USO DEL SUFRIMIENTO. 
 
LA BIBLIA HABLA MUCHO SOBRE EL SUFRIMIENTO Y CASI TODO ES PARA MOTIVAR. 
LA NEBLINA RELIGIOSA QUE PREVALECE NO ES FAVORABLE PARA ESTA DOCTRINA, PERO ALGO 
QUE TOMA MUCHO ESPACIO COMO LA DOCTRINA DEL SUFRIMIENTO EN LAS ESCRITURAS, 
DEBERÍA CIERTAMENTE SER RECIBIDA CON CUIDADO Y ATENCIÓN REVERENTE POR PARTE DE 
LOS HIJOS DE LA NUEVA CREACIÓN. NO PODEMOS PERMITIRNOS NEGARLA, SI LO ENTENDEMOS O 
NO VAMOS A EXPERIMENTAR ALGO DE SUFRIMIENTO. EL SER HUMANO NO PUEDE ESCAPAR DE 
ESTO. DESDE LA PRIMERA SACUDIDA FRÍA QUE TRAE  UN AULLIDO DE PROTESTA DEL RECIÉN 
NACIDO HASTA LA ÚLTIMA ANGUSTIOSA BOCANADA DEL ANCIANO, DOLOR Y SUFRIMIENTO 
PERSIGUEN LOS PASOS DE NUESTRA JORNADA MIENTRAS ESTAMOS AQUÍ ABAJO. ESTO NOS HARÁ 
APRENDER LO QUE DIOS DICE AL RESPECTO, QUE DEBEMOS APRENDER COMO ACTUAR Y QUE 
ESPERAR CUANDO VENGA. 
 
CRISTIANDAD ABARCA TODO LO QUE LA VIDA DEL HOMBRE ENSEÑA, Y LLEVA CONSIGO TODO EN 
EFECTIVIDAD. COMO EL SUFRIMIENTO ES PARTE REAL DE LA VIDA HUMANA. CRISTO MISMO 
TOMÓ PARTE Y APRENDIÓ OBEDIENCIA POR LAS COSAS QUE SUFRIÓ. NO ES POSIBLE QUE LOS 
SANTOS AFLIGIDOS DEBAN SENTIR UNA PUNZADA DE DOLOR QUE A CRISTO LE FUERA EXTRAÑA. 
NUESTRO SEÑOR  NO SOLO SUFRIÓ UNA VEZ EN LA TIERRA. EL SUFRIÓ “CONTEMPLANDO” 
LLORAR A LOS ANTIGUOS SANTOS Y OBSERVÓ A LOS JÓVENES MÁRTIRES MORIR. “CONTEMPLÓ 
COMO NUESTRO SEÑOR SUFRIÓ EN EL CUERPO DE SU SIRVIENTA”. 
PIENSA QUE NO PUEDES SUSPIRAR Y QUE EL HACEDOR NO ESTÁ, PIENSA QUE NO PUEDES LLORAR 
Y QUE EL HACEDOR NO ESTÁ CERCA. 

HAY UN TIPO DE SUFRIMIENTO QUE NO PROVIENE DE UNO, ES UNA MORDIDA UN DESAFIANTE 
SUFRIMIENTO DE PÉRDIDA. EL HOMBRE FUERA DE CRISTO PUEDE AGUANTAR CIERTO GRADO DE 
AFLICCIÓN SIN SER LO MAS SABIO NI LO MEJOR. TODO ES PARA ÉL PARTE DE UNA HERENCIA 
TRÁGICA DE PECADO, UN TIPO DE DOLORES DEL INFIERNO. PARA TAL, NO HAY MUCHO QUE 
DECIR, Y HAY MUY POCO QUE PODAMOS HACER EN EL NOMBRE DE CRISTO, NUESTRA 
HUMANIDAD COMÚN SE REDUCE A SUFRIMIENTO TANTO COMO PODEMOS. TODO LO QUE 
DEBEMOS A TODOS LOS NIÑOS DE LA DESGRACIA, SIN IMPORTAR COLOR, RAZA O CREDO. 
 
MIENTAS MAS RECORDAMOS QUE EN EL CUERPO SEREMOS SUJETOS A CIERTA CANTIDAD DE 
SUFRIMIENTOS COMUNES QUE SACUDEN A TODOS LOS HIJOS DEL HOMBRE –PERDIDA, 
SUFRIMIENTO, DOLORES INNOMBRABLES, DESILUSIONES, PARTIDAS, TRAICIONES, PENAS DE 
MILES DE TIPOS, TRISTEZAS, TODO ESTO PUEDE SER COMÚN PARA TODOS PERO CUANDO 
ACEPTAMOS INTELIGENTEMENTE Y OFRECEMOS A DIOS EN SUJECIÓN DE AMOR, DEBEMOS 
OBSERVAR QUE TALES SUFRIMIENTOS TRAEN ALGUNA BENDICIÓN. 
HAY OTRO TIPO DE SUFRIMIENTO  CONOCIDO SOLO POR LOS CRISTIANOS, ES EL SUFRIMIENTO 
VOLUNTARIO Y DELIBERADO AL QUE INCURRIMOS POR EL BIEN DE CRISTO. 
ES UN LUJO TAL, UN TESORO DE VALOR FABULOSO, UNA FUENTE DE RIQUEZAS MÁS ALLÁ DEL 
PODER QUE LA MENTE PUEDE CONCEBIR. ES TANTO RARO COMO PRECIOSO, PORQUE HAY POCOS 
EN ESTA ÉPOCA DECADENTE QUIENES POR SU PROPIA ELECCIÓN DESCIENDEN A LAS MINAS 
OSCURAS BUSCANDO JOYAS. PERO DEBE SER POR NUESTRA PROPIA DECISIÓN, PORQUE NO HAY 
OTRA FORMA DE DESCENDER. 

DIOS NO DESEA FORZARNOS EN ESTA CLASE DE SUFRIMIENTO. NO DESEA PONER ESTA CRUZ 
SOBRE NOSOTROS NI AVERGONZARNOS CON RIQUEZAS QUE NO QUEREMOS. ESTAS RIQUEZAS SE 
RESERVAN PARA QUIENES SE APLICAN A SERVIR EN LA LEGIÓN DE LOS EXPANDIBLES, QUIENES 
NO AMAN SU VIDA HASTA LA MUERTE, QUIENES VOLUNTARIAMENTE SUFREN POR EL BIEN DE 
CRISTO, QUIENES SIGUEN SU SOLICITUD CON VIDAS QUE CAMBIAN AL DIABLO E INVITAN LA 
FURIA DEL INFIERNO. ESTOS HAN DICHO ADIÓS A SUS JUGUETES MUNDANOS Y HAN ESCOGIDO 
SUFRIR AFLICCIÓN COMO UNA PORCIÓN TERRENAL. LA MARCA DE LA CRUZ ESTÁ SOBRE ELLOS Y 
SON CONOCIDOS EN EL CIELO Y LA EL INFIERNO. 

EN EL METAL SUAVE, RASPANDO Y GASTANDO LOS BORDES HASTA QUE EL METAL SE HA 
PERFILADO A SU VOLUNTAD. AUNQUE LA LIMA NO TIENE EN VERDAD NINGÚN DESEO EN EL 
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ASUNTO, SIRVE AL MAESTRO IGUAL QUE EL METAL. ES EL MAESTRO Y NO LA LIMA QUIEN DECIDE 
CUANTO SERÁ GASTADO, QUE FORMA TOMARÁ EL METAL Y POR CUANTO EL DOLOROSO LIMAR 
VA A CONTINUAR. DEJE AL METAL ACEPTAR LA VOLUNTAD DEL MAESTRO Y NO TRATARÁ DE 
DICTAR CUANDO O COMO DEBE SER LIMADO. 
 
Y LA HORNILLA ES LA PEOR DE TODAS. DESPIADADA Y SALVAJE, SALTA A CADA COSA 
COMBUSTIBLE QUE ENTRA Y NO RELAJA SU FURIA HASTA QUE LA REDUCE A CENIZAS. TODO EL 
QUE REHÚSA ARDER ES DERRETIDO A UNA MASA SIN AYUDA, SIN VOLUNTAD O PROPÓSITO DE SI 
MISMO. CUANDO TODO TIENE QUE DERRETIRSE SE DERRITE Y TODO LO QUE TIENE QUE ARDER 
ARDE, ENTONCES Y  SOLO ENTONCES LA HORNILLA DESCANSA DE SU FURIA DESTRUCTIVA. 
 
SABIENDO TODO ESTO DE ELLA, ¿CÓMO PODRÍA RUTHERFORD ENCONTRAR EN SU CORAZÓN 
ALABANZA A DIOS POR EL MARTILLO, LA LIMA Y LA HORNI LLA? LA RESPUESTA ES SIMPLE, ÉL 
AMABA AL MAESTRO DEL MARTILLO, ADORABA AL HOMBRE TRABAJADOR QUE BLANDÍA LA 
LIMA, ADORABA AL SEÑOR QUE CALENTABA LA HORNILLA PARA LA ETERNA BENDICIÓN DE SUS 
HIJOS. SINTIÓ EL MARTILLO HASTA QUE SUS VIOLENTAS PALIZAS YA NO LASTIMABAN, SOPORTÓ 
LA LIMA HASTA QUE DE HECHO LLEGÓ A DISFRUTAR SER CORROÍDO, CAMINÓ CON DIOS EN LA 
HORNILLA TANTO QUE SE VOLVIÓ SU MEDIO AMBIENTE.  NO EXAGERAMOS LOS HECHOS. SUS 
CARTAS REVELAN MUCHO. 
 
ESTA DOCTRINA NO ENCUENTRA MUCHOS SIMPATIZANTES ENTRE LOS CRISTIANOS EN ESTOS 
DÍAS SUAVES Y CARNALES. TENDEMOS A PENSAR QUE DEL CRISTIANISMO COMO UN SISTEMA SIN 
DOLOR POR EL CUAL PODEMOS ESCAPAR LA PENA DE PECADOS PASADOS Y AL FINAL CONSEGUIR 
EL CIELO. EL DESEO FLAMANTE DE DESHACERNOS DE CADA COSA PROFANA Y PONERLA ALA 
SEMEJANZA DE CRISTO A CUALQUIER COSTO NO SE ENCUENTRA CON FRECUENCIA ENTRE 
NOSOTROS. ESPERAMOS ENTRARE EN EL REINO ETERNO DE NUESTRO PADRE Y SENTARNOS A LA 
MESA  CON SABIOS, SANTOS, MÁRTIRES, Y POR LA GRACIA DE DIOS, QUIZÁS ASÍ SEA. PERO PARA 
LA MAYORÍA DE NOSOTROS ESTO PUDIERA APROBAR AL PRINCIPIO UNA VERGONZOSA 
EXPERIENCIA. ESTARÍAMOS EN SILENCIO COMO SOLDADOS SIN ENTRENAMIENTO  EN MEDIO DE 
UN BATALLÓN DE BRAVOS HÉROES DE  BATALLA QUIENES PELEARON LA BATALLA Y GANARON 
LA VICTORIA Y QUIENES HAN PROBADO QUE SE ENLISTARON A LA BATALLA. 
 
POR EL DIABLO, LAS COSAS Y LA GENTE ES NECESARIO QUE DIOS USE EL MARTILLO, LA LIMA Y 
LA HORNILLA EN SU SANTO TRABAJO DE PREPARAR SANTOS PARA LA VERDADERA SANTIDAD. 
SIN DUDA, DIOS PUEDE BENDECIR A UN HOMBRE GRANDEMENTE MIENTRAS EL LO ESTÁ 
HIRIENDO PROFUNDAMENTE. SIN DUDA PERO, ¿DÓNDE ESTÁN? ¿SE HA EXTINTO ESTA RAZA DE 
CRISTIANOS SOBRE LA TIERRA? ¿SE HAN UNIDO ESTOS SANTOS DE DIOS A LA MEZCLA MALIGNA 
DE LA SEGURIDAD? ¿SE HA VUELTO LA CRUZ NO MÁS QUE UN SÍMBOLO, RELIQUIA ESTÉRIL SIN 
SANGRE DISPUESTA A MORIR? YO ESPERO QUE NO Y CREO QUE SOLO DIOS TIENE LA RESPUESTA. 
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CAPITULO 39 

ALABA A DIOS POR LA HORNILLA 

RUTHERFORD ESTABA TAN EMBELEZADO QUE PUDO DISPARAR EN MEDIO DE SERIOS Y 
DOLOROSOS INTENTOS, “ALABA A DIOS POR EL MARTILLO, LA LIMA Y LA HORNILLA. EL 
MARTILLO ES UNA HERRAMIENTA ÚTIL, PERO EL CLAVO, SI TUVIERA SENTIMIENTOS E 
INTELIGENCIA, PODRÍA PRESENTAR EL OTRO LADO DE LA HISTORIA. PARA EL CLAVO QUE 
CONOCE AL MARTILLO, LO VE SOLO COMO UN OPONENTE, BRUTAL, SIN MISERICORDIA, UN 
ENEMIGO QUE MACHACA SU RENDICIÓN, Y LO REDUCE FUERA DE LA VISTA, TERMINANDO EN UN 
LUGAR. ESTA ES LA OPINIÓN DEL CLAVO SOBRE EL MARTILLO, Y ES CORRECTA EXCEPTO POR 
UNA COSA. EL CLAVO OLVIDA QUE AMBOS, TANTO ÉL COMO EL MARTILLO SON SIERVOS DEL 
MISMO HOMBRE DE TRABAJO. RECUÉRDALE AL CLAVO QUE LE MARTILLO ESTÁ SUJETO AL 
HOMBRE DEL TRABAJO Y TODO EL RESENTIMIENTO IRÁ DESAPARECIENDO. EL CARPINTERO 
DECIDE QUE CABEZA SERÁ LA SIGUIENTE EN SER GOLPEADA Y LO QUE EL MARTILLO HARÁ ES 
SER USADO PARA GOLPEAR. ESTE ES SU DERECHO SOBERANO. CUANDO EL CLAVO SE HA 
RENDIDO A LA VOLUNTAD DEL HOMBRE DE TRABAJO Y  HA CONSEGUIDO UNA VISLUMBRE DE 
SUS PLANES BENIGNOS PARA SU FUTURO, SE RENDIRÁ AL MARTILLO SIN QUEJAS. 

LA LIMA ES AÚN MAS DOLOROSA, SU NEGOCIO ES CORROER NUESTRA GENERACIÓN SE HA 
VUELTO MUY SUAVE EN ESCALA DE LAS GRANDES ALTURAS ESPIRITUALES. LA SALVACIÓN 
VIENE DE LA LIBERACIÓN DE COSAS NO GRATAS. 
 
NUESTROS HIMNOS Y SERMONES CREADOS CREAN PARA NOSOTROS UNA RELIGIÓN DE 
CONSUELO Y AGRADO. PASAMOS POR ALTO EL LUGAR DE LAS ESPINAS, LA CRUZ Y LA SANGRE. 
IGNORAMOS LA FUNCIÓN DEL MARTILLO Y LA LIMA. TAN EX TRAÑO COMO PUEDA SONAR, 
TODAVÍA ES CIERTO QUE MUCHO DEL SUFRIMIENTO QUE APELAMOS PARA AGUANTAR EN EL 
CAMINO DE LA SANTIDAD ES SUFRIMIENTO INTERNO POR EL CUAL RARA VEZ SE ENCUENTRA 
UNA CAUSA EXTERNA. NUESTRA JORNADA ES INTERNA Y NUESTROS ADVERSARIOS REALES SON 
INVISIBLES A LOS OJOS DEL HOMBRE. ATAQUES DE LA OSCURIDAD, DESCONSUELO, AGUDA AUTO 
DESPRECIO PUEDE SER AGUANTADA SIN UN CAMBIO EN NUESTRAS CIRCUNSTANCIAS EXTERNAS. 
SOLO EL ENEMIGO, DIOS Y EL CRISTIANO BAJO PRESIÓN SABEN QUE ESTÁ PASANDO. EL 
SUFRIMIENTO INTERNO HA SIDO GRANDE Y UN PODEROSO TRABAJO DE PURIFICACIÓN SE HA 
EXPERIMENTADO, PERO EL CORAZÓN SABE SU PROPIA TRISTEZA Y NADIE PUEDE COMPARTIRLA. 
DIOS HA LIMPIADO A SU HIJO EN EL ÚNICO CAMINO QUE ELLOS PUIEDAN AGRADECER A DIOS POR 
EL HORNO. 
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CAPITULO 40  
VICTORIA EN LA APARENTE DERROTA 
 
“NUESTRO SEÑOR MISMO, SAN PEDRO, SAN PABLO APARENTARON SER DERROTADOS” DE 
TOURVILLE. 
 
ES FRECUENTEMENTE DIFICIL DECIR POR EJEMPLO SI NOSOTROS HEMOS PERDIDO O SOMOS 
VICTORIOSOS EN UN CONFLICTO. A VECES LO QUE SE VE COMO UNA DERROTA DESPUÉS SE VERÁ 
COMO UNA VICTORIA POSITIVA. CUANDO JOSÉ FUE VENDIDO COMO UN ESCLAVO, PARECIÓ VENIR 
EL FIN PARA ESTE JOVEN SOÑADOR. AÑOS DESPUÉS CUANDO LOS PROFUNDOS CAMINOS DE  DIOS 
LE TRAJERON LUZ, PUDO DECIR “PENSARON MAL CONTRA MI, PERO DIOS LO CAMBIO A BIEN, EN 
ESTE DÍA, PARA SALVAR A MUCHOS PUEBLOS”. LA HUMILLANTE DERROTA DE JOSÉ CAMBIÓ EN 
UNA VICTORIA PERSONAL PARA ÉL Y LA CONSERVACIÓN DE TODA SU FAMILIA. DIOS HABÍA 
ACOMODADO EL FINAL EN DIFERENTE FORMA. TODOS SABEMOS LO QUE HIZO. 
 
CUANDO LOS TRES JÓVENES HEBREOS DESAPARECIERON EN EL HORNO  CALENTADO SIETE 
VECES, MUCHOS QUE OBSERVABAN NO DUDARON EN SACUDIR SUS CABEZAS POR LÁSTIMA, PERO 
LAS COSAS SE VIERON DIFERENTES POCOS MOMENTOS DESPUÉS CUANDO EL REY DESCUBRIÓ 
QUE LOS HOMBRES DE DIOS FUERON PRESERVADOS SIN OLER EL FUEGO SOBRE ELLOS. SADRAC, 
MESAC Y ABEDNEGO NO ESTABAN SEGUROS DE CÓMO CAMBIÓ TODO. ELLOS HABÍAN DICHO AL 
REY FIRMEMENTE, “EL DIOS AL QUE SERVIMOS PUEDE LIBERARNOS DEL HORNO DE FUEGO 
ARDIENTE Y LIBERARNOS DE TUS MANOS, OH REY, NO SERVIREMOS A TUS DIOSES”.                                 
Y POSIBLEMENTE POR UNOS MINUTOS PENSARON QUE SU TIEMPO HABÍA LLEGADO. PERO DIOS 
VIO ADELANTE Y CAMBIÓ LA DERROTA EN VICTORIA. 
Y NO DEBE OLVIDARSE QUE ESTE PRINCIPIO TAMBIÉN TRABAJA A LA INVERSA. CUANDO DAVID 
CONSIGUIÓ ROBAR LA ESPOSA DE URÍAS Y NO DUDÓ EN SENTIR QUE HABÍA TENIDO UNA 
CONQUISTA REAL, MOSTRÓ CON LOS EVENTOS SIGUIENTES QUE DEBIÓ HABER SUFRIDO  UNA 
ATURDIDORA DERROTA. NO FUE EL MISMO DESPUÉS DE SU “CONQUISTA”. LO QUE LOS EJÉRCITOS 
EXTRANJEROS NUNCA PUDIERON HACER EN SU CAMPO, DAVID MISMO LO HIZO CON UN SOLO 
ACTO MAL HECHO, LO QUE LE TRAJO DERROTA. CUANDO VIO A GOLIAT CAMBIÓ LO QUE SE VEÍA 
UNA DERROTA EN VICTORIA. CUANDO RECONOCIÓ A BETSEBA CAMBIÓ UN LARGO REGISTRO DE  
VICTORIAS EN UNA VERGONZOSA DERROTA. 
CON TODO ESTO PODEMOS ESTAR SEGUROS DE ALGO, EL QUE  GANA ES AQUEL QUE CONSERVA 
SU CORAZÓN Y SU MENTE FRÍA Y EN POSESIÓN DE DIOS. 

CUANDO LOS SOLDADOS DE PILATO TOMARON A CRISTO, COMENZARON A CONDUCIRLO PARA 
CLAVARLO, TODOS VIERON A NUESTRO SEÑOR CON UN FINAL EN EL QUE HABÍA FALLADO. 
SEGURAMENTE ESTA MUERTE IGNOMINIOSA NO VENDRÍA A UN HOMBRE DE DIOS. TENÍA QUE 
HABER UN ERROR. JESÚS EL HOMBRE, HABÍA SIDO UN  IDEALISTA, PERO AHORA SU ESPERANZA Y 
LA ESPERANZA DE SUS SEGUIDORES SE COLAPSABAN BAJO EL ATAQUE BRUTAL DE LOS 
HOMBRES, ASÍ RAZONABAN LOS OBSERVADORES. PERO NUESTRO SEÑOR PODRÍA MORIR CON LA 
MISMA CALMA EN LA QUE HABÍA VIVIDO. EL SABÍA TODAS LAS COSAS QUE CAMBIARÍAN.            
EL HABÍA VISTO UNA TRIUNFANTE RESURRECCIÓN MÁS ALLÁ DE LA CRUZ. SUPO QUE SU 
APARENTE DERROTA SERÍA  EVENTUALMENTE UNA GLORIA ESPIRITUAL PARA  LA RAZA 
HUMANA. 
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CAPÍTULO 41 
ES POSIBLE AMAR LO QUE NO SE VE. 
 
“JESUCRISTO A QUIEN AMAS SIN HABER VISTO” (1PE 1.7-8) 
SI  PEDRO DIJO “A QUIEN AMO SIN HABER VISTO”, EL HABRÍA ESTADO HABLANDO DE ALGO  
IMPOSIBLE, PERO LA PLUMA INSPIRADA DEL APÓSTOL ESCRIBIÓ CON EXACTITUD. HAY LEYES DE 
LA MENTE QUE NUNCA PUEDEN SER VIOLADAS, ES UN TRIBUTO A LA PERFECCIÓN DE LAS 
ESCRITURAS QUE NUNCA CREA UNA SITUACIÓN CONTRARIA A ESTAS LEYES. NO ES 
PSICOLÓGICAMENTE POSIBLE AMAR A ALGUIEN A QUIEN NO HEMOS CONOCIDO EN CIERTA 
MEDIDA POR LA EXPERIENCIA. “SEÑOR, TU SOLO VES Y CONOCES LA NATURALEZA DEL CORAZÓN 
ENAMORADO”, ESCRIBIÓ HENRY SUSO “Y TU SABES QUE NADIE PUEDE AMAR LO QUE NO 
ENTIENDE”. AUNQUE LA EXPERIENCIA DIARIA PRUEBA QUE ES POSIBLE AMAR A PERSONAS QUE 
NO VEMOS. POR EJEMPLO UNA MAMÁ CIEGA ABRAZA CON CARIÑO A SU BEBÉ HACIA SU 
CORAZÓN CON TODO EL MISMO DELEITE DE LA MUJER QUE VE. AUNQUE ELLA NO HA VISTO A SU 
BEBÉ ¿CÓMO PUEDE PASAR ESTO? 
 
LA RESPUESTA ES QUE AUNQUE ELLA NO LO HA VISTO, LO HA EXPERIMENTADO EN DOCENA DE 
LAS FORMAS MÁS DULCES E INTIMAS. HA SENTIDO SU SUAVIDAD, LO LISO DE SU PIEL, 
ESCUCHADO SUS SOLLOZOS Y GORGOJEOS, OLIDO LO GENTIL DE SU FRAGANCIA TAN QUERIDA 
AL CORAZÓN DE UNA MADRE, SINTIÓ EL CALOR DE SU CUERPECITO CONTRA EL SUYO. LO HA 
CONOCIDO, POR ESO PUEDE DECIR “AMO LO QUE NO HE VISTO”. 
 
PERO ES COMPLETAMENTE IMPOSIBLE AMAR LO DESCONOCIDO. DEBE HABER ALGÚN GRADO DE 
EXPERIENCIA ANTES DE QUE PUEDA HABER UN GRADO DE AMOR. QUIZÁS ESTO CUENTA PARA LA 
FRIALDAD HACIA DIOS Y CRISTO QUE EVIDENCIAN ALGUNOS CRISTIANOS. ¿CÓMO PODRÍAMOS 
AMAR AL SEÑOR DE QUIEN NO HEMOS OÍDO Y A QUIEN NO HEMOS EXPERIMENTADO? PODEMOS 
DESARROLLAR ALGÚN TIPO DE IDEALES NOBLES  QUE EL PENSAMIENTO QUE DIOS TRAE A 
NUESTRAS MENTES, PODEMOS SENTIR CIERTO SOBRECOGIMIENTO CUANDO  PENSAMOS EN LO 
ALTO Y LO SANTO  DE AQUEL QUE HABITA EN LA ETERNIDAD, PERO DIFÍCILMENTE SENTIMOS 
AMOR. ESTA ES UNA APRECIACIÓN DE LO SUBLIME, UNA RESPUESTA DEL CORAZÓN A SUS 
MISTERIOS Y GRANDEZA. ES BUENO Y DESEABLE, PERO NO ES AMOR. EL MANDATO DE AMAR A 
DIOS CON TODO NUESTRO SER SE VE POR MUCHAS PERSONAS COMO UN IMPOSIBLE.  
 
ES APROPIADO DISCUTIR QUE NO PODEMOS AMAR DE PRONTO. EL AMOR ES GENTIL, MUY FRÁGIL, 
UNA CRIATURA QUE BROTA AL MANDATO DE OTRO. ESTO SERÍA COMO MANDAR A UN ÁRBOL 
ESTÉRIL QUE DÉ FRUTO, O AL BOSQUE INVERNAL QUE SEA VERDE. ¿QUÉ SIGNIFICA ESTO?. LA 
RESPUESTA SE ENCUENTRA EN LA NATURALEZA DEL HOMBRE Y DE DIOS. DIOS, SIENDO QUIEN ES 
DEBE SER OBEDECIDO POR SUS CRIATURAS. EL HOMBRE SIENDO QUIEN ES DEBE RENDIRLE SU 
OBEDIENCIA. LE DEBE A DIOS COMPLETA OBEDIENCIA SI SIENTE O NO POR EL EL MAS LEVE 
RASTRO DE AMOR EN SU CORAZÓN. ESTA ES UNA CUESTIÓN DEL DERECHO DE SOBERANÍA DE 
DIOS  PARA PEDIR A SUS CRIATURAS OBEDECERLE. CUANDO DESOBEDECE A DIOS, VIOLA EL 
CLAMOR DE AMOR DIVINO CON EL RESULTADO DE QUE EL AMOR POR DIOS MUERE EN ÉL. AHORA, 
¿QUÉ PUEDE HACER PARA RESTAURAR EL AMOR EN SU CORAZÓN DE NUEVO?. LA RESPUESTA A 
ESTA PREGUNTA SE DA EN UNA PALABRA: ARREPENTIMIENTO. 
 
EL CORAZÓN QUE LLORA LA MUERTE DE UN SER QUERIDO Y QUE TIENE FRIALDAD HACIA DIOS 
SOLO NECESITA ARREPENTIRSE DE SUS PECADOS, Y UN NUEVO AMOR, CÁLIDO Y SATISFACTORIO 
FLUIRÁ EN ÉL. EL ACTO DE ARREPENTIMIENTO TRAERÁ UN ACTO CORRESPONDIENTE DE DIOS EN 
UNA EXPERIENCIA PERSONAL E ÍNTIMA. UNA VEZ QUE EL  CORAZÓN BUSCA A DIOS EN UNA 
EXPERIENCIA PERSONAL, NO HABRÁ PROBLEMA ADICIONAL PARA AMARLE. CONOCERLO ES 
AMARLO Y PARA CONOCERLO MEJOR HAY QUE AMARLO MÁS. 

AQUELLOS QUE HAN TRATADO CON EL FEO PROBLEMA DEL PECADO EN SU CORAZÓN NO 
ENCONTRARÁN DIFICULTAD CON LA DOCTRINA DE DIOS Y  SU PRESENCIA INVISIBLE. ELLOS  NO 
LO VEN, ES CIERTO, PERO LO EXPERIMENTAN EN MILES DE ENCUENTROS INTERNOS. PUEDEN  
DECIR CON VERDADERA CONVICCIÓN QUE “AMAN A JESUCRISTO A QUIEN NO HAN VISTO”. 
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CAPITULO 42 
ALGO MÁS ALLÁ DE LA CANCIÓN. 
 
UNA NOCIÓN AMPLIAMENTE SOSTENIDA ENTRE LOS CRISTIANOS ES QUE LA CANCIÓN ES LA MÁS 
ELEVADA EXPRESIÓN POSIBLE DE GOZO HACIA EL SEÑOR EN EL ALMA DEL HOMBRE. ESTA IDEA 
ES MUY CERCANA A LA VERDAD, Y SE VERÁ ESPIRITUALMENTE RUDO EL CAMBIARLA. NO DESEO  
LEVANTAR POLVO TEOLÓGICO NI ARRANCARLE LAS ALAS A LAS MOSCAS RELIGIOSAS POR EL 
MERO PLACER QUE ESTE ACTO SÁDICO PROPORCIONA. HAY PROBABLEMENTE CIERTAS 
NOCIONES EQUIVOCADAS EN NUESTRAS CABEZAS, QUE AUNQUE ESTÁN EQUIVOCADAS, SON 
INSIGNIFICANTES PARA MERECER ATENCIÓN. SON COMO LAS MANCHITAS QUE TODOS TENEMOS, 
NO SON DAÑINAS, PERO NO SON BONITAS, AUNQUE SON TRIVIALES COMO PARA CONSEGUIR LA 
ATENCIÓN DE PERSONAS SERIAS. 
 

LA IDEA SIN EMBARGO DE QUE LA CANCIÓN ES LA EXPRESIÓN SUPREMA DE TODAS Y QUE 
CUALQUIER EXPERIENCIA ESPIRITUAL NO ES LIGERA, GRANDE NI SIGNIFICATIVA Y NECESITA SER 
PROBADA POR LAS ESCRITURAS Y EL TESTIMONIO CRISTIANO. AMBAS, LA BIBLIA Y EL 
TESTIMONIO DE MILES DE SANTOS MUESTRAN QUE HAY EXPERIENCIA MÁS ALLÁ DE LA 
CANCIÓN. HAY DELICIAS QUE EL CORAZÓN PUEDE DISFRUTAR EN LA INCREÍBLE PRESENCIA DE 
DIOS QUE NO ENCUENTRAN EXPRESIÓN EN LA LENGUA, QUE PERTENECEN AL INDECIBLE 
ELEMENTO DE LA EXPERIENCIA CRISTIANA. MUCHOS NO LO DISFRUTAN PORQUE NO SABEN QUE 
PUEDEN. TODO CONCEPTO DE ADORACIÓN INEFABLE SE HA PERDIDO EN ESTA GENERACIÓN DE 
CRISTIANOS. NUESTRO NIVEL DE VIDA ES TAN BAJO QUE NADIE ESPERA CONOCER LAS COSAS 
PROFUNDAS DEL ALMA HASTA QUE EL SEÑOR REGRESE. ESTAMOS CONTENTOS CON ESPERAR Y 
MIENTRAS ESPERAMOS, QUEREMOS QUE NUESTROS CORAZONES ACLAMEN AL ROMPER EN 
CANCIÓN. 

ESTO ESTÁ MUY LEJOS DE DESANIMAR EL ARTE DE CANTAR. 
 
LA CREACIÓN MISMA SE ELEVA EXPLORANDO EN UNA CANCIÓN. CRISTO FUE LEVANTADO ENTRE 
LOS MUERTOS Y SUBIÓ ENTRE SUS HERMANOS Y LES PROMETIÓ QUE LOS QUE HABITAN EN EL 
POLVO SE LEVANTARÍAN Y CANTARÍAN EN LA RESURRECCIÓN. LA BIBLIA ES UN LIBRO MUSICAL, 
LAS ESCRITURAS MISMAS, EL MEJOR LIBRO QUE TENEMOS, ES UN HIMNARIO. PERO AÚN ASÍ, HAY 
ALGO MÁS ALLÁ DE LA CANCIÓN. 
 
LA BIBLIA Y LA BIOGRAFÍA CRISTIANA  DAN IMPORTANCIA  AL SILENCIO PERO NOSOTROS 
HACEMOS NADA DE ÉL. EL SERVICIO PROMEDIO EN LOS CÍRCULOS EVANGÉLICOS DE ESTOS DÍAS 
SE CONSERVA POR EL RUIDO. HACIENDO MUCHOS TONOS RELIGIOSOS ASEGURAMOS A NUESTROS 
CORAZONES VACILANTES QUE TODO ESTÁ BIEN Y CONTRARIAMENTE SOSPECHAMOS DEL 
SILENCIO Y LO CONSERVAMOS COMO PRUEBA DE QUE UNA REUNIÓN ESTÁ “MUERTA”. AÚN LO 
MAS DEVOTOS PARECEN PENSAR QUE TIENEN QUE HACER UNA TORMENTA CELESTIAL CON 
FUERTES CLAMORES Y PODEROSOS DESTELLOS O SUS ORACIONES NO SON AVALADAS. NO TODO 
EL SILENCIO ES ESPIRITUAL. ALGUNOS CRISTIANOS ESTÁN EN SILENCIO PORQUE NO PUEDEN 
HABLAR POR QUE TIENEN UNA LENGUA MUERTA. DE LO PRIMERO, NO HABLAREMOS POR AHORA,  
PERO DAREMOS NUESTROS COMENTARIOS DESPUÉS. 
 
DONDE SE LE PERMITE AL ESPÍRITU SANTO EJERCER SU INFLUENCIA COMPLETA, EN EL CORAZÓN 
REDIMIDO  EL PROGRESO ES COMO SIGUE: PRIMERO LA ORACIÓN VOLUBLE, DISCURSO EN PROSA, 
U ORACIÓN Ó TESTIMONIO; ENTONCES EL CRECIENTE SE LEVANTA MAS ALLÁ DE LAS 
HABILIDADES ESTUDIADAS PARA UNA EXPRESIÓN QUE SE VUELVE CANCIÓN; CUANDO SE 
DESATA LA CANCIÓN BAJO EL PESO DE LA GLORIA, ENTONCES VIENE EL SILENCIO DONDE EL 
ALMA SE TOMA EN FASCINACIÓN PROFUNDA, SE SIENTE A SI MISMO BENDECIDO CON UNA 
BELLEZA INDECIBLE. 
 
CON EL RIESGO DE QUE LO QUE ESCRIBO SUENE EXTREMISTA O ESTE AL LÍMITE DEL FANATISMO, 
OFREZCO ESTO COMO NUESTRA OPINIÓN MADURA, HAY MAS PROGRESO ESPIRITUAL EN UN 
BREVE MOMENTO DE SILENCIO SIN DISCURSOS EN LA PRESENCIA IMPRESIONANTE DE DIOS QUE 
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EN AÑOS DE SOLO ESTUDIO. MIENTRAS NUESTROS PODERES MENTALES ESTÁN EN MANDATO, 
SIEMPRE ESTÁ EL VELO DE LA NATURALEZA ENTRE LA CARA DE DIOS Y NOSOTROS. ES SOLO 
CUANDO NUESTRA SABIDURÍA HUMANA ESTÁ PRESENTE Y DERROTADA EN UN ENCUENTRO SIN 
ALIENTO CON EL OMNISCIENTE, QUE SE NOS PERMITE REALMENTE CONOCER, CUANDO EL ALMA 
POSTRADA Y SIN PALABRAS RECIBE EL CONOCIMIENTO DIVINO COMO UN DESTELLO DE LUZ EN 
UN PLATO SENSITIVO. LA EXPOSICIÓN PUEDE SER BREVE PERO LOS RESULTADOS SON 
PERMANENTES. 
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CAPÍTULO 43 
TRES GRADOS DE  AMOR 
 
LA FRASE DE “EL AMOR DE DIOS”, CUANDO SE USA POR CRISTIANOS, CASI SIEMPRE SE REFIERE AL 
AMOR DE DIOS POR NOSOTROS. DEBEMOS RECORDAR QUE TAMBIÉN PUEDE SIGNIFICAR NUESTRO 
AMOR POR DIOS. 
 
EL PRIMER Y MÁS GRANDE MANDAMIENTO ES QUE DEBEMOS AMAR A DIOS CON TODO EL PODER 
DE NUESTRA PERSONALIDAD. AUNQUE TODO EL AMOR SE ORIGINA EN DIOS, ES POR ESO QUE 
DIOS DEMANDA AMOR, SI CAPTAMOS ESTO Y REFLEXIONAMOS QUE TAL FORMA DE AMOR SE 
VUELVE NUESTRO AMOR EN LA MISMA FORMA QUE LOS RAYOS DEL SOL REFLEJADOS EN LA 
LUNA SE VUELVEN RAYOS DE LUNA. 
 
EL AMOR DEL CRISTIANO POR DIOS SEGÚN ALGUNOS PENSADORES SE DIVIDE EN DOS TIPOS, EL 
AMOR POR GRATITUD Y EL AMOR DE  EXCELENCIA. EL AMOR QUE BROTA DE NUESTRA GRATITUD 
SE ENCUENTRA EN EL PASAJE DE SALMOS 116.1 “TE AMAMOS SEÑOR PORQUE  TÚ NOS AMASTE 
PRIMERO”. ES COMPLETAMENTE APROPIADO Y LEGÍTIMO ESTA CLASE DE AMOR Y ES MUY 
ACEPTABLE PARA DIOS AUNQUE ES DEL TIPO MÁS ELEMENTAL E INMADURO EN LAS EMOCIONES 
RELIGIOSAS. EL AMOR QUE RESULTA DE LA GRATITUD POR LOS FAVORES RECIBIDOS NO PUEDE 
SINO TENER CIERTOS ELEMENTOS DE EGOÍSMO. AL MENOS ESTÁ AL LÍMITE DEL EGOÍSMO Y ES 
DIFICIL DISTINGUIRLO POR EL FRANCO HECHO QUE SE DESPIERTA  SOLO POR EL BENEFICIO DE 
RECIBIR Y NO EXISTE FUERA DE ESTO. 
 

UN TIPO MAS ELEVADO, ES EL AMOR DE EXCELENCIA. ESTE AMOR SE DESPIERTA POR LA 
CONSIDERACIÓN DEL GLORIOSO SER DE DIOS, Y TIENE UN FUERTE ELEMENTO DE ADMIRACIÓN. 
“MI AMADO ES BLANCO Y RUBICUNDO, EL PRINCIPAL ENTRE DIEZ MIL. SU BOCA ES MAS DULCE, 
SI ÉL ES COMPLETAMENTE AMADO” (CANTAR DE LOS CANTARES 5.10-16). ESTE AMOR DE 
EXCELENCIA DIVINA DIFIERE DEL AMOR QUE BROTA DE GRATITUD EN QUE SUS RAZONES SON 
MÁS ELEVADAS Y EL ELEMENTO DE EGOÍSMO SE REDUCE CASI A UN PUNTO QUE SE DESVANECE.  

DEBEMOS NOTAR SIN EMBARGO QUE LOS DOS TIENEN ALGO EN COMÚN; AMBOS TIENEN UNA 
RAZÓN PURA PARA SU EXISTENCIA. EL AMOR QUE PUEDE OFRECER RAZONES ES UNA COSA 
RACIONAL QUE NO HA ALCANZADO EL ESTADO DE PUREZA COMPLETO. NO ES UN AMOR 
PERFECTO. DEBEMOS LLEVAR NUESTRO AMOR A DIOS, ADEMÁS DE NUESTRO AMOR POR 
GRATITUD, EL AMOR DE EXCELENCIA. HAY ESTADO DE AMOR QUE VA MAS ALLÁ DE AMBOS. 

 
BAJO EL NIVEL DEL SIMPLE HUMANO ES COMPLETAMENTE COMÚN ENCONTRAR QUE EL AMOR 
BROTA DE LA GRATITUD O DE LA ADMIRACIÓN. LA MADRE DE UN NIÑO DISCAPACITADO, SIN 
EMBARGO PUEDE AMAR A SU DESAFORTUNADO HIJO  CON UN APEGO EMOCIONAL IMPOSIBLE DE 
ENTENDER. EL NIÑO NO DESPIERTA GRATITUD EN SUS BRAZOS POR TODOS LOS BENEFICIOS QUE 
PUDIERAN FLORECER DE OTRA FORMA, EL NIÑO DESAMPARADO NO TIENE NADA. SOLO ES UNA 
CARGA DESDE QUE NACIÓ. TAMPOCO LA MAMÁ ENCUENTRA ALGO DE EXCELENCIA PARA 
ADMIRARLO, NO HAY NADA. SIN EMBARGO SU AMOR ES ALGO MARAVILLOSO Y TERRIBLE DE 
VER. SUS SENTIMIENTOS TIERNOS HAN DEGUSTADO A SU NIÑO Y LO HAN ASIMILADO, PARA SU 
PROPIO INTERIOR, HAY UN AGRADO QUE ELLA SIENTE. DE HECHO, ELLA ES UNO CON TODO ESTO 
EMOCIONALMENTE. SU VIDA Y LA DEL NIÑO ESTÁN MAS UNIDAS QUE DURANTE EL PERIODO 
PREVIO A SU NACIMIENTO. POR SIEMPRE, LA UNIÓN CONSEGUIDA POR LOS CORAZONES ES MÁS 
HERMOSA QUE CUALQUIER OTRA COSA EXPERIMENTADA POR CARNE O SANGRE. 
 
LA SUMA DE LO QUE DECIMOS AQUÍ ES QUE HAY UN TIPO DE AMOR MÁS ELEVADO, UN 
ELEMENTO MAS ALLÁ DE LA RAZÓN QUE NO PUEDE NI SE CONSIGUE JUSTIFICAR SU EXISTENCIA. 
NO DICE “YO AMO PORQUE...”, SOLO SUSURRA “LO AMO”. EL AMOR PERFECTO NO SABE DE 
PORQUÉS. HAY UN LUGAR EN LA EXPERIENCIA RELIGIOSA DONDE AMAMOS A DIOS POR SI MISMO, 
SIN  PENSAR EN SUS BENEFICIOS. HAY UN LUGAR DONDE EL CORAZÓN NO RAZONA ENTRE LA 
ADMIRACIÓN Y EL AFECTO. EN VERDAD TODO COMIENZA BAJO, PERO RÁPIDAMENTE SE ELEVA A 
UNA ALTURA DE ADORACIÓN DONDE LA RAZÓN SE SUSPENDE Y EL CORAZÓN ADORA EN 
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BENDICIONES IRRAZONABLES. SOLO PUEDE EXCLAMAR “SANTO, SANTO, SANTO” MIENTRAS 
APENAS Y ENTENDEMOS LO QUE ESTO SIGNIFICA. 
 
SI TODO ESTO PARECE MUY MÍSTICO, MUY IRREAL, NO OFRECEMOS PRUEBAS NI NOS 
ESFORZAMOS EN DEFENDER NUESTRA POSTURA. SOLO SE PUEDE ENTENDER POR AQUELLOS QUE 
LO HAN EXPERIMENTADO. EN LOS REGISTROS DE LOS CRISTIANOS ACTUALES ESTO SE NIEGA O SE 
PASA POR ALTO POR CONSIDERARSE RIDÍCULO. PERO ES CIERTO. OTROS LEERÁN Y 
RECONOCERÁN UNA DESCRIPCIÓN EXACTA DE LOS DESTELLOS DE SOL DONDE HAN ESTADO AL 
MENOS EN PERIODOS BREVES Y A DONDE REGRESAN CON FRECUENCIA; PARA ELLOS NO SON 
NECESARIAS LAS PRUEBAS. 
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CAPITULO 44 
NECESITAMOS CABEZAS FRÍAS 
 
EN LA IGLESIA DE DIOS HAY DOS PELIGROS OPUESTOS QUE HAY QUE RECONOCER Y EVITAR. SON 
EL CORAZÓN FRÍO Y LA CABEZA CALIENTE. POR LOS EFECTOS ABSOLUTAMENTE DAÑINOS DE LA 
CABEZA CALIENTE, CON FRECUENCIA ESTE ES EL PEOR DE LOS DOS. EL CORAZÓN HUMANO ES 
HERÉTICO POR NATURALEZA, A MENOS QUE ESTÉ COMPLETAMENTE INSTRUIDO POR LAS 
ESCRITURAS Y COMPLETAMENTE ILUMINADO PARA ALBERGAR EL ESPÍRITU, ES SEGURO QUE 
TENDRÁ SUS PROPIAS NOCIONES, CREENCIAS Y PRÁCTICAS RELIGIOSAS. PUEDE POR EJEMPLO 
CONFUNDIR EL FERVOR DEL ESPÍRITU CON EL CALOR DE LA CARNE, Y EL ERROR DE LOS 
CHISPASOS DE LA IMAGINACIÓN SOBRECALENTÁNDOLO POR EL RESPLANDOR DEL VERDADERO 
SHEKINAH. 
ESTO PUEDE SER EXTREMADAMENTE PELIGROSO, ESPECIALMENTE CUANDO SE ENCUENTRA 
ENTRE LÍDERES RELIGIOSOS. 
 
ES CIERTO QUE EZEQUIEL EN UNA OCASIÓN ESTUVO EN EL CALOR DE SU ESPÍRITU; PERO NO HAY 
EVIDENCIA DE QUE SU MENTE NO ESTUVIERA EN CALMA, PUES DIJO” LA MANO DEL SEÑOR ESTÁ 
SOBRE MI”. LA MANO FIRME DE DIOS PREVIENE QUE LA FIEBRE DEL ESPÍRITU HUMANO AFECTE 
LAS FACULTADES CRÍTICAS Y LLEVE AL EXTREMO DE TENER UNA CONDUCTA IMPRUDENTE.              
EN NUESTRO DESEO ARDIENTE DE VER EL FUEGO DEL PENTECOSTÉS ARDER NUEVAMENTE SOBRE 
NOSOTROS, A VECES SOMOS CULPABLES DE SOBREESTIMAR LOS HECHOS. POR EJEMPLO, 
HABITUALMENTE SEÑALAMOS EL FERVOR DE LOS GRANDES SANTOS, SU AMOR APASIONADO, SU 
DESEO FLAMANTE, Y FALLAMOS EN NOTAR LAS DEMÁS CARACTERÍSTICAS DE SU PERSONALIDAD 
COMO SU CALMA PARA JUZGAR Y SU BUEN SENTIDO SAZONADO. NO PODEMOS NEGAR QUE LOS 
REFORMADORES, LOS REAVIVADORES, LOS MÍSTICOS DE AYER, FUERON EN SU MAYORÍA 
HOMBRES DESCOMUNALMENTE EQUILIBRADOS Y AUTO CONTROLADOS. 
 

EL CORAZÓN DEL ESPÍRITU DE JOHN WESLEY AÚN SE PUEDE SENTIR DESPUÉS DEL PASO DE LOS 
AÑOS; QUIEN SE TOME EL TIEMPO  DE LEER SUS ESCRITOS ENCONTRARÁ QUE FUE CAPAZ DE 
EJERCER LA MAYOR CALMA Y SOBRE TODO UN JUICIO  BALANCEADO. LO MISMO SE PUEDE DECIR 
DE FINNEY Y DE OTROS CUYO EJEMPLO SE USA HOY PARA ESTIMULAR EL CORAZÓN FRÍO DE 
NUESTROS TIEMPOS PARA BUSCAR EL FUEGO DIVINO.  

PUEDE DECIRSE SIN CALIFICAR QUE NUNCA PODRÍA HABER DEMASIADO FUEGO, ESTA ES LA 
VERDAD SOBRE EL FUEGO DE DIOS. SE PUEDE DECIR CIERTAMENTE QUE  NO PUEDE HABER JUICIO 
MUY FRÍO EN ASUNTOS RELIGIOSOS SI ESTE JUICIO ES SANTIFICADO POR EL ESPÍRITU.                          
LA HISTORIA DE LOS REAVIVAMIENTOS EN LA IGLESIA REVELA CUAN DAÑINA PUEDE SER LA 
CABEZA CALIENTE. UN REAVIVAMIENTO DIFÍCILMENTE VISITA LA IGLESIA, PERO FUE PARADO EN 
SU RECORRIDO POR MUCHAS PERSONAS QUE TRATARON  DE PROMOVERLO. CUANDO UN 
MOVIMIENTO ESPIRITUAL COMIENZA A CRECER LO SUFICIENTE COMO PARA SALIRSE DE LA 
DIRECCIÓN DE QUIENES DIOS USÓ PARA ORIGINARLO, ENTONCES COMIENZA EL PELIGRO.  
 
LOS EXTREMISTAS QUE RODEAN LA FAMA LOCAL EN LA OLA DEL PODER DEL REAVIVAMIENTO 
AHORA LO ACABAN, INMEDIATAMENTE TODO SE SALE DE ENFOQUE. LO QUE ANTES ERA 
INCIDENTAL, AHORA SE VUELVE FUNDAMENTAL, LO QUE FUE ALTERNO AHORA SE VUELVE LO 
PRINCIPAL. LO QUE HA SIDO PRESENTADO COMO TEMPORAL E INDESEABLE, AHORA SE 
PROMUEVE COMO SI EN SI MISMO TUVIERA LA MARCA DE DIOS. LOS REGISTROS MUESTRAN QUE 
MUCHOS REAVIVAMIENTOS HAN SIDO ASESINADOS DE ESTA FORMA. Y MUCHOS DE NOSOTROS 
SABEMOS QUE OTROS EJEMPLOS EN NUESTRO PROPIO CAMPO DE EXPERIENCIA DONDE NUNCA SE 
LLEVA REGISTRO DE ESTO. 
 
ENTRE LOS REGALOS QUE EL ESPÍRITU DA ES LA GRANDIOSA PRÁCTICA TAN POCO USADA DEL 
DON DE DISCERNIMIENTO. ESTE DON DEBERÍA SER ALTAMENTE VALORADO Y FRANCAMENTE  
SEÑALADO COMO CASI INDISPENSABLE EN ESTOS TIEMPOS CRÍTICOS. ESTE DON NOS HABILITA 
PARA DISTINGUIR LA PAJA DEL TRIGO Y PARA DIVIDIR LA MANIFESTACIÓN DE LA CARNE DE LAS 
OPERACIONES DEL ESPÍRITU. POR QUERER ESTE REGALO DE DIOS, MUCHA GENTE BUENA 
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CONTINÚA  CAZANDO LUCIÉRNAGAS EN LA CREENCIA EQUIVOCADA DE QUE ELLOS SON 
SEGUIDORES DEL FUEGO O  DE LA NUBE. LO QUE ELLOS HACEN  TRAE GRAN DAÑO A SUS ALMAS 
Y CONFUSIÓN A OTROS. 
 
SIEMPRE HABRÁ AQUELLOS QUE DUDAN CREER ALGO DE DIOS  A MENOS QUE TENGA EL SABOR 
RARO O POR LO MENOS SE VEA SOBRENATURAL. LAS PERSONAS CON ESTE  TIPO DE MENTALIDAD 
PIENSAN SOLO EN LOS EXTREMOS, NUNCA TIENEN UNA PERSPECTIVA DE NADA, VEN TODO TAN 
DE CERCA QUE PIERDE COMPLETAMENTE EL BENEFICIO DE LA DISTANCIA. CREEN ALGO TAN 
PRONTO COMO LO VEN INUSUAL Y UN POCO MISTERIOSO. SU FUEGO NO ES GRANDE PERO LO 
TIENEN SIEMPRE EN EL PUNTO QUE PUEDEN MANEJARLO PARA GENERAR UNA SORPRENDENTE 
CANTIDAD DE CALOR, PERO SOLO EN ESE PUNTO. 
 
LOS SACERDOTES DEL SANTUARIO CUANDO IBAN A SACRIFICAR, NO SE LES PERMITÍA USAR 
NADA QUE LOS HICIERA SUDAR”. EL SUDOR HUMANO NO PUEDE AÑADIR  NADA AL TRABAJO DEL 
ESPÍRITU, ESPECIALMENTE CUANDO ES SUDOR DE NERVIOS. EL FUEGO MAS CALIENTE DE DIOS ES 
FRÍO CUANDO TOCA EL INTELECTO REDIMIDO. HACE EL CORAZÓN RESPLANDEZCA PERO SACA 
UN JUICIO COMPLETAMENTE EN CALMA. 
 
ESTOS SON DÍAS DE GRAN CONFUSIÓN RELIGIOSA. HACEMOS BIEN EN RECORDAR QUE  “DIOS NO 
NOS HA DADO UN ESPÍRITU DE TEMOR, SINO DE PODER, Y DE AMOR, Y DE MENTE SANA” DEJEMOS 
QUE EL AMOR ARDA CON FERVOR CRECIENTE PERO TRAIGAMOS CADA ACTO A PRUEBA EN 
SABIDURÍA QUIETA. DEJA EL FUEGO DEL HORNO DONDE PERTENECE. Y LA CHIMENEA 
SOBRECALENTADA CREARÁ MAYOR EXCITACIÓN QUE UN HORNO BIEN CONTROLADO, PERO 
PARECERÁ QUE LA CASA SE INCENDIA. DEJA A LAS REGLAS SER, UN HORNO CALIENTE, PERO UNA 
CHIMENEA FRÍA. 
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CAPÍTULO 45 
PODEMOS ESPERAR 
 
EL MUNDO SE MUEVE Y A VECES CAMBIA DICEN. ESTO ES  TAN TRIVIAL COMO OTRO, PERO MALO, 
SE SUPONE QUE JUSTIFICA EL HÁBITO DE DENUNCIAR TODO LO MALO Y TOMAR TODO LO NUEVO, 
APARENTEMENTE NADIE SE DETIENE A CONSIDERAR QUE CON FRECUENCIA LA ÚNICA FALTA 
QUE LE ENCUENTRAN A ALGO ES QUE ES VIEJO Y LA ÚNICA VIRTUD QUE LE DAN A OTRA COSA ES 
QUE ES NUEVA. 
 
ALGO QUE SE VE UN POCO OLVIDADO ES QUE EL MUNDO SE MUEVE Y A VECES CAMBIA, PERO LA 
GENTE PERMANECE IGUAL. ES COMO UN PÉNDULO QUE CONTINUA  HASTA  EL TOPE MIENTRAS SE 
BALANCEA SUCESIVAMENTE DE UN EXTREMO AL OTRO, ASÍ LA RAZA HUMANA CONTINUA 
BÁSICAMENTE SIN CAMBIOS MIENTRAS SE MUEVE HACIA SU ARCO LIMITADO. LOS HOMBRES SON 
SIEMPRE LO MISMO MIENTRAS CAMBIAN, COMO LOS ESTILOS EN LA ROPA DE  DAMA, LO QUE HOY 
ES MODA,  ESPERARÁ UN POCO Y ENTONCES REGRESARÁ A LO QUE FUE UNOS AÑOS ATRÁS. Y EL 
“NUEVO “ESTILO SERÁ LLAMADO CON ENTUSIASMO COMO SI NO HUBIERA ESTADO EN USO  POCO 
ATRÁS. 
 
NINGUNA PERSONA RESPONSABLE NEGARÁ QUE ALGUNOS CAMBIOS HECHOS POR LA 
HUMANIDAD CON LOS AÑOS HAN REPRESENTADO PROGRESO Y AVANCE, AUNQUE LO QUE SE 
SUPONÍA AVANCE NO HA SIDO VISTO MUY CLARO POR NUESTROS LÍDERES. Y SERÍA DIFICIL 
MOSTRAR HACIA DONDE NOS MOVEMOS Y EL FINAL, CUANDO  NO SABEMOS QUÉ O DÓNDE ES EL 
FIN, O SI EL FINAL EXISTE. 
 
PARA UN CRISTIANO, CONDICIONADO  A OBSERVAR LA VIDA DESDE ARRIBA Y JUZGAR TODAS 
LAS COSAS A LA LUZ DE LOS VALORES ETERNOS, LA FERVIENTE DEVOCIÓN MODERNA PARA LOS 
INVENTOS MAS NUEVOS Y LO ÚLTIMO QUE SE VE QUE PASA ES MAS QUE RIDÍCULA. EL ÚNICO 
PARALELO EN QUE PODEMOS PENSAR EN ESTE MOMENTO  ES EL FATALMENTE SERIO Y 
FANÁTICAMENTE DETERMINADO PERRO SALCHICHA DE CAZA PERSIGUIENDO SU COLA, 
INCIDENTALMENTE LA TOMA, PERO NO ESTÁ ALLÍ PORQUE YA HA SIDO REMOVIDA. AGREGUE 
OTROS PERROS SALCHICHA CON LENTES Y SOLEMNIDAD, ESCRIBIENDO LIBROS PARA PROBARA 
QUE SU FRUSTRANTE ACTIVIDAD DE MASCOTAS VA EN PROGRESO, Y ENTONCES TENDRÁ TODO 
EL CUADRO. 
 
LOS CRISTIANOS HAN SIDO ACUSADOS CON FRECUENCIA DE SER REACCIONARIOS PORQUE NO 
PUEDEN LEVANTAR EL ENTUSIASMO SOBRE SU ÚLTIMO ESQUEMA QUE ALGUIEN IDEÓ PARA 
TRAER EN EL MILENIO. NO ACUMULAN NI GALOPAN EN TODAS DIRECCIONES CADA VEZ COMO SI 
TODO VINIERA EN UN PATRÓN CIRCULAR PREVIO QUE AVANZA LIBERANDO UN DISCURSO, Y EL 
MUNDO  NO PUEDE OLVIDARLO. 
BUENO, NO ES ALGO QUE SE PREGUNTE. UN CRISTIANO VERDADERO ES ALGUIEN EXTRAÑO DE 
CUALQUIER FORMA. SIENTE AMOR SUPREMO POR AQUEL A QUIEN NUNCA HA VISTO, PLATICA 
CON  FAMILIARIDAD TODOS LOS DÍAS CON ALGUIEN A QUIEN NO VE, ESPERA IR AL CIELO EN 
VIRTUD DE OTRO, SE VACÍA A SI MISMO PARA SER LLENADO, ADMITE QUE SE EQUIVOCA PARA 
QUE PUEDA SER DECLARADO JUSTO, SE REBAJA PARA SER LEVANTADO, ES FUERTE EN LA 
DEBILIDAD, ES RICO CUANDO ES MAS POBRE, Y FELIZ CUANDO SE SIENTE PEOR. MUERE PARA 
PODER VIVIR, SE ABSTIENE PARA PODER TENER, REGALA PARA CONSERVAR, VE LO INVISIBLE, 
ESCUCHA LO INAUDIBLE Y SABE EL CONOCIMIENTO PASAJERO. Y TODO MIENTRAS CONFUNDE A 
SUS CRÍTICOS CON SU PRÁCTICAS INCREÍBLES,  SU GRANJA PUEDE SER LA MAS PRODUCTIVA SU 
NEGOCIO PUEDE SER EL MEJOR ADMINISTRADO, SUS HABILIDADES MECÁNICAS LAS MAS 
DESARROLLADAS EN TODO SU VECINDARIO. 
 
EL HOMBRE QUE HA CONOCIDO A DIOS NO BUSCA NADA –YA LO HA ENCONTRADO; NO BUSCA LA 
LUZ-ARRIBA DE ÉL LA LUZ ESTÁ BRILLANDO. SU CERTEZA PUEDE VERSE COMO FANATISMO, 
PERO SU SEGURIDAD ES LA DE ALGUIEN QUE SABE POR EXPERIENCIA. SU RELIGIÓN NO ES UN 
RUMOR, ÉL NO ES UNA COPIA, NO ES UNA IMPRESIÓN DE FACSIMIL, ÉL ES UN ORIGINAL DE LA 
MANO DEL SANTO ESPÍRITU. 
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NO ESTAMOS DESCRIBIENDO AQUÍ A UN SANTO SUPERIOR, SINO SOLAMENTE A UN CRISTIANO 
VERDADERO, LEJOS DE SER PERFECTO Y CON MUCHO AÚN POR APRENDER, PERO CONOCE DE 
PRIMERA MANO QUE DIOS LO GUARDA DE LA MEZCLA NERVIOSA EN LA QUE EL MUNDO SE HA 
COMPROMETIDO Y LA QUE ES POPULARMENTE COMPLETADA COMO PROGRESO. 
SIN DUDA ESCUCHAREMOS MUCHOS MURMULLOS Y VEREMOS MUCHOS DESFILES CON MARCHAS 
VALIENTES HACIA LAS CUATRO LIBERTADES O HACIA LA UNIVERSIDAD HERMANDAD DE LA 
HUMANIDAD O A LA ERA ATÓMICA QUE AVANZA, Y ESPERAMOS QUE FALLEN EN ALGÚN PASO. 
SEAMOS CUIDADOSOS. ESTAMOS ESPERANDO POR UNA NOTA DE TROMPETA QUE NOS LLAMARÁ 
LEJOS DEL ALBOROTO Y PONDRÁ EN MOVIMIENTO UNA SERIE DE EVENTOS QUE RESULTARÁN AL 
FINAL EN UN NUEVO CIELO Y UNA NUEVA TIERRA. 
PODEMOS ESPERAR. 
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CAPÍTULO 46 
DIOS, EL PRIMERO Y EL ÚLTIMO 
 
DIOS SIEMPRE ES EL PRIMERO, Y SEGURAMENTE SERÁ EL ÚLTIMO. DECIR ESTO NO ES BAJAR A 
DIOS EN EL CURSO DEL TIEMPO NI ENVOLVERLO EN EL FLUJO DEL MUNDO. EL PERMANECE SOBRE 
SU CREACIÓN FUERA DEL TIEMPO, PERO POR CONVENIR A SUS CRIATURAS, QUE SON HIJOS DEL 
TIEMPO. HACE LIBRE USO DE LAS PALABRAS DE TIEMPO CUANDO SE REFIERE A SI MISMO. ASÍ 
DICE QUE EL ES EL ALFA Y LA OMEGA, EL PRINCIPIO Y EL FIN, EL PRIMERO Y EL ÚLTIMO. 
 
EL HOMBRE EN EL PLAN DE DIOS HA SIDO GRANDEMENTE CONSIDERADO PARA HABLAR, PERO 
NUNCA SE LE PERMITE EXPRESAR NI LA PRIMERA NI LA ÚLTIMA PALABRA. ESTA ES LA 
PRERROGATIVA DE LA DEIDAD, UNA QUE NUNCA SOMETERÁ A SUS CRIATURAS. 
 
EL HOMBRE NO HABLA SOBRE SU ÉPOCA O LUGAR DE NACIMIENTO; DIOS LO DETERMINA SIN 
CONSULTAR A LOS HOMBRES. UN DÍA UN HOMBRECITO SE ENCUENTRA CONCIENTE Y ACEPTA EL 
HECHO DE QUE ES. AQUÍ SU VIDA VOLUNTARIA COMIENZA. ANTES QUE TENGA NADA QUE DECIR. 
DESPUÉS QUE  SE PAVONEA, JACTA Y EXPRESA SUS PROCLAMACIONES DESAFIANTES DE 
LIBERTAD INDIVIDUAL, Y FOMENTADAS POR EL SONIDO DE SU VOZ PUEDE DECLARAR SU 
INDEPENDENCIA DE DIOS Y LLAMARSE A SI MISMO “ATEO” O “AGNÓSTICO”. DIVIÉRTETE 
HOMBRECITO, PUES SOLO ESTÁS PARLOTEANDO EN EL INTERMEDIO, ENTRE EL PRIMERO Y EL 
ÚLTIMO; NO TIENES LA PRIMERA PALABRA Y NO DIRÁS LA ÚLTIMA. 

DIOS SE RESERVA EL DERECHO DE PONER EL FINAL DONDE COMENZÓ Y TÚ ESTÁS  EN LAS MANOS 
DE DIOS  LO DESEES O NO. 
EL SABERLO DEBERÍA PONERNOS A TEMBLAR, PERO A LA VEZ MOTIVARNOS TAMBIÉN. DEBERÍA 
HACERNOS TEMBLAR CUANDO RECORDAMOS LO FRÁGILES QUE SOMOS, LO DEPENDIENTES QUE 
SOMOS DE DIOS, Y ESTO DEBERÍA MOTIVARNOS A  SABER QUE CUANDO TODO LO DEMÁS HA 
PASADO, AÚN PODEMOS CONFIAR QUE DIOS ES TAN SEGURO COMO LO FUE EN EL PASADO. 
 
ADÁN SE CONVIRTIÓ EN ALMA VIVIENTE, PERO NO LO HIZO POR SU PROPIA VOLUNTAD. FUE DIOS 
QUIEN LO DESEÓ Y QUIEN LO EJECUTÓ. SU VOLUNTAD HIZO A ADÁN UN HOMBRE VIVO. DIOS FUE 
EL PRIMERO Y CUANDO ADÁN PECÓ DESTRUYÓ TODA SU VIDA, DIOS PERMANECIÓ ALLÍ. ADÁN 
QUIZÁS NO LO SUPO, PERO TODA SU PAZ FUTURA DESCANSÓ EN ESTO. QUE DIOS PERMANECIÓ 
AÚN DESPUÉS DE SU PECADO. EL DIOS QUE ESTUVO EN EL COMIENZO DE ADÁN, PERMANECIÓ 
HASTA SU FIN. DIOS FUE EL ÚLTIMO. 
SERÍA SABIO  DE NUESTRA PARTE COMENZAR A VIVIR EN LA LUZ DE ESTA MARAVILLOSA PERO 
TERRIBLE VERDAD. DIOS ES EL PRIMERO Y EL ÚLTIMO.  
 
SERÍA SABIO DE NUESTRA ARTE EL COMENZAR A VIVIR EN LA LIZ DE ESTA MARAVILLOSA Y 
TERRIBLE VERDAD. DIOS ES EL PRIMERO Y EL ÚLTIMO. EL RECUERDO DE ESTO PODRÍA SALVAR 
NACIONES DE MUCHAS DESICIONES TRÁGICAS Y SANGRIENTAS. HUBO NOTAS ESCRITAS POR 
HOMBRES QUE SE DECLARARON CONTRA EL CONTEXTO DE ESTE CONOCIMIENTO QUE PUDIERON 
SER MENOS INFLAMATORIAS, MENOS ARROGANTES, Y HUBO REYES Y DICTADORES QUE 
PENSARON SOBRIAMENTE SOBRE ESTA GRAN VERDAD Y QUE CAMINARON CON MAYOR 
SUAVIDAD Y HABLARON MENOS COMO DIOSES. DESPUÉS DE TODO ELLOS NO ERAN REALMENTE 
IMPORTANTES Y LA ESFERA DE SU LIBERTAD SE RESTRINGÍA A MÁS QUE UN SUEÑO. 
 
SHELLEY  DIJO QUE EL VIAJERO QUE  VIO EN EL DESIERTO DOS VASTAS COLUMNAS DE PIEDRA, Y 
CERCA DE ELLAS, MEDIO QUEMADA EN LA ARENA, ESTABA UNA CARA DESTROZADA CON UN 
LABIO ARRUGADO Y EL FRÍO MANDATO DE UNA SONRISA SARCÁSTICA”. EN EL PEDESTAL DONDE 
UNA VEZ LA ORGULLOSA IMAGEN ESTUVO FUERON GRABADAS ESTAS PALABRAS: “MI NOMBRE 
ES OZYMANDIAS, REY DE REYES: MIRA MIS OBRAS, SOY PODEROSO, DESAPARÉCETE”. Y DIJO EL 
POETA, “NADA MAS QUEDA ALREDEDOR, LA DECADENCIA DE RESTOS COLOSALES, LIMITADOS Y 
DESNUDOS, SOLOS AL NIVEL DE LA ARENA SE ESPARCEN. 
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SHELLEY ESTABA EN LO CORRECTO, EXCEPTO POR UNA COSA. ALGO MÁS PERMANECÍA.                 
ERA DIOS. EL HABÍA SIDO ALLÍ EL PRIMERO PARA VER EN GENTIL PIEDAD SOBRE EL REY MALO 
QUIEN PODRÍA JACTARSE SIN VERGÜENZA EN LA SOMBRA DE SU TUMBA Y EL ESTUVO CUANDO 
LAS ALAS DEL CIELO DERRIBARON LA ESTATUA,  CUBIERTA POR REMOLINOS DE ARENA CON UN 
MANTO DE PIEDAD QUE EVIDENCIA LA DECADENCIA HUMANA. DIOS SIEMPRE ES EL FIN.  
 
 
FIN 
 
 
 

 

 
 


